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Los 
empresarios 
de 
Cantabria 
buscan 
la unión 

Las principales organi
zaciones empresariales de 
la región de Cantabria po-
dríaaa llegar, en el trans
curso de esta semana, a 
tm acuerdo de potenciación 
de la COES, organismo em
presarial integrador prác
ticamente inactivo desde 
su creación. Las conversa
ciones, iniciadas hace tiem
po, van por buen camino 
desde que el miércoles se 
llegó a un acuerdo práctico 
de lo que las dos organi
zaciones podrían aceptar. 
Tales organizaciones son la 
Agrupación intersectorial, 
que agrupa a prácticamen
te la totalidad de las gran
des empresas regionales, y 
la CEPYMES, confedera
ción de ¿a pequeña y me
diana empresa de la pro
vincia de Santander. 

La organización cúpula 
de ambas, la COES (Con
federación de Organizado 
nes Empresariales de San
tander), existe desde hace 
meses, pero sólo actuó en 
representación de AI y 
CEPYMES en la campaña 
de oposición a la Ley de Ac 
ción Sindical. En e] orga
nigrama actual de organi
zaciones empresariales, la. 
COES está integrada en la 
Confederación Española 
CEOE. 

La comisión mixta que es
tudia las condiciones del 
acuerdo está integrada por 
Manuel de Lafuente, de 
"Lafuente y Cía.", y Viade-
ro, de "Covisa", por parte 
de la CEPYME, y por parte 
de la Agrupación Intersec-
torial, Gerardo Qil, de 
"Equipos Nucleares", y Juan 
Valle, de "Textil Santande-
rina". Ambas organizaciones 
las presiden Antonio Vila, la 
primera, y Fernando Pérez, 
la segunda. El presidente de 
la COES es José Lópee Gar
cía, del grupo hostelero 
"Alisas". 

En Cantabria, de 105.000 
trabajadores, el 43 por 100 
trabaja en empresas de nrás 
de cien trabajadores (36.133 
lo hacen en empresas de 
mág de 250 puestos de tra
bajo), mientras que el res
to de la población trabaja
dora regional lo es en pe
queñas y medianas empre
sas de menos de 100 emplea
dos. De esta manera queda 
reflejada la igualdad de la 
CEPYME y de la AI a la ho
ra de negociar su colabora
ción y el papel a jugar por 
cada organización en la cú
pula de COES. 

A y e r , n u e v o s d i s t u r b i o s e n P a m p l o n a 

Las Peñas piden dos 
y retirada de las FOP 

de luto 

PAMPLONA. (Resumen de agencia).—Dos días 
de luto y retirada de la fuerza pública de las ca
lles de Pamplona han sido dos de los puntos más 
importantes acordados por la Comisión de Peñas 
en una reunión celebrada ayer por la noche. El co
municado no había sido ultimado aún a la hora de 
cerrar esta edición, pero incluye también una misa 
funeral en la Plaza del Castillo, que ha sido desau
torizada por el gobernador civil, en llamada tele
fónica a la peña «Alegría de Iruña», donde celebran 
la reunión. 

Este funeral se celebraría a las once y media de la 
mañana, con los mozos de las peñas vestidos de pamplo-
nicas en actitud pacífica y con crespón negro. La Comi
sión de Mozos ha acordado también condenar la informa
ción emitida por Televisión Española y transmitir el ipé-
saine a la familia de Germán Rodríguez, fallecido durante 
los sucesos de ayer. 

Por otra parte, a lo largo del día de ayer, la afluen
cia de personas a la confluencia de la Avenida de Car
los II y Roncesvalles, donde oayé herido Germán Rodrí
guez, ha sido constánte. 

El éxodo de turistas y visitantes ha sido también ma
sivo, y se calcula en más de 150.000 personas el número 
que ha abandonado Pamplona después de los incidentes 

PAMPLONA, ASPECTO DE SOLADOR 
El aspecto que ofrecía Pamplona ayer era desólador. 

Las calles donde se produjeron los enfrentamientos apa

recían cubiertas de piedras, restos de barricadas y cristales 
rotos. 

La actuación de los servicios de limpieza y basureros 
ha sido continua a lo largo del día para despejar los res
tos de esta «batalla campal» que ayer fue Pamplona. 

Mientras, la actividad en la Residencia Sanitaria y en 
el Hospital Provincial es intensa. En estos dos oeaitros 
sanitarios aún permanecen ingresadas 104 personas. Un 
súbdito francés herido de bala ha sido trasladado en heli
cóptero a su país, mientras los otros cinco heridos de 
bala evolucionan favorablemente, según informaron a «Efe» 
en el Hospital Provincial, donde están ingresados. 

El goberador civil de Navarra, por su parte; a lo largo 
de la mañana ha mantenido una reunión informativa con 
partidos políticos, representantes de la Gasa de Misericor
dia y medios informativos. El gobernador dijo a la prensa 
que la petición de la retirada de la fuerza pública de las 
calles no era viable. 

Las emisoras locales úncamente transmitieron ayer 
música clásica e información relacionada con los sucesos 
de ayer. Según parece «Hoja del Limes» dedicará prácti
camente todas sus páginas a esta misma información. 

Hacia las nueve de la noche se formó, en la Plaza del 
Ayuntamiento —donde aún permanecen ocho personas en 
huelga de hambre en petición de amnistía— una manifes
tación de varios cientos de personas, que recorrieron las 
calles del casco viejo y centro de Pamplona con gritos de 
condena contra la fuerza pública y otros de apoyo a ETA 
militar. 

(Pasa a ta página 16) 

P a r a e l g o b e r n a d o r c i v i l d e N a v a r r a 

La entrada de la Policía en la plaza, 
desafortunada e innecesaria 

PAMPLONA. (Resumen de agencia).—«La entrada de 
la fuerza pública en la piaza de toros de Pamplona se pro
dujo por una falsa interpretación de órdenes y considero 
que fue desafortunada e innecesaria», dijo el gobernador 
oivü de Navarra, Ignacio Llano, en una rueda de prensa 
celebrada a mediodía de ayer. 

Según la máxima autoridad de la provincia, con an
terioridad a las fiestas haoía en Pamplona un ambiíftte 
tenso y difícil, de preocupación en la población y en ios 
propios órganos de decisión de las fiestas. Citó los inci
dentes de la cárcel del día seis y las pequeñas manifesta
ciones que se produjeron en días anteriores, que propi
ciaron un ambiente de preocupación. 

Calificó Ignacio Llano dé duros y graves los hechos 
acaecidos en Pamplona durante las últimsa horas y lamen
tó el «desgraciado y terrible» íallecimiento de Germán Ro
dríguez. 

Informó que las fuerzas de la Policía Armada actual
mente en Pamplona, parte de ellas llegadas de Logroño y 
Zaragoza, están al mando de un teniente coronel, que llegó 
anoche a Pamplona. Se espera ahora al subinspector de la 
Policía Armada y al inspector judicial, que abrirá una in
vestigación sobre los incidentes. 

Terminó informando Ignacio Llano que en estos mo
mentos hay diez detenidos, que dijo seguramente serán 
puestos en Ubertad imediatamente, si no hay complicacio
nes de tipo jurídico. 

SUSPENDIDA LA CORRIDA 
Por otra parte, la Junta de la Casa de Misericordia, en

tidad benéfica que organiaa las corridas de toros, ha acorr 
dado suspender la corrida de esta tarde, sin que, por el 

momento, se sepa sí se realizará el encierro de mañana 
LCR (Liga Comunista Revolucionaria), el partido ai que 

pertenecía, desde 1972, Germán Roariguez, muerto por un 
disparo de bala en la cabeza, cuando estaba en la plaza de 
toros, ha colocado por diversas calles de Pamplona carte
les en donde denuncia la actuación de las fuerzas del 
orden público en los sucesos de ayer. 

En el edificio consistorial se ha colocado una pan
carta que dice: "Germán Rodríguez, asesinado". En el 
balcón donde permanecen encerradas ocho personas des
de hace varios días han sido colocadas las banderas de 
España, Euskadi, Navarra y Pamplona a media asta, con 
crespones negros, 

"El Diario de Naivarra", el único periódico que hoy 
se ha publicado en Pamplona, publica un editorial donde 
muestra su disconformidad pon los métodos empleados por 
la Policía. Añade que "no se puede admitir la manipula
ción de 20.000 asistentes a un espectáculo festivo por una 
minoría que busca su política particular aprovechando 
una concentración pacífica; pero tampoco el intento de 
acallarla en la forma desproporcionada y violenta en que 
se hizo". 

Después de rechazar los métodos empleados ayer y 
pedir responsabilidades, el editoriaíl condena "la tenden
ciosa información servida por Televisión en sus noticia
rios". 

Termina el editorial de este periódico diciendo: "Los 
hechos de ayer en Pamplona son los más graves ocurri
dos en España desde hace tiempo, y la legalidad no 
puede admitir que el silencio acadle esta exigencia, sean 
cuales sean las responsabilidades qeu se deriven y el nivel 
que alcancen, por alto que esté". (Efe) 

El gerente del Racíng busca un acuerdo pero... 

Villegas: querella criminal contra Yosu 
Aunque h a preferido reservarse numerosas cuestiones para mejor oca

sión, don Alfonso Enriques de Villegas, gerente del Racing, h a hablado 
para H O J A D E L L U N E S , precisamente el periódico donde ya hiciera otras 
polémicas declaraciones, que le van a costar, precisamente, el puesto. R e c u 
perado de una intervención quirúrgica y a punto de iniciar las vacaciones, 
el señor Villegas conversó con nuestro compañero L ino Javier (página 17), 
a l que hizo afirmaciones como las siguientes: "He presentado u n a querella 
criminal contra Nando Y o s u " , "Proporcioné a i Rac ing más dinero del que 
tá sociedad me dio <t OTf% i i i, j 

También hay enfrentamiento entre los árbitros de fútbol. Los señores 
Te ja y Olavarría (representando a quienes prefieren la continuidad o el 
progresismo) h a n entrado en la campaña electoral para conseguir, por 
cuatro años, la presidencia del Colegio Cántabro de Arbitros (página 17), 

Finalmente, en la página 18 incluimos otra información sobre el sor
prendente cambio de emplazamiento de la Federación Cántabra de Fútbol 
y el logro de la más lujosa sede de España para esta regional. 

(Más información, en páginas deportivas) 

Sin mala 
intención 

Juan G. BEDOYA 

Quizás por aquello de 
que a quien madruga Dios 
le ayuda, el sábado empe
zaba en Torrelavega la ba
talla de las municipales. A 
la misma hora y a pocos 
metros de distancia, el al
calde de Madrid, José Luis 
Alvarez les daba a los de 
ÜCD lecciones de ayunta
miento, y el Comité Regio
nal del PSOE venía a decir 
que «esta plaza es mía» y 
que, incluso, aspira a una 
mayoría socialista en el 
resto de los ayuntamientos. 
¿Y por qué estas declara
ciones en Torrelavega? 
¿Por qué precisamente en 
el municipio más deterio
rado de la provincia, en el 
lugar en el que ni siquiera 
hay Corporación que lle
varse a los asuntos veci
nales? Por parte de UCD 
la respuesta parece clara: 
dan por sentada una vic
toria en la capital de la 
provincia, y piensan que la 
capital del Besaya puede 
ser plaza recuperable a 
pesar de que las encues
tas e incluso los votos dé] 
15.J hablan de lo contra
rio. 

Que el alcalde de Ma
drid se gaste en mítines 
torrelaveguenses con mil 
hombres manifestándose 
en los exteriores a lo me
jor da sus resultados. La 
operación podría venirse 
abajo, sin embargo, si el 
Gobierno Civil no es capaz 
de enderezar la práctica
mente inexistente activi
dad municipal de la según* 
da ciudad de Cantabria. 
Cosa que, por otra parte, 
no está nada fácil. 

AGUAS FETIDAS 
Porque, además, el 

agua de Torrelavega hue
le a podrido. A estas altu
ras del siglo veinte y 
afectando el problema a 
casi sesenta mil personas, 
parece mentira que haya 
que cortar el agua a toda 
una población varias veces 
al año. Pero, como dice el 
jefe del laboratorio muni
cipal, «se observan mate
rias orgánicas en cantida
des elevadas» y, aunque el 
agua «está totalmente es
terilizada» (¡Vaya û ted a 
saberlo, con tales perspec
tivas!) «no podemos elimi
nar los olores y sabores». 
Parece mentira pero ello 
es real como la vida mis-
ma. El sábado ya hubo 
una primera manifesta
ción popular ante los hom
bres de UCD, incluido el 
gobernador. Jaime Blanco 
estuvo al frente. He aquí, 
pues, una bandera que va 
a utilizarse en !a campa
ña electoral. 

Claro, que siempre que
dan, como recurso, las no
tas oficiales prometiendo 
investigaciones urgentes. 
Hace más de un año en 
la campaña electoral sur
gió otra vez el problema, 
se prometieron esas accio 
nes urgentes y nada. Has
ta que ia próxima y fétida 
oleada nos vuelva a preo
cupar. 

Hay partidos políticos 
que se dejan hacer la ca
ma de una manera encan
tadora. Y tonta si no hu
biera de por medio sesen
ta mil personas que su
fren tanta porquería. 
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P á g i n a 2 — 10 de julio de 1978 

el t m o r i t e f | g 

.O ha sido la última, precisamente, una semana pródiga 
en temas de especial importancia provincial. Podría
mos reunirlos en cuatro grupos: laborales, municipales, 

universitarios y populares. En este grupo hay que referirse, 
aunque lo sucedido no sea grave, pero si puede pasar a la 
pequeña historia de Santander: al hecho de que después de 
muchísimos años, la capital se verá privada este año de, las 
tradicionales ferias de Santiago. La decisión del ayuntamiento, 
en cierto modo lógica, de elegir como nuevo mejor empla
zamiento, la Albericia —una vez que el alcalde decidió que 
no siguieran celebrándose donde ha venido haciéndose en los 
últimos años— encontró la oposición, lógica también, de los 
feriantes, al considerar el lugar elegido alejado y perjudicial 
a sus intereses, que suelen estar en contraposición con los 
de los vecinos de las proximidades del lugar donde se instalan 
las casetas, carruseles, etc., con sus ruidos y demás conse
cuencias. Como las protestas de los feriantes estaban en parte 
justificadas, el ayuntamiento les propuso correr con los gas
tos que ocasionaría dotar de alumbrado, agua, mayor vigi
lancia, etc., a La Albericia. Pero después el ayuntamiento no 
actuó nada bien. 

Si sólo pretendía obtener de los feriantes en la subasta 
el dinero preciso para hacer frente a lo que costaría instalar 
las ferias en La Albericia, lo lógico hubiera sido que hubiese 
calculado a como tenía que fijar el precio de licitación por 
metro cuadrado para obtener los tres millones a que dicen 
asciende el presupuesto de dichos gastos, pero nunca cele
brar una subasta y al ver que sólo se alcanzaban 2.200.000 pe
setas —los feriantes se habían puesto de acuerdo para- apenas 
pujar— anunciar que la subasta quedaba anulada. Esto ni es 
justo ni es legal, ni se comprende que todo un ayuntamiento 
haya podido hacerlo. Pero se ha hecho. Es más, al primero 
y segundo error se sumó un tercero: anunciar después públi
camente que si los feriantes estaban dispuestos a aportar las 
800.000 pesetas que faltaban para completar los tres millones, 
las ferias se celebrarían. Pero como muchos feriantes se 
habían marchado de Santander y al resto no les ha gustado 
en absoluto la actuación de ios representantes de nuestro 
ayuntamiento, la invitación municipal no tuvo el menor eco 
y el sábado quedó decidido de forma definitiva, que en San
tander, por vez primera en muchísimos años, no se celebra
rán las tradicionales y populares, aunque en decadencia, fe
rias de Santiago. Un festejo popular menos y lo más lamen
table es la forma en que el Ayuntamiento, único culpable, se 
ha cargado estos festejos, como asimismo ha motivado qus 
otros feriantes se hayan disgustado ante el favoritismo que 
con algunos de estos feriantes ha tenido el ayuntamiento al 
atuorizar a unos instalar sus atracciones, donde previamente 
no habían sido autorizados otros que lo habían solicitado. 

COMIENZA EL CURSO EN LA UNIVERSIDAD 
En el aspecto cultural, un año más han comenzado las 

actividades de nuestra Universidad In|emacional Mínéndez 
Pelayo, con sus tradicionales cursos de verano para extranje
ros y también para nacionales. Unos cursos ya muy arraiga
dos y con prestigio en España y en otros muchos países, 
como lo prueba el elevado número de asistentes de tan dis
pares procedencias. Treinta y cinco años lleva funcionando 
esta Universidad que tanto ha contribuido a que, posterior
mente, se hiciese realidad la Universidad santanderina de 
todo el año, que era la gran aspiración de nuestra provincia. 
Y que poco a poco vayan" cumpliéndose sus objetivos, como 
lo será a partir del próximo curso, la primera facultad de 
Letras, pues es de esperar que los obstáculos surgidos .para 
su instalación no impidan que, para el próximo curso pueda 
cursarse ya una carrera de letras en nuestra joven Univer
sidad. 

CONFLICTOS LABORALES 
En el mundo laboral sigue sin resolverse la huelga en 

Pirestone y han pasado ya cincuenta y cinco días. La empre
sa no parece dispuesta a dialogar para ver de encontrar una 
solución a la situación planteada, mientras los trabajadores 
intentan por todos los medios llegar a una negociación que 
haga posible resolver las graves consecuencias que parR irnos 
y otros produce el paro, aunque, según se ha dicho las ccn-
secuencias son menos para la empresa al tener existencias 
para abastecer al mercado durante mucho tiempo, lo que 
quizá motive su negativa a dialogar con los trabajadores, oara 
los cuáles a medida que transcurren los días, la situación 
empeora y se hace más difícil. Confiemos que la solución no 
m demore, pues cuanto más tiempo pase más se deteriorarán 
las relacioneŝ  entre ambas partes y esto no es bueno. 

Donde tampoco parece encontrarse arreglo es en el sec
tor de conservas y salazones. Los empresarios que decidieron 
oerrar las fábricas, siguen en su actitud, en tanto ios traba
jadores intentan hallar un arreglo, que no parece encontrar-
ae, pese a que, según se ha dicho, éstos han reducido sus 
pretensiones económicas, pero ni esto hace variar la decisión 
adoptada por los industriales de cerrar las fábricas, al ver 
que la producción había disminuido deliberadamente. 
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Difusión controlada por la 

PRIETO 

ACUERDOS DEL AYUNTAMIENTO 
En el capítulo de municipales, en el pleno ceie'brado el 

jueves fue aprobado el prestipuesto del ayuntamiento de ia 
capital para el presente año, que ya alcanza la suma de 
1.763 millones, de los cuales 1.140 millones forman el presu
puesto ordinario, 276 el de transportes urbanos, 200 el de 
abastecimiento de aguas, 117 el especial de urbanismo y ?0 el 
del Complejo Deportivo municipal. Es igualmente resaltable 
que el ayuntamiento vaya a promover otras 360 viviendas de 
carácter sociai, que buena faltan hacen para atender las ne
cesidades existentes. Y otro tanto podemos decir del acierto 
al conceder a los jubilados y pensionistas con reducidos ingre
sos un trato de favor en los transportes urbanos municipales; 
de las mejoras en el alumbrado público en diversas calles, 
y la noticia de que próximamente se iniciará la construcción, 
muy cerca de donde estaba el anterior, de un nuevo balnea
rio en la segunda playa del Sardinero. 

S U C O M P R A G R A T j I S 

LORIENTE ¡[I 

133 Lujo ... . . . . . . 193.390 
127, dos puertas 229.890 
127, tres puertas 238.970 
127, cuatro puertas 241.890 
124/DLS .". 277.450 
128/3 P 320.270 
131 . . . 340.990 
131 Familiar 363.220 
132/1800 „ . . . 490.090 

PUERTOCHICO SANTANDER 

A U T O S A N D E R 

Satóii del Coche Usado» 
REGALAMOS UN AUTOMOVIL 
VALORADO EN 100.000 Pts. 

FACILIDADES 

/ San Fernando, 72 
Abierto sábados tarde 

GABINETE BARBER 
Asesoría en Selección de. Personal 

Plaza Santa Lucía, 3 — Teléfono 23-92-64 (verano) 
EMPRESARIO: 

En la selección de personas no confie en ia suerte 
. ni en las recomendaciones. % Solicite de nuestra 

Asesoría Psicotécníca la garantía de éxito y ren
tabilidad que la empresa, el trabajador y la so* 
ciedad necesitan. % No acertar con la persona 
adecuada para cada puesto de trabajo es causa 
de fracasos y bajos rendimientos. 

lara de espectáculos 

— Teléfono 2114 60 — 
HOÍ, ¡ULTIMOS DIAS! ¡ATENCION AL HORARIO! A las 4 y 7,30 — ¡PROGRAMA DOBLE! 

¡Las dos películas en cada sesión! ¡El Cine Coliseum —coa un mejor servicio y acondicionamiento del local— presenta: EL ACONTECIMIENTO MAS ESPERADO POR LOS NIÑOS DE SANTANDER. ¡Los dos grandes éxitos de la Televisión... AHORA EN LA PANTALLA GRANDE! 
KOJ! Y SAYAKA CONTRA EL DR. INFIERNO 

y LAS AVENTURAS DE LA ABEJA MAYA 
(Aptas) (Color) ¡PROXIMO ACONTECIMIENTO, ESTRENO! 
«LAS LOCURAS DE JANE» (18 años) Blanca Estrada. (Color) 

— Teléfono 234183 — 
H O Y , a las 5, 7,45 y 10,30. 

¡«SALO» ESCADALIZO EN ITALIA..,! ¡Ahora llega a las pan
tallas españolas un filme que muchos han calificado como 
realmente polémico! ¡UNA PELICULA DE SORPRENDENTE 
AUDACIA! ¡Todo el patetismo y el miedo de 'm padre por 
las inclinaciones amorosas de su hija, reflejadas en un filme 
único! ¡ORNELLA MUTI. MAS SEDUCTORA QUE NUNCA, en: 

P E R V E R S A 
(Autorizada únicamente mayores de 18 años) Ornella MUTI, 

Eleonora GIORGIO, Grabiele FERZEITI. (Eastmancolor) 

R O X Y 
— Teléfono 22 69 25 — 

HOY. a las 5, 7,45 y 10,30. 
¡Otro nuevo y excepcional impacto que el CINE ROXY —des
pués de la importante reforma del local— presenta al pú
blico! ¡KABIR BEDI («SANDOKAN») vuelve encamando al 
héroea más famoso de SALGARI: «EL CORSARIO NEGRO»! 
¡SANGRIENTOS ABORDAJES! ¡FULMINANTES ESTOCA
DAS! ¡Con la espada en sus manos y un navio a sus órdenes, 

el «CORSARIO NEGRO» era invencible...!. 
E L JURAMENTO D E L CORSARIO NEGRO 
(Apta para todos los públicos) KABIR BEDI («SANDOKAN») 

Con Nicde ANDRE, Nel PERRER. (Eastmancolor) 

— Teléfono 211418 — 
HOY, a las 5, 7,45 y 16,30.—¡DOS UNICOS DIAS! 

¡TODA LA VERDAD SOBRE LOS CLUBS NOCTURNOS...! 
¡La azarosa vida de las «camareras»..., sus soledadeŝ  sus tris
tezas...! ¡JAVIER ESCRIVA y AGATA LYS, en ana película 
dramática y real, doade se entrecruzan múltiples pasiones...! 

L A S CAMARERAS 
(Autorizado, únicamente mayores 18 años) Agata LYS, Javier 
ESCRIVA, Germán COBOS. Teresa GIMPERA. (Gevacolor) 
¡MIERCOLES, GRAN CARTEL!: «MARLOWE, DETECTIVE 

MUY PRIVADO» (18 años) James Gamer. (Color),, 

C A P I T O L 
— Teléfono 2337 27 — 

A las 5. 7,45 y 10,30. |ULTIMOS DYAB 
¡ESTRENO EN ESPAÑA! 

¡La última y más disparatada y divertida creación del gi> 
nial Paco MARTINEZ SORIA! ¡Una bomba cómica que le 
matará a usted de risa! 

¡VAYA PAR DE GEMELOS! 
(14 años y menores acompañados de sus padres o tutores), En Technicolor. Por Paco MARTINEZ SORIA, Margot COT-TENS, María ISBERT e Inma de Santis. PRONTO ¡Vuelve con honores de estreno! «DOS HOMBRES Y US DESTINO». (14 años...) En Technicolor. Por Paul Newmaa, Robert Redford... 

S A N T A N D E R 
— Teléfono 23 54 67 — 

HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. NUMERADO 
¡Una explosión de alegría y felicidad, con el mejor ingenio y humor del cine italiano! 

E L IMPOTENTISIMO 
(Mayores 18 años) En Technicolor, Por Lando BUZZANCiái 
Katia CHRISTINA e Ira de FÜRSTENBERG. Picardía, risÉ 
alegría... Si usted está deseando divertirse, esta película a 

un auténtico desafío de risas y carcajadas. 

— Teléfono 210333 — 
A las 5, 7,45 y 10,30. ¡ULTIMOS DIAS 

fUm filme literalmente único! Antes de «La guerra de la 
galaxias», existió y existirá siempre,.. 

2001: UNA ODISEA DEL ESPACIO 
(Apta para todos los públicas) En Cinmascope y Teobníco 
lor. Por Keir DULLEA y Gary LOCWOOD en la gran películt 
de Stanley Kubrick. PRONTO: «SONRISAS Y LAGRIMAS) 
(Apta) En Technicolor. Por Julie Andrews. Sesiones: 

7,30 y 10,30. 

M O N A C O 
(Campogiro) — Especializado en Versiones Originales. 

(Teléfono 23 40 49) 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30.—¡SEGUNDA SEMANA DE EXITO 
¡UNO DE LOS IMPACTOS MAS AUDACES DE LA TEMPO 
RADA! ¡Tras larga espera, por fin, el público santanderiií 
podrá contemplar una película de excepción: «LOS ROMPE 
PELOTAS»! ¡Dos simpáticos «sinvergüenzas» y la escultuií 

MIOU-MIOU, en las más atrevidas correrías...! 
LES VALSEUSES 

(LOS ROMPEPELOTAS) 
(Autorizada únicamente mayores 18 años) GERARD DEPAB 
DIEU. (Color) Y el cortometraje: «Homenaje a Bécquer 
¡MAÑANA, MARTES, NO HAY ESPECTACULO! ¡MIERCO 

LES, PROSIGUE ESTA EXCEPCIONAL PELICULA! 
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Contaminación del Río Besaya 

Denuncia de 
diputado 

Ante la' campaña difamatoria y calumniosa que una 
vez más se hace contra mi persona, esta vez a través 
de mentir y propalar mediante panfletos y también 
gritos y afirmaciones vertidos en una manifestación de 
vecinos, celebrada el pasado día cinco en Los Corrad
les de Buelna, convocada, según la prensa, por todos 
los partidos políticos y Centrales Sindicales, rompiendo 
mi habitual y sufrido silencio, salgo al paso para de
nunciar éstas y otras falsedades e informar a la opi
nión pública. 

A) La explotación ganadera de la empresa fami
liar «De las Cuevas Hermanos», está dotada de 
una depuradora suficiente y eficaz, hasía el 
punto que, según han podido comprobar los 
inspectores de la Jefatura Provincial de Sani
dad en sus inspecciones periódicas, el agua 
que vierte al rio Besaya está en perfectas con-

% diciones y por supuesto infinitamente más pu
ra que la que recibe de aguas arriba. 

Invito a los dirigentes de esos partidos 
políticos y alguna asociación que dicen lo con
trario, a qué comprueben personalmente lo que 
digo y luego tengan la gallardía de decirlo pú
blicamente o dejarme por mentiroso, eso si, 
firmando con nombres y apellidos. 

Ni por la cuantía de los vertidos, ni por la 
calidad de los mismos, nuestra explotación es 
ni puede ser responsable de contaminación al
guna del río Besaya. 

B) Exijo como un ciudadano más a quien se ca
lumnia, de una manera alevosa 5' premeditada, 
con el exclusivo objeto de deteriorar su imagen 
política que al parecer molesta a determinados 
sectores y personas, que por la Delegación de 
Sanidad o el Gobernador Civil, la Excma. Di
putación o por quien legalmente corresponda, 
se abra una investigación oficial sobre el río 

Justo de las Cuevas González 
de U. C. D. por Cantabria 

Besaya y su contaminación y se dé información 
pública y urgente de sus resultados. 

C) Pido también a los Ayuntamientos de Torrela-
vega, Los Corrales de Buelna, a los partidos 
políticos y Centrales Sindicales que han con
vocado ésta y otras manifestaciones sobre el 
tema, que exijan su participación en esta in
vestigación para que sea conocido, tanto su 
resultado como la forma de hacerlo. 

D) Comunico a la opinión pública que desde ha
ce varios meses, existe una campaña, organi
zada por ciertos partidos, asociaciones y per
sonas, encaminadas a manchar mi buen nom
bre y anularme como Diputado de Cantabria. 
Son públicos los panfletos y pintadas contra mí 
aparecidos con motivo de las elecciones a Cá
maras Agrarias. También el intento de hacerme 
aparecer, mediante falsedades e insinuaciones, 
como implicado en el «escándalo de la leche en 

, polvo» (cuando se sabe que he sido desde hace 
años el denunciante del mismo). 

El reportaje aparecido en INTERVIU de 
esta semana es demostrativo. Se ha dicho en 
panfletos que me he quedado con grandes su
mas (cientos de millones) destinados a los ga
naderos. Se ha intentado mezclarme con un 
escándalo de una inmobiliaria en Espinilla. En 
fin, que tengo la sensación de que los cánta
bros han elegido al mismo Lucifer para que Ies 
represente en las Cortes. 

E) Unido 'a esta campaña he recibido amenazas 
d,e muerte por escrito y por teléfono, para nrá 
y mi familia, al parecer por mi postura en re
lación con la autonomía de Cantabria. Se me 
ha dicho en las mismas que la ETA interviene 
en el tema. 

Se dice que en una reunión que se ha ce

lebrado por fuerzas políticas y cierta asociación, 
se ha acordado un bloqueo a la venta de pro
ductos de la firma «De las Cuevas Hermanos» 
y «Laínz». En fin, que parece que existen «de
mócratas que más bien parecen nazis» empe
ñados en llegar a la amenaza y la violencia pa
ra imponer sus criterios. 

¿Qué se pretende por los irresponsables 
que organizan esta campaña, amedrantarme 
para que abandone?, que no pierdan el tiempo, 
no soy hombre que renuncie a sus principios 
y obligaciones. Que sepan todos aquellos que 
me votaron, que desde ei día 15 de junio de 
1977 dedico todo mi tiempo a Cumplir con la 
responsabilidad que contraje, defendiendo los 
intereses de Cantabria y luchando porque en 
España se consolide una democracia en paz, 
justicia y libertad y que así continuaré, mien
tras tenga fuerzas, hasta que termine mi com
promiso con el pueblo que me eligió. 

Por último quisiera hacer un Uamamáento a todos 
los ciudadanos de bien, a los medios de comunicación 
social y fuerzas políticas de Cantabria, para que re
chacen esta forma de actuar, que hoy es contra mí y 
mañana será contra otros, pero que no tiene otro ob
jetivo que desestabilizar el proceso democrático y lle
var a nuestro país y a Cantabria al caos. 

En España ya existe libertad de expresión, utilicé
mosla para hacer crítica y denunciar las cosas mal 
hechas, para construir, no para otra cosa. Como per
sona humana admito toda crítica o denuncia que se 
m.e haga con gallardía y a la luz pública. 

Me ofrezco a todos los cántabros a su disposición. 

JUSTO DE LAS CUEVAS GONZALEZ 

t e r m i n a d o 
E G B 

JAIME RIB ALAYGUA 

SI NO HACES BACHILLER 

E S T U D I A R 
Formación Profesional 
PRIMER GRADO A 

í o s r l erízanos 
Y SIN EXAMENES FINALES 

.~f] Será la misma Escuela 
I / j quien califica por el sistema 
V* 'i dé evaluación continua. 

Subvencionados para, 

wa, 

ala ĤB 

g r a f u i d a c r 
Nuestros alumnos en edad 
escalar solamente abonarán 

< pías, al mes. 

titulo 

TECNICO AUXILIAR 
Expedido por el Ministerio 
dé Educación y Ciencia. 

g a r a n t í a s 
DE COLOCACION 
Las Empresas. Bancos, Agencias, 
etc., exigirán a sus trabajadores, 
al admitirles, la posesión de at 
gunosde los grados de F.P, 

informa: 

Escuela Técnico-Profesional 
"HERNAN CORTES" 

antes: ESCUELA POLITECNICA 
Centro Homolpgado de 
Formación Profesional de 
Primero y Segundo Grado 
IMPARTE FORMACION PROFESIONAL: 
a d m i n i s f r a f i v a 
y c o m e r c i a l 

» d e l i n e a n t e s 

a n t i g u a : E S C U E L A P O L I T E C N I C A 
Hernán C o r t é s , 4 1 - Santander 

II R E T A A L A M O D A 
D E E S T E V E R A N O ! ! 

Entra fuerte, con garra, como 
corresponde a tu juventud. 

Reta a la moda libre y viste com.0 
quieras. 

Acércate a nuestras Secciones 
especializadas y pruébate las 
prendas que quieras hasta 

conseguir-la que te guste solamente 
a tí. 

J . B I B A L A . Y G Ü A 
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Los "cachorros" de la ica en Cantabria y el voto a los 18 años 

Casi 25.000 jóvenes santanderlnos, con edades comprendidas 
entre los 18 y los 21 años, podrán votar por primera vez en las pró
ximas elecciones municipales, si el pueblo español refrenda el pro
yecto de Constitución que se discute ahora en el Congrego de Dipu
tados y que acaba de reconocer tal derecho a esos jóvenes. Ese voto 
joven tendrá un peso específico: en la capital de ta región, por 
ejemplo, supone un aumento de 14.000 sufragios, suficientes para 
elegir uno de los 22 concejales del municipio santanderino. La in
corporación al censo de un 8 por 100 de votos vírgenes redundará, 
según los observadores, en un mayor equilibrio derecha-izquierda en 

la capital y en aquellas otras localidades que registraron prepon de-i 
rancia del voto conservador en las ultimas elecciones legislativas, dan* 
do por supuesto que la dirección de esos sufragios sea, de un mar* 
cado carácter progresista. Tal es, al menos, lo que dicen las estadís* 
ticas y lo que demostraron, en países cercanos al nuestro, las no tan 
lejanas legalizaciones de! voto joven. 4¿ 

Sobre la medida aprobada en él Congreso de Diputados y la 
opinión que la misma merece a los representantes de las distintas; 
organizaciones juveniles de Cantabria trata el siguiente informe, 

2 5 . 0 0 0 j ó v e n e s , d e 1 8 a 2 1 a ñ o s , v o t a r á n p o r p r i m e r a v e s 

na cosa menos de la que tener que avergonzarnos" 
No me atrevo a llamarles 

bienaventurados, pero si a 
asegurar que de ellos será el 
remo de la tierra. Lo malo 
será/que no queramos , damos 
cuenta y nos empeñemos en 
alimentarles a biberón cuan
do ya tienen todas las muelas 
fuera. 
.Me he puesto en contacto 

con nuestras juventudes polí
ticas y sus representantes, y 
lo primero que he podido 
comprobar es que ya hablan 
dejado de ser «cachorros» mu
cho antes de que este hecho 
se admitiera por ley. Son tan 
elementales que justifican so
bradamente el comentario es
pontáneo de Simón Pérez Pi
nedo, representante de Juven
tudes Socialistas: ¿Que qué me 
parece la mayoría de edad a 
kw 18 años?... Pues que ya 
hemos conseguido una cosa 
menos de la que tener que 

- avergonzarnos». 
SIMON PEREZ PINEDO, 

«mmo la mayoría de los en
trevistados, quisera ver repre
sentadas a todas las organiza
ciones políticas y sociales, en 
un verdadero Consejo Demo
crático de la Juventud. Simón 
llama desde la estación,, unos 

_ fninutos' antes de que salga su 
tren, para decirme: «No te ol
vides de decir lo de la Xey-
de Asociación Juvenil, porque, 
los que no tengan 18 años, 
¿dónde se reúnen?.... Y lo dé 

. Ja gestión democrática en la 
enseñanza, eso es muy impor-
taüte: gestión y participación. 
Será la única forma de corre
gir el escepticismo remante, 
y di lo del patrimonio juve

nil ¿Dónde está el patrimo
nio juvenil?... A Simón Pérez 
Pinedo se le acabaron las pe
setas y no pudo seguir ha
blando, 

PEDRO P. ORUNA, repre
sentante de Fuerza Joven en 
Santander, una vez que facili
tó nombres y direcciones de 
varios presidentes y secreta
rios de organizaciones con 
ideologías totalmente opues
tas a la suya, entrega una no
ta que dice: «Acudimos a es
ta entrevista» por deferencia 
oob la prensa, pero entende
mos —al margen de nuestra 
postura al respecto —que la 
decisión de conceder la mayo
ría de edad a los 18 años pro
cede de un Congreso que no 
nos merece confianza y que, 
además, la medida ha sido to
mada en un intento de adula
ción a la juventud; es decir, 
que no parte de un estudio 
•erio del problema y, por lo 
tanto, nos reservamos nues
tra opinión». 

Con M.a ANGELES CHO
LLANTES GOTERO habíamos 
mantenido ya una larga con
versación donde explicaba la 
incongruencia de una ley que 
permitía al Joven administrar 
• todo un pueblo pero no a 
si mismo. Ella es secretaria 
de la Joven Guardia Roja, y 
cree que «la gente mayor, ayu
dada por la campaña capita
lista, margina a la gente jo
ven sin molestarse en estu
diarla y comprenderla un po
co». Ahora, en nombre de to

da la J. G. R. quiere hacer 
constar la felicitación a todos 
los jóvenes de España y env 
viar «nuestro aplauso a los 
diputados que han defendido 
este derecho haciendo que los 
diferentes grupos parlamenta
rios hallan tenido que respe-

se da el rechazo, probable, a 
la misma, por parte del pue
blo español». En igual senti
do se manifiesta JAVIER FER
NANDEZ que contesta en 
nombre de ios Pelayos de RE-
QUETES, y añade que hay 
«muchísima más juventud sen-

ción, ya que el equilibrio de 
una sociedad se produce cuan
do el Estado, que es un con
junto de colectividades, éstas 
han de estar representadas en 
todos los campos. Debemos 
participar en lo que hasta aho
ra nos ha estado vetado. So-

sino que deberán ser conse
guidos mediante la concien-
ciación y movilización de los 
sectores populares. Algunos 
dé ellos no serán logrados ja
más en una sociedad capita
lista. Él socialismo para nos
otros, comunistas, es la pri-

Simón Pérez Pinedo. Pedro F. Oruña. María A. Collantes Colero. María V. Alvarez. 

Ana Ruíz Hontañón. 

tar su compromiso electoral 
al respecto (compromiso que 
les fue demandado por siete 
organizaciones juveniles la se
mana pasada: J.J.S.S., J.IJ)., 
JJL.C, JjS.A., J.C.T., J.BE.E. 
y J.G.R.;». Mana de los An
geles está convencida de que 
«hemos conseguido, gracias a 
nuestra lucha, en este punto, 
una de las oonstitucíones más 
progresistas del mundo». 

JOSE ANTONIO L. REYES, 
de la Comunión Tradiciona-
lista de Cantabria, considera 
un logro positivo en medio de 
«tantísimas cosas negativas 
que tiene esta Constitución», 
Piensa que «el marxismo nos
tálgico y anticuado sufrirá un 
serio revés, pues será recha-
aado por esta juventud, como 
ocurrió en Suecia con el So* 
cialismo». Al hablar de obje
ciones dice: «Debería haberse 
hecho como Decreto Ley (uno 
más sobre los 575) ya que, al 
haberse incluido en la Cons
titución, puede malograrse, si 

Eduardo G. Bustamante. 
sata que corrompida. Lo que 
ocurre es que vocean más los 
últimos que los primeros. 
Nuestra confianza en la ju
ventud es ya tradicional» 

MARIA VICTORIA ALVA
REZ, presidenta de Las Ju
ventudes de ü. C. D. quiere 
aclarar que ya el pasado año 
en Murcia se pidió dicha ma
yoría de edad Que posterior
mente se hizo en Salamanca 
A primeros de año, las Juven
tudes de ü. C. D- apoyaron la 
proposición de lev del P. G. y 
P. S. ü, C. en el mismo sen
tido, por medio de telegramas 
al grupo parlamentario de 
ü. C. D., y hasta al propio 
Presidente, D. Adolfo Suarez, 
«Lo cual fracasó muy a pesar 
nuestro» —dice María Victo
ria—. El pasado diciembre en 
ei Congreso de Santíllana de; 
Mar volvió a reiterarse la pe» 
tición. La nueva y deseada 
aprobación la considera muy 
positiva porque «se establece 
el principio de la participa-

Agustín P. Loríente. 

mos conscientes de no poseer 
todas las virtudes ni de ser 
muy distintos de nuestros ma
yores. Pero vemos como, en 
esta sociedad en crisis, los 
problemas de la juventud sólo 
pueden ser resueltos cono
ciéndolos muy a fondo, pero 
sin rasgos paternalistas». 

ANA RUIZ HONTANON, 
secretario político de la Unión 
de Juventudes Comunistas 
piensa que los objetivos inme
diatos de la juventud no que
dan limitados al reconocimien
to de la mayoría de edad. 
Ella aspira a «una pronta so
lución al paro juvenil (se cal
cula que anualmente aparecen 
en el mercado de trabajo —di
ce Ana— una cifra del orden 
de los 200.000 jóvenes)». Pide 
un reconocimiento del carác
ter independiente y autónomo 
de las Organizaciones Juveni
les con respecto a los parti
dos políticos. La Ü.J.CJL. pien
sa que «estos y otros objeti
vos no nos serán regalados 

Luis A, F. Velarra. 

mera fase hacia lá sociedad 
comunista». 

EDUARDO GARCIA BUS-
TAMANTE: «El mundo es 
una sucesión de formas de 
pensar y actuar» dice el pre
sidente Provincial de las Nue
vas Generaciones de A. P. 
«Esperamos que a partir de 
ahora nuestra voz será escu
chada. Tengamos presente que 
somos los protagonistas de 
nuestro mañana». A Eduardo 
le preocupa, como a casi to
dos los encuestados, el. pro
blema del paro «es necesarió 
la paz y el orden, consiguien
do asi que la inversión públi
ca y privada creen los pues
tos de trabajo que tanto ne
cesitamos». En la participa
ción de la juventud monta
ñesa, tanto en política local 
como nacional «incluimos a 
todos los hombres y mujeres 
de otras regiones que viven 
con nosotros y se sienten Her
manados en la paz, la Justi
cie y el orden. En definitiva. 

O VAS A 
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ACLARACION 
E n la relación aparecida el pasado lunes, día 3, y 

concretameme. en el premio núm. 17, apareció el car
net de Socio núm. 564/3.909, cuando en realidad es. el: 

564/3.409 
Correspondiente a D. Jesús Gascón López. 
Los «inoportunos» duendes de la linotipia hicieron 

posible el error que en esta nota aclaramos. 

ElECTRA DE VIESGO, í A. 
INTERESES DE OBLIGACIONES 

A partir del dia 26 de jMlio próximo, se pagarán los 
intereses del semestre comprendido entre el 26 de enero 
y 26 de julio del año actual, a los tenedores de las Obli
gaciones de esta Sociedad, 12,1457 %, Emisión 1978. 

Estos pagos se realizarán en tas Oficinas Centrales y 
Sucursales de los Bancos de Vizcaya, Español de Cré
dito y Confederación Española de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, julio 1978. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

bienvenida sea nue stra mayo
ría de edad». \ 

AGUSTIN PEREZ LORIEN
TE: Para las Juventudes de 
P E. de las J.O.N.S. AUTEN
TICA, el plasmar en el Pro
yecto Constitucional la mayo* 
ría de edad a los 18 años, no 
supone, ni más ni menos, que 
«ej reconocimiento legal de un 
derecho básico. El derecho 
humano está por encima de 
cualquier eonsideracián que 
lo condicione. Hay que aco
meter una profunda transfor
mación social para que el 
ejercicio de los derechos que 
se quieren reconocer por la 
ley no lleven a resultados es
tériles» Agustín Pérez Lorien-
te Secretario Regional de las 
Juventudes de F. E. Auténtica 
cree que si surgiera algún pro
blema, no seria «tanto poí 
falta de autoconcienciación de 
la juventud, como por culpa 
del escaso nivel ,cuitural y de 
medios para alca* zarlos en 
düe vive la mayor ía del pue
blo español y fundamental
mente sus dirigentes políti
cos» 

LUIS ANGEL FDEZ. VELA
RRA: «a nadie se le puede 
ocultar la afirmaci >n de que 
España, hoy, atraviesa una 
crisis política, social y eco
nómica can grave, que reda
me ser aírontada y resuelta 
con el máximo coraje. Los 
jóvenes buscan las soluciones 
sin pronos; tos re ccionarlos, 
sin nostalgias clandestinas de 
formas cerminadas de vuel
ta a mantenimient de siste
mas sociales y económicos re
prochables». Luís Angel, es 
Jefe Provincial de Juventudes 
de Falange Española de las 
J.O.N S «Los jóvenes no se 
pueden sentir solidarios úni
camente con aquellas gentes 
que se nan habituado a vivir 
en climas morales donde pue
den nacer todo tipo de chan
chullos y contratos vergon
zantes» —siguen siendo pala~ 
bras de Luis Angel— «Hay 
qtie devolver a los españolee 
la fe en un destino nacional 
colectivo v la voluntad resuel
ta de resurgimiento». 

María Teresa 
LiAÑO 

ARTE 

Y 

REGALOS 

Lista de bodas 

Ruaíasal, 11 
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Una alarmante disminución del número de turistas extranjeros que tienen miedo a 
pasar la frontera por Irún y prefieren hacerlo por otro sitio, y un claro aumento de 
compras de pisos en Santander por parte de vascos son las principales consecuencias 
que el clima de violencia de Euskadl reporta al área nororiental de nuestra región. Tam
bién se ha advertido en Castro un aumento de asistencia al camping, lo que indica que 
nuestros vecinos tienen menos dinero que otros años para gastárselo en vacaciones. Por 

otra parte, los establecimientos hoteleros de la referida área registran esta primera se
mana de julio una ocupación bastante baja que oscilaba entre el 25 y el 50 por dentó 
de su capacidad, situación de la que también se culpaba a la crisis económica mundial 
y al mal tiempo. HOJA DEL LUNES ha estado en Laredo, Gastro Urdíales Noja e Isla» 
para comprobar sobre el terreno las repercusiones que tiene la violencia de la ETA en 
la actual temporada turística. 

La situación política en el País Vasco, y el mal tiempo, culpables 

Desastre turístico en Laredo, Castro, Noja e Isla 
E n Laredo había u n sentimiento generalizado de dis

gusto. " E s que no se Ve gente por la calle. Son raros los 
coches con matrícula extranjera", nos dijeron en la librería 
Studio. E n una lavandería, a l preguntarles sobre la tempo
rada, en seguida hicieron alusión a los vascos: "Se nota 
que este año hay menos dinero. Antes compraban muchos 
pisos y ahora los portales parecen una cartelera de a n u n 
cios. Se nota que con las huelgas y la falta de trabajo hay 
i/ente que necesita desprenderse del piso de verano". 

Donde nos dejaron más impresionados fue en el hotel 
"Cosmopol", porque calif icaron la situación de "desastre". 
Dándonos cifras y todo. E l año pasado este hotel tenía él 
2 de julio 122 plazas ocupadas y este año se pueden contar 
con los dedos de las manos. Que no vienen los extranje
ros como antes Y , además, se 7ios dijo que cierto señor muy 
bien informado sobre Euskadi , les había dicho que en los 
ültimos años habían marchado 800 industriales vascos a 
Cosía R i c a , en busca de mejores mercados y mejores con
diciones de producción. " Y lo peor de todo -—añadían^- es 
•que Hacienda no se lo quiere creer y no hace más que 
•pedir". 

LOS EXTRANJEROS 
SE MARCHAN AL SUR 

Visitamos tamibién algunas 
inmobiliarias. En "Serrano" 
no se mostraron tan asusta
dos y calificaron los abun
dantes carteles y notas de 
"se vende" como algo nor
mal y señal de que lo que
rían vender para comprar 
un piso mejor. Afirmaron 
ser los primeros que estuvie
ron en Laredo y, por lo tan
to, los más veteranos, y co
nocían todas las malas ra
chas que ge habían pasado, 
aunque la de ahora era 
"grave". A su parecer, se
guían viniendo tantos Vascos 

como siempre, lo que pasaba 
es que los primeros días, en
tre que se arreglan las cha
puzas y entre que tampoco 
hace buen tiempo, pues no 
se ve gente por la calle. 

En "Inmobiliaria Diego» 
le echaron toda la culpa al 
tiempo. Decían que aunque 
haya menos dinero, si ca
lienta el sol, la gente saca 
dinero de donde sea, pero 
marcha de vacaciones. En 
cuanto a extranjeros dijeron 
que los que más abundan 
eran los alemanes. 

En "Viajes Ecuador" pi
dieron que, por favor, "flo
reáramos" la situación. Nos 
dieron datos: con respecto 

al 1 de julio de 19T7, este 
año se ha/bían alquilado tres 
cuartos o menos que el año 
pasado; que, no obstante, se 
pensaba igualar la cifra de 
agosto de 1977; que el tiem
po lo es todo y que más del 
75 por ciento de los extran
jeros se van ai Sua: en vista 
del clima. Tamlbión se nota 
que cada año aumenta el 
número de guipuzcoanos y 
navarros que vienen, así co
mo de logroñeses. 

Como nota curiosa, lo que 
nos dijeron en la cafetería 
"Niza": que todo iba muy 
bien y que el buen tiempo 
vendría en seguida. "Porque 
ei no pienso asi, más vale 
que me marche a casa y me 
meta en la cama". Y con 
peores expectativas nos re
cibieron en el camping de 
Laredo: "Mal, muy mal; 
ahora se me marchan unos 
extranjeros". Muy poca gen
te en comparación con otros 
años. Holandeses y alemanes 
lo que más hay, pero paran 
poco. 

Finalmente, entrevistamos 
al alcalde, Santos Marino 
Linaje, quien dijo que ha
blaba a nivel personal y que 
opinaba que era normal que 
los extranjeros marcharan 
al Sur, en busca de sol, aun
que también hay gente que 
viene a Laredo huyendo del 
caluroso verano del Centro y 
Sur peninsular. Manifestó 

bles RAM 
MAXIMAS FACILIDADES 

MAYORES DESCUENTOS 
S a n t a C l a r a , 9 T e l é f o n o 2 1 2 9 6 0 

LORIENTE 
SERVICIO OFICIAL SEAT 

Necesitamos comprar coches 
usados de menos de 9 cv. 

P U E R T O C H I C O 

C A R R E T E R A P A R A T A S , K M . 1 

que la Corporación ayudafea 
a la promoción del turismo 
subvencionando propaganda 
y a través de otros medios. 

EL CAMPING. 
MAS LLENO 

En el restaurante "El An
cla", de Castro Urdíales, nos 
calificaron la temporada de 
"floja". "Ya ves, en el co
medor no hay más que dos 
mesas ocupadas, cuando 
otras veces por estas fechas 
hay, por lo menos, seis". En 
el hostal "El Cordobés" no 
encontraron que los bilbaí
nos hubieran venido menos 
que otros años, pero en eH 
bar "Hermanos Morales*' 
echaron de menos que mu
cha gente frecuenta menos 
el bar, "quizás porque este 
año están peor las cosas", 
nos dijeron. En el "Hotel 
Miramar", a pesar de las di
ferencias con el año ante
rior, encontraron la tempo
rada normal y nos dijeron 
que la mayoría de sus clien
tes eran extranjeros. Lo que 
ha notado el ciudadano me
dio son los pocos franceses 
que se ven. 

En el Camping " P r a d a 
Iturbe" estaban bastante 
contentos, porque, a pesar 
del mal tiempo, que impedía 
que las tiendas estuvieran 
ocupadas, gí estaba lleno o 
reservado y desde hacía 
mucho tiempo ya en su 

mayoría por bilbaínos que, 
este año han preferido di 
camping a la pensión o el 
hotel. Lo que denota faüta de 
dinero 7 ello se relaciona 
con la situación general del 
País Vasco. 

MIEDO A CRUZAR 
LA FRONTERA 
POR IRUN 

Abundante Información 
sobre la incidencia de Eus
kadi en Santander y en esa 
zona de nuestra costa reci
bimos en la "Inmobiliaria 
Serrano", de Castro. Ellos 
tenían un 50 por ciento me
nos de alquiler este año que 
el pasado; en cuanto a ven
tas, estaban igual. Tenían 
esperanza de que la situa
ción ê enderezara y resal
taron el que muchos vascos 
estén comprando pisos en 
Santander y el que muchos 
extranjeros tengan miedo a 
cruzar la frontera por Irún 
y que aquí no se queden tan
to, sino que se marchen al 
Sur. 

También conversamos con 
el primer teniente de alcal
de, Iñaki Olábarría, ante la 
Imposibilidad de localizar al 
alcalde, Manuel Gutiérrea 
Elorza. Olábarría declaró 
que se estaba viendo menos 
gente que la acostumbrada 
por la calle, pero que se
guían viniendo tantos vascos 
como siempre, porque "no 

son turistas de playa, sino 
de "chiquitear» en grupo 7 
sentarse en una mesa a me
rendar y tomar algo. Y eso 
tiene mucha tradición aquí. 

NOJA E ISLA EN LA 
MISMA TONICA 

En el "Hotel Gala", de 
Noja, dijeron que la tempo
rada estaba "muy requete-
mal". Que tenían solamente 
un 30 por ciento de plazas 
ocupadas, que había menos 
extranjeros, esp-sclalm ente 
franceses, y un poco menos 
vascos. 

En Isla, en el "Hostal De 
la Hoe" repitieron que se 
nota un poco floja la asis
tencia vasca, aunque de Na
varra, Palencia y Logroño 
sigue viniendo gente como 
desde siempre. 

Anselmo L U C I O 

Se vende 
local 

30 m.2 
San Martín -
R. Victoria 

Informes: 
Teléf.: 37 06 50 

Sábado, 15-7 tarde 
Castro Urdiales 

o 
Organizada por A. D. I. C. 

PLAZA TOROS 

Jl 

F E S T I V A L D E A R T I S T A S C A N T A B R O S 

INTERVENDRAN: 

—- Coro Ronda del Valle de Camargo 

— Coro Santa María de Barreda 

Esther Monter 

— Colibrí 

— Grupo de Rock Cántabro 1BIO 

— Plteros 

Artista invitado: HORACIO GUARANI 

CANTABRIA ES REGION 
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CARTAS AL DIRECTOR 

asta cuándo? 
Aunq-oe áparentemente, desde el punto de vista político, en España vamos camino 

de alcanzar una verdadera democracia, en los pueblos seguimos igual que durante estos 
últimos cuarenta años. 

Tal es el caso del pueblo donde vivo, Meruelo, en cuyo Ayuntamiento continúan con 
las riendas municipales las mismas personas o parecidas que lo hicieron estos años 
atrás, tomando las decisiones a su antojo y sin pensar para nada en el bien de todos 
los vecinos. Porque es vemgonzoso, por ejemplo, que los concejales que han desfilado 
por el Ayuntamiento no sepan nada de los millones que el Ayuntamiento obtiene del 
monte de su propiedad ni en qué los emplean. Y que estos mismos concejales, al poco 
tiempo de entrar en el Ayuntamietno, lo primero que hacen es arreglar los caminos y 
el alumbrado por donde ellos viven, cuando hay otros que lo necesitan más. Es ver
gonzoso, por ejemplo, lo que ocurre en este pueblo: la mitad de los vecinos pagan ed' 
aguo, y la otra mitad, gratis. 

Y, para terminar, ¿por qué están todavía colgados los retratos de Franco y José An
tonio en el Ayuntamiento y no el del Rey Juan Carlos? ¿Hasta cuándo va a consentir 
esta situación el actual Gobierno? Los que dirigen el Ayuntamiento no quieren cedetr, 
porque tienen miedo de que se descubran muchas cosas que el pueblo ignora. 

MANUEL PALACIO GONZALEZ 
MERUELO 

m VARIEDAD 

Nuestra expos ic ión es de las más amplias de Europa. 
En e l l a puede encontrar, seguro, el mobiliario que 
mejor se adapte a sus necesidades, a su gusto, 
a su bo ls i l lo . 
En HABITARE puede ver Vd. de una vez, mucho más 
mobiliario que en los demás establecimientos que 
conozca, VISITENOS. 

en pfeno campo 
ei centro del mobiliario y la decoración. 

Simplemente cultura 
Sin duda» que el pasado número de la HOJA constituyó 

un verdadero alarde pro-Valle; ignoro si ello responde a una 
vieja forma de financiación de la prensa o es resultado de 
plácida confratemlzación en alguna confortable cafetería 
del muelle. Nada menos que en cuatro lugares distintos, pero 
especialmente en tres, se cantan las excelencias de Valle... 
¿No es demasiado, señor director? 

' Se dice en el primer párrafo escrito no firmado de la 
página 13 que era anacrónico el régimen "virreinal" de la 
I. C. C. antaño; aun cuando así hubiese sido, ¿no le parece 
un estadio más avanzado la federación de "virreinatos" que 
la simple férula de cacicazgo ahora vigente, señor director? 

La escena pintada tan a lo vivo en el párrafo quinto, su
puestamente protagonizada por García Guinea y Valle, está 
falseda; no hubo altercado verbal y sí protesta, contra un 
proceder no nuevo en esta reunión, sino ya habitual en 
Valle: no convocar a quien sí tiene derecho a estar presente 
y puede obstaculizar sus propósitos; eso antes se llamaba 
mrnipulación previa de las votaciones, ¿no, señor director? 

En la última página se comenta el asunto de la obra 
"El románico montañés...", etc. Dudo mucho que el motivo 
para oponerse a su publicación por la institución estuviese 
conectado con una imposible competencia con el más am
plio estudio que en otra editorial publica García Guinea, 
persona intelectual y moralmente muy por encima de tales 
miserias. 

El tono monocromo con que está redactado el conjunto 
de esos tres escritos no parece el más adecuado en un perió
dico independiente: de un lado, se presenta a los buenos, los 
demócratas, los progresistas en fin, Valle; de otro, los ma
los, los del búnker. los de loscuarentaañosbajolabotafranauis-
ta... Tal tono, señor director, le va bien á un periódico de 
partidor ŝ n mala intención, ¿sirve la HOJA lo<: intereses 
d? alguno? 

La I. C. C. está necesitada de un director integro culto, 
indenendiente. No sabemos quién resultará nombrado final
mente pero urge abrir lâ  ventanas y revitalizar algo aue 
están delando morir en irrespirable y momificante atmós
fera desde hace unos años. 

Por último, señor director, y y a que Vfflle se refería a 
ello, diré que cultura mayoritaria sí, pero no ramnlonería: 
profesinnalismo también v no dictadura de aficionadoc ba
ratos con o sin título Cultura para el pueblo — distínganlo 
de la nTsa, por favor: feta no tiene cultura, se la oonen y 
la lleva sin rechistar— Cultura Ubre auténtica stratuita. 
Una I C C. para todoc los montañeses oue no ten̂ a-n oue 
vencer fuera lo que la estrechez mental rechaza aouí —va 
hfíhrA rasión de tratar algunos casos—. Y. en f'n una cul-
t"ra ni nio izoulerdos tv rtp derechas, ni de C^D*^ -_f«coiones 
sô â p̂ tp • diítinffniblec ñor el color de la tn̂ prfas oue 
nuê en llesrfr a dê > v hacer, a menudo --imilares— 
Rim̂ lpnente eso: CTTTTTJTIA. 

fosé R, VEGA DE LA TOUWip 

km,8 c a r r e t e r a S a n t a ñ d e r - T o r r e l a v e g a 

¿Se ha preguntado 
usted,!ndustriai o 
comerciante, 
porqué 
ĤOJA DEL LUNES" 

tiene 
mucha publicidad? 

F I L A T E L I A 
C A N T A B R I A 

Santa Lucia. 31 
Teléis.: 214577 y ¿22444 
COMPRA Y VENTA 
DE SELLOS, CARTAS 

MONEDAS Y 
BILLETES 
MATERIAL 

FILATELICO 
Y NUMISMATICA 

En vez de 
bombas que 
se tiren 

Yo creo que si, que puede 
llegar ese día feliz, en que la 
humanidad cansada de inten
tar destruirse, se convenza de 
que han fracasado sus esfuer
zos por conseguirlo, y en
tonces se cambiará de táctica, 
y en vez de bombardearse con 
mortíferos artilugios intenta
rán hacerlo con flores, y aun
que la intención siga siendo 
la misma los efectos serían 
muy diferentes. Que puedejin-
tentarse no hay la menor to
da; el ejemplo ya nos lo nan 
puesto de precedente los Chi 
nos; su fina sensibilidad asiá
tica, nos ha demostrado 're 
cientemente que la humani
dad aún puede salvarse de pe
recer con sólo efectuar el cam 
bio; «Rosas en vez de bom
bas». Lo acaecido en el reci
bimiento hecho a nuestros 
Monarcas, puede haber sido 
un símbolo de lo que ocurri
rá de ahora en adelante. 

Estamos saciados de en los 
desplazamientos de altas je
rarquías ver en los actóst* 
protocolarios, desfiles milita
res, sables envaninados y re
lucientes entorchados, como 
si los anfitriones quisieran 
decirles a sus huéspedes... no 
te propases, que el terreno 
que pisas está resbaladizo... 
Cuánto más vistoso que todos 
esos actos resultaría para los 
concurrentes, que en vez de 
realizarse entre el olor a la 
pólvora 10 fuesen entre el aro
ma de las rosas que es más 
agradable. Y de paso nuestros 
hijos que muchas veces ven 
truncados sus proyectos por 
tener que cumplir sus obli
gaciones para con la Patria, 
estuviesen aunque fuese cul
tivando flores, que por lo me
nos darían al olfato y a la 
vida un ambiente más agra
dable y esperanzador, que el 
que la proporcionan esas de
mostraciones de fuerza y de 
disciplina. ¡El ejemplo chino 
se hace esperanzador! 

SALÜSTIANO VEJO 

"Tpypr rmns a h o r r i l h s vale 

Las cosas que pueden hacer feliz a l a ge nte que te ródéa . 
Pero sobretodo, tener unos a h o r r i l h s 

t e v a l e p a r a ( h r m t m n q u ü a S e g u r o . Q u e n o e s p o c o ' \ 

C A I A S D E A H O R R O S 
CONFEDERADAS 

Ahotraresconseguin 
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Un artículo de Alberto Vierna 
La llamada Universidad Internacional «Menéndez y Peí ayo» 

fue creada por decreto de noviembre de 1945 y se rige actualmen
te p o r un estatuto orgánico de 1968, cuyo artículo 8.° erige en 
órgano fundamental de gobierno a una Junta de Patronato, pre

sidida por el Ministerio de Educación y Ciencia e integrada por 
diecisiete miembros que son altos cargos de la Administración 
General del Estado, de la Administración Local y de entidades 
culturales de carácter oficial. 

Tal como se concibió 
su funcionamiento, no le 
cuadra mal el nombre de 
Universidad gubernativa 
en su organización y mé
todos de trabajo. Se tra
taba en sus orígenes de 
dotar al régimen de un 
instrumento de Justifica
ción y propaganda., para 
lo cual se tenía mucho 
cuidado en invitar a pro
fesores que habían caído 
en desgracia, y en selec
cionar a aquellos intelec
tuales extranjeros que 
eran "de confianzai" (y 
por eso mismo de estatu
ra menor). O sea, que se 
echaba en falta por do
quier lo que llama Wil-
helm Rópke carácter li
beral de toda cultura. 

No eran aquellos estra
dos lugares aptos para un 
cínico griego, aunque si 
pudieron serlo para otros 
cínicos sin helenismo, co
mo aquel director de cur
so que tuvo en Roma su 
camino de Damasco, re
cuperando allí una fe 
cristiana perdida en la 
lejana juventud, al revés 
de lo que suele suceder 
("Roma veduta, fedae 
perduta") gi hemos de 
creerle por sus palabras; 
la "conversión" fue des
pués de 1939, claro. 

L-a darwiniana ley de 
adaptación al medio am-

U n i v e r s i d a d I n t e r n a c i o n a l d e S a n t a n d e r 

Renovarse o morir 
biente hacía milagros en 
las mentalidades de pro
fesores liberales que, ha
biendo sido liberales an
tes de la guerra estaban 
arrepentidos o simple
mente resignados a se
guir el consejo de Leo
nardo: "El que no puede 
lo que quiere, que quiera 
lo que puede". Es posible 
por ello que el espíritu 
burlón de don Francisco 
de Quevedo, montañés de 
sangre y cínico, griego, en 
ejercicio, tuviera ganaa 
de reeptir en aquellas au
las su reproche versifica
do en las censuras: 

"¿No ha de haber un 
espíritu valiente? 

¿Siempre se ha de sen
tir lo que se dice? 

¿Nunca se ha de decir 
lo que se siente? 

La década de los seten
ta, en 1974 de modo más 
notorio, cuando fue nom
brado rector don Francis
co Ynduráin (el intelec
tual que se limpiaba de 
toxinas ambientales le

yendo a descartes y que 
no hizo de cínico romano 
o griego pero tiene esa 
dignidad de hombre), 
aquella época más recien
te (digo) ha marcado 
una considerable libera-
lización en las costumbres 
universitarias, yo no sé si 
bastante para obtener la 
deseada reconcü i a c i ó n 
con el Ideal de W. Rópke, 

Pero sí sé que la U. I. 
M. P. tiene planteado 
ahora el dilema propues
to por su patrono Saave-
dra Fajardo: renovarse c 
morir. O se renueva en 
busca de metas más in
ternacionales y ambicio
sas, como tuvo en otra 
época de anteguerra, o fa
llece por aburrimiento y 
consunción. 

Se impone la necesidad 
urgente de acometer la 
reforma drástica de su 
organización interna, de 
acuerdo , con la autono
mía universitaria que 
está prevista en el pro
yecto constitucional aún 

no vigente pero que lo es
tará en 1979. Se impone 
ya la preparación de nue
vos planes de estudios 
que terminen con la 
orientación de los actua
les cursos monográficos, 
incompatibles en su ma
yor parte con el carácter 
ambicioso de una Univer
sidad de Universidades e 
Internacional. 

Hay que preparar ya 
una convocatoria de alto 
vuelo para que la U. I. 
recupere aquello que tuvo 
durante cuatro años es
casos (1932-36), un gran 
prestigio que le permitió 
ser lugar de cita inter
nacional donde se some
tían a reflexión y debate 
los temas permanentes de 
la cultura y los más efí-
meroa en apariencia, pe
ro igualmente dramáticos 
y trascendentes en el 
fondo, que son los proble
mas del hombre cotidia
no, del hombre de nues
tro tiempo. 

Es también el momento 

de preparar los instru
mentos necesarios para 
que la U. I. llene el va
cío secular que dejan 
nuestros estudiosos al no 
investigar apenas la cul
tura extranjera, y que nos 
somete a ese narcisismo 
nacional que denunciaba 
hace unos días Juan Ma*» 
richal. 

Ante el cántabro maí 
de las galernas, en la 
tierra donde nació Juan 
de la Cosa, es un buen 
lugar este de la Península 
de la Magdalena para que 
navegue la mente (tra
bajo, ensoñación) en bus
ca de la tierra deseada, 
que no está en mapa al
guno pero si en lo más 
profundo de todas las in
quietudes; ese misterioso 
sentido de la vida que 
Albert Camus Juzgó el 
más urgente motivo de 
investigación: "Je juge 
done que le sena de la 
vie 'est plus pressante des 
questions". 

Sería la investigación 

humanista objeto primero 
de' la U. L - La segunda 
misión, de igual impor
tancia, es la enseñanza, 
que separa Ortega en tres 
aspectos: Lo qué ha de 
enseñarse (similar al ob
jeto de la investigación en 
nuestro caso), el que en
seña y a quién se enseña. 

La moderna pedagogía, 
desde que Rouseau publi
ca su "Emilio", ha consi
derado al alumno objeto 
central de la organización 
pedagógica, y así debe 
ser. Hay que desmitificar 
el valor de la oposición, 
ya que la función docente 
es un plebiscito cotidiano 
en que el profesor gana o 
pierde su prestigio, por 
largo que sea su contrato 
(que no debe serlo) y 
por Importante que sea 
su nombre. 

Pensemos, pues, en la 
futura Universidad Inter
nacional en nuestra tie
rra firmemente instalada 
y trabajemos de ya para 
lograr esa organización 
autonómica y esa colabo
ración internacional que, 
unidas a nuestro esfuer
zo, son indispensables pa
ra lograr lo que hoy pa
rece aún sólo Un sueño. 

Alberto VIERNA 
SANCHEZ 

DE MOVELLAN 

HERRERO Y CIA., S. A. 
C R I S T A L E R I A S O R I A N O 

FABRICA DE EHPEJOS 
Concesionario de RELON (antiguo «FILON»), placas 
onduladas y planas de plástico, únicas reforzadas 

con «Nyion». 
ALCAZAR DE TOLEDO, 4 — TELEFONOS: 23 47 (K) - 08-00 

DIVISION AZUL, 3 y 5 — TELEFONO: 23 4580. 

» CALIDAD 

Sea cual fuere su adquisición de mobiliario en HABITARE, 
tendrá la garantía de una cuidadosa selección y un 
riguroso control de calidad. Porque HABITARE compra a l o s 
mejores fabricantes nacionales y extranjeros y exige 
calidad. 
Consecuentemente todas sus compras quedan avaladas por, 
el Certificado de .Garantía de- HABITARE. 
No lo olvide, HABITARE es calidad y garantía. 

en pleno campo 
el centro del mobiliario y la decoración 

« f e 

km.8 c a r r e t e r a S a n t a ñ d e r - T o r r e 1 a v e g a 

N u e s t r o S ' - f í i s o s 
t i e n e n a f e o m á s 

q u e p a r a d o s . 
TIENEN LA GARANTIA 

PLACINSA 
EN PLACOBá pMtMMS.que un piso tiene que 

estar hecho a su medida; Usted y 
su familia necesitan una perfecta 
distribución. Hay que cuidar io 
más minirno... {Se merece lo mt: 
iort 

PLACINSA, como Empresa experimentada, sabe 
de estas cosas, por olio lía puesto «I 
máximo empeiio en dotar a su futura 
vivienda de una situación privilegiada. 

La calidad.hay. que demostrarla y en «R£StDEN€i/lL SAN FERNANDO» se puede hablar de perfectos acabados, 
de cuidados servicios, de portales de lujo...' ¡PLACINSA sabe lo que se trae entre manos! 

VSNGA A VISITARNOS un día de estos.,,, llegaremos a un acuerdo. 

P L A C I N S A . 
C/ «MmUl ,9 f l r Entla. SANTANDER 
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A p e r t u r a d e l c i c l o B a c h , e n l a B i e n A p a r e c i d a 

El Orfeón Donostiarra, 
en plenitud interpretativa 

... y el sol adornaba las 
alturas del Santuario em
belleciendo el preludio del 
festejo. Y la igelsia se lle
nó a rebosar en medio de 
una expectación no disi
mulada. Y se presentaron, 
ante el curioso y heterogé
neo auditorio (personas 
venidâ  desde bastantes ki
lómetros de distancia en 
su mayoría), Orfeón de 
Donosti y Orquesta Filar
monía. Elevó el maestro 
Ayestarán su batuta y co
menzaron todos a escalar 
los escarpados obstáculos 
de la Cantata núm. 220 del 
gran vate de Eisenach. 

Cuando la soprano Bus-
tamante decía, en alemán; 
«Apartaos, tristes som
bras» ya el público había 
ingresado en el adecuado 
estado de ánimo. Cuando 
acometió la «Gavotte» fi
nal, ya el auditorio estalla
ba en emociones. La batu
ta de Ayestarán había con
ducido con destreza y su
ficiencia la escalada de di
ficultades y solista y or
questa alcanzaron la cima 
victoriosos. Toda la expre
sión fue nítida, contrasta
da y de excelente tradición 
coral. 

Pero es que a continua
ción se presentó el proble

ma de Vivaldi. Su Gloria en 
Re mayor, RV 589, preci
saba de todo el concurso 
de los intérpretes allí pre
sentes: dos sopranos, con
tralto, coro y orquesta. Y 
en la cúspide, la sabiduría 
del conductor. 

Se produjo una situación 
de asombró general porque 
la conjunción —quebrada 
en fugaces instantes-̂ - de 
todos los partícipes, alcan
zaba la categoría de increí
ble. «Et in térra pax», «Gra-
tias agimus tibí», el atro
nador «Cum Sancto Spíri-
tu»... Los aplausos y brar 
vos premiaron el esfuerzo 
inaudito. Y digo esfuerzo, 
porque Ayestarán mostra
ba la fatiga en su rostro. 

Y... otra vez Bach con 
su «Magnifict» en Re ma
yor para que coro, orques
ta y solistas acometieran 
este empeño final con la 
misma destreza y habilidad 
(e inspiración, que ésta no 
puede faltar nunca en un 
bien hacer musical) ex
puestas en la primera par
te del programa. 

El logro fue definitivo. 
Pue una completa «missión 
accomplie» y me cumple 
poner de relieve que si 
Carmen Bustamante exhi
bió una digna profesiona-

lidad y preparación en su 
tarea, María Folco se mos
tró exquisita y graciosa en 
tanto, que Almudéna Ortega 
me pareció bastante más 
que una promesa. Junto a 
sus facultades posee eso 
que en Italia llaman «dol-
cezza». Tanto Luis L Ruiz 
de Alegría como Ricardo 
Salaberría constituyen un 
muy eficaz complemento. 

Mantuve una breve con
versación con Ayestarán, el 
maestro de la curva ascen
dente. 

—Nada de milagros —me 
indicó—. Son doscientos 
días de trabajo al año. Ha
ce poco hemos cantando en 
Zurich ante la sombra in
quietante de una crítica ha-
bitualmente severa. Y he
mos triunfado (de acuerdo 
con tal crítica). Pronto 
cantaremos en Roma, Mis 
coralistas acabarán odián
dome porque, siempre en 
busca de la perfección, lies 
hago trabajar tanto...! 

El ciclo Bach ha comen
zado en la Bien Aparecida. 
El artífice de este autén
tico milagro, José Luis 
Ocejo, recibía felicitaciones 
de todos. ¡Aquí va la mía! 

Francis PARDO 

a P R E C I O S 
Y f a c i l i d a d e s 

A JLgual mobiliario, calidad 
por calidad, HABITARE mántiéne 
los precios más bajos del mercado* 
Estamos en el campo porque'aquí el 
terreno es 6 a lo veces más barato 
que en'la ciudad y ésto abarata nuestros 
nuestros costos.y» por tanto, nuestros"precios. 
Además avalamos su compra con nuestro 'Certificado de Garantía 
y puede disponer Vd. de diversas condiciones de pago. 
Seguro que sale satisfecho.de una visita'a HABITARE. 
VENGA A VERNOS. 

en pleno campo 
ei centro del mobiliario y la decoración 
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R e u n i ó n d e l C o m i t é R e g i o n a l 

d e l P S O E d e C a n t a b r i a 

Pide urgentes negociaciones 
preautonómicas 
con el Gobierno 

El sábado se reunió en Torrelavega el 
Comité Regional del PSOE para debatir, 
entre otros temas, el actual proyecto de 
Constitución, la preautonomía para Canta
bria, las elecciones municipales, la conflic-
tividad laboral y el clima de violencia que 
vive el país. 

El Comité Regional del PSOE tomó los 
siguientes acuerdos: 

1) Manifestar su satisfacción por el actual 
Proyecto de Constitución, sin perjuicio de las 
posibles mejoras a través de las enmiendas 
presentadas. Éste proyecto recoge las aspi
raciones legítimas hacia la autonomía de 
todas las nacionalidades y pueblos que con
figuran el Estado español, incluyendo a 
Cantabria, y garantizar a la vez la solidari
dad entre ellas. Una vez aprobada la Cons
titución se disolverán las actuales Cortê  y 
se convocarán en el plazo más breve eleccio
nes generales. 

2) Ante la perspectiva de un posible 
acuerdo, dentro de la Junta de Parlamenta
rios, sobre un proyecto de Decreto Ley de 
Preautonomía, el PSOE de Cantabria reafir
ma una veiz más "la necesidad de una salida 
autonómica para Cantabria e insta a loa 
parlamentarios para que lo más pronto- po
sible se entre en negociaciones con el Go
bierno a fin de que Cantabria no quede des
colgada dfl proceso preautonómico desarro
llado en el Estado español.'* 

El Comité Regional subraya que "la cul
minación del proceso preautonómico se dará* 
con las elecciones municipales, cuyos resulta
dos podrán llevar una mayoría socialista 
tanto a los municipios como al futuro Go
bierno Autonómico de la Región, mayoría 
socialista —añade el comunicado— dispues
ta a ser la más firme intérprete y gestora de 
las aspiraciones popualres." 

Con ese objeto, el Comité Regional "lla
ma a todos los socialistas de Cantabria para 
que intensifiquen su actividad orgánica de 
cara a asumir las responsabilidades que el 
pueblo pueda delegar en el PSOE." 

3) Ante el progresivo deterioro de la 
vida municipal en distintos municipios de 
la región, debido al retraso de las elecciones 
municipales —cuya única responsabilidad es 
del actual Gobierno— y las perspectivas en 
un futuro próximo de" dichas elecciones, ei 
Comité Regional del PSOE de Cantabria ha 
decidido que se Intensifiquen y aceleren los 
trabajos del partido en orden a la redacción 
de un programa municipal socialista, la pues
ta en marcha de un programa electoral mu
nicipal y la adopción por la comisión ges
tora de los medios oportunos para la con
solidación y concreción de una alternativa 
socialista en Cantabria. 

4) El franternal entendimiento —añade 
el comunicado— entre el PSOE y la UGT es 
una vez más la condición sin la que no se 
puede dar un paso importante para el avan
ce de Cantabria hacia una reglón más Ubre 
y más Justa. 

El Comité Regional afirma su voluntad 
de que el PSOE de Cantabria coordine estre
chamente su estrategia con la UGT para dar 
así respuesta conjunta a los problemas de 
los trabaijadores. 

El Comité Regional manifiesta su pre
ocupación por el deterioro de las relaciones 
laborales a causa de la actitud que adopta la 
patronal, resistiéndose a aceptar el nuevo 
cauce de convivencia democrática. 

5) Asimismo, el PSOE acordó expresar 
"su repulsa ante los actos terroristas que 
menoscaban las posibilidades de convivencia 
política y pretenden desestabillzar el proceso 
democrático del país". 

I m p r e n t a S A N A R A 
Libros - Revistas - Folletos- Impresos en general 

Composición mecánica para imprentas y particulares 
R u b i o , 1 2 T e l é f . 2 3 4 1 8 0 S A N T A N D E R 

SALONES 
Pasaje del Arcillar o 
(Plaza Porticada) nú

mero 1, bajo. 
Teléfono 228105. 

SANTANDER 

SECCION PERFUMERIA 
% Pañuelos, Foulards, plena moda y gran variedad en tonos 

y diseños de actualidad. 
% Cosmética técnicamente aconsejada* 

Kosmetología: tratamiento corrector de anomalías del 
cabello y cuero cabelludo. 
Bisutería de última novedad. 

Su problema de aparcamiento, resuelto en el centro de Santander 

DIFICIO DEL PROGRESO" 
Calle Castilla, junto a Plaza de las Estaciones 

Vende con facilidades de pago plazas de garaje para que üd. aparque o pueda alquilar 
— Viviendas amplias, cómodas, completas, como usted desea. 
— Locales ideales para oficinas, comercios, etc. 

I N F O R M A Y V E N D E : « C O N S A » - C a l l e N i c o l á s S a l m e r ó n , 3 , E n t i o . - « A L I S A S ^ 

http://satisfecho.de
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MANOLO GUTIERREZ, director de cine torrelave-
guense, no es profeta en su tierra. Su película "Carnada 
negra", premiada interaaclonalmente, ha sido estrenada 
en prácticamente todo el país, excepto en Cantabria. Al 
parecer, el empresario santanderino que la tiene en su 
lote de películas no se atreve por miedo a la extrema 
derecha, que no sale bien parada, como es de suponer, 
en la "Carnada" protagonista de la historia. Cuenca, 
Oáceres, OuadaJajara y León son otras ciudades donde 
til temor al juvenil fascio ha impedido ed estreno. 

MARTIN FERRAND es el director, este año, del 
Curso de Ciencias de la Infotmación de la Universidad 
Internacional de la Magdalena. Nuestro prestigioso co
lega lia logrado reunir, entre los profesores asistentes, 
a numerosos nombres importantes en el mundo perio
dístico nacional e internacional. Por ejemplo: los her
manos Ansón; Juan Luis Cebrián, director de "El País"; 
José Mario Armero, presidente de "Europa Press"; Rw 
cardo de la Cierva; el catedrático Angel Benito; Sebas
tián Auger, del Grupo "Mundo"; Antonio Asensio. pre
sidente dea grupo Z ("Interviú", etc.); Pedro Altares, di
rector de "Cuadernos para el Diálogo"; Narciso Ibáñez 
Serrador; Eduardo Sotillos; Luis Angel de la Viuda; 
nuestros paisanos Pedro Crespo de Lara y Federico 
Ysart, etc., etc. El curso se desarrollará del 17 al 29 de 
este mes. 

ALVARO POMBO, santanderino. acaba de publicar 
en la Editorial Lumen, de Barcelona, su libro de poemas 
"Variaciones", ganador del Premio Internacionaü de Poe
sía "El Bardo", 1977. 

EDUARDO BARRENECHBA, santanderino de ori
gen lebaniego. acaba de dejar su puesto de subdirector 
de la revista "Cuadernos para el Diálogo". Barrenechea, 
hasta el momento de incorporarse a la citada revista, 
había sido redactor-jefe del diario "Informaciones". Ha 
publicado varios libros, entre ellos el titulado "Los nue
vos Pirineos", en el que se Mee un detallado estudio del 
ferrocarril Santander-Mediterráneo, de tan larga me
moria 

PILAR G. COlSSIO, la pintora santanderina resi
dente en Roma desde hace dos años, colgará sus últimas 
pinturas y dibujos en la sala de exposiciones del Museo 
Municipal de Bellas Artes de nuestra ciudad, a partir 
del día 14 de este mes. Esta exposición sustituye a la que 
se está llevando a cabo como homenaje a Goya en su 
.ISO aniversario. 

ISAAC M. CUENDE, Rafael G, Colomer, Lucho Malo 
y otros componentes de la revista "Cuévano", actuarán 
el sábado, 15, a las ocho de la tarde en Cóbreces, 

Nuestra gente 

FRANCISMO. LAINZ, diputado por UCD de Caiiia-
bria, ha comentado, con el humor y la humanidad que 
le caracteriza esta fotografía, publicada en la revista 

"Posible" y que ilustra un reportaje del partido de fút
bol que jugaron días pasados una selección de diputados 
(entre ellos, Felipe González, que jugó de portero y lo 
hizo muy mal) y un seleccionado de periodistas acredi
tados en las Cortes. El diputado Lainz, sorprendido por 
la cámara en tal estado original, ha dicho a HOJA DEL 
LUNES que es bueno que el Congreso se divierta de vez 
en cuando. En cuanto a la foto, no hay problema: el 
propio Francisco Lainz la lleva en el portafolios para 
enseñársela a sus amigos. 

J. TORRALBO envía a HOJA DEL LUNES una pos
tal desde Afighanistán, concretamente desde las monta-
fias del Hindu-Kush, donde se encuentra formando par
te de la expedición cántabra que Intenta llegar a la 
cumbre del Aspe-e-Safed, 

PEREZ CASTAÑOS, pintor santanderino, y Alejan
dro Gago, poeta, cerrarán las actividades del presente 
curso pn la sala "Puntal 2", de Torrelavega. Pérez Cas-
teños expondrá su última obra, y Gago dará un recital 
de su poesía recientemente publicada. 

JUAN CALZADA, empresario cinematográfico de 
Santander, ha convocado para mañana a los medios In
formativos para darles cuenta de la campaña de teatra 
"Talla 78", próxima a comenzar. 

FRANCISMO MANZANAL ALLES, de Auto-escuela 
"Paco" y presidente de la Asociación Provincial de Auto-
escuelas, comunica la inauguración oficial de los locales 
de la Asociación que preside, en la Bajada de la Enci
na, 9, El acto se celebrará el día 14, a las 18 horas. 

AGUSTIN FERNANDEZ, más popularmente coco-
cido en el mundo periodístico y radiofónico con el seu
dónimo de "Langarita", y los hermanos Gutiérrez Cha
ves, recibirán u n homenaje, ei miércoles, a lâ  21,30 en 
el Club Parayas. Organiza la "Peña Deportivo Los Ucos", 
que les hará entrega de su insignia de oro, nombrándo
les, además, socios de honor. 

. JOSE IGNACIO MACUA, el alma del Cine-Ciub 
Kostka, firma las comunicaciones de inauguración de la 
VI Exposición Bibliográfica Nacional de Santander, que 
se inaugurará el sábado, día 15, en los salones Kostka 
de la calle Guevara, 22. Se espera la asistencia del di
rector del Intituto Nacional del Libro, Alfredo Tinuners-
mans, y del subdirector general de Archivos y Bibliote
cas nuestro paisano Carlos González Echegaray. 

u t u a M o n t a ñ e s a , M u t u a P a t r o n a l 
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JUNTA GENERAL ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 30 DE JUNIO DE 197S 

El pasado día 30 de Junio, tuvo lugar en el Saion 
de Actos del Centro de Prevención y Rehabilitación 
"Ramón Negrete", la Junta General Ordinaria del 
Ejercicio de 1977, de MUTUA MONTAÑESA, Mutua 
Patronal de Accidentes de Trabajo. 

El acto fue presidido por el Delegado Territorial 
de Sanidad y Seguridad Social de Santander, limo, se
ñor don Vicente Diego Bedla Trueba, siendo acompa
ñado por los demás componentes de la Junta Directiva 
de esta Entidad. 

Después de agradecer el señor García Nuevo, Pre
sidente de la Entidad, la presencia a las Empresas aso
ciadas y a aquellas que otorgaron su representación, 
dio comienzo la reunión con la lectura por parte del 
Secretarlo de la Junta, del acta de la reunión anterior, 
siendo aprobada por unanimidad. A continuación dio 
lectura el Director General, don Amado Gutiérrez Ca-
viedes, de la Memoria, Balance y Cuentas del Ejercicio 
de 1977, que fueron igualmente aprobados. También se 
ratificaron los presupuestos del ejercicio de 1978 y fue
ron aprobados los correspondientes al oño 1979. 

Seguidamente, el señor García Nuevo hizo un am
plio análisis de los hechos más relevantes del ejer
cicio, destacando las nuevas normativas que se están 
produciendo, tanto en él aspecto económico como so
cial, conforme se va desarrollando la nueva organi
zación de la Seguridad Social, esperando que. dentro 
de las dificultades que esta transición conlleva, se pue
da abrir ai mutualismo patronal una colaboración 
más amplia dentro del conjunto de le Seguridad So
cial, sin perder las características de entidad privada. 

Dentro del oontenido de la Memoria aprobada, 
destacó los siguientes datos estadísticos: 

Convenios Colectivos y Ordenanzas Laborales negocia
dos en las diferentes ramas de la producción, y los 
aumentos de los topes de cotización. 

RECURSOS f 
Cuotas Incapacidad Laboral Tran

sitoria ... . ... 473.205.239 
Cuotas Incapacidad Permanente, 

Muerte y Supervivencia 426.527.344 
Total Recursos ... 899.792.583 

El incremento experimentado en los recursos tota
les, en relación con los del ejercicio precedente, as
ciende al 34,59 %.' -

EVOLUCION DEL EJERCICIO 1977 
Como consecuencia de la política que se ha venido 

manteniendo de máxima solidez en los años anteriores, 
se ha podido abordar el ejercicio 1977 sin perturbar 
gravemente la marcha de la Entidad, pese a la rebaja 
del 10 por ciento de las cuotas, el Incremento del re
asegurado de cuotas-parte al 30 por ciento, el aumento 
del Coste de las prestaciones, la modificación de las 
Tarifas de Primas, con entrada en vigor del primero 
dé Octubre, asi como la situación socio-económica que 
atravesamos. 

Las Reservas de la Entidad en 31 de Diciembre 
de 1977, alcanzaron las siguientes cuantías: 

PRESTACIONES 
Prestaciones económicas directas ... 197.128.597 
Capitales renta ... 154.221.835 
Asistencia sanitaria : 158.183.542 
Servicios Sociales , 21.391.196 

Total prestaciones 530.925.170 

En el presente ejercicio se ha producido un fuerte 
incremento del 31,53 por ciento en comparación con el 
anterior. 

Reserva para el pago de las obligaciones 
inmediatas , 113.155.638 

Reserva de Estabilización 38.647.504 
Reserva de Siniestros 102.416.765 
Pondo de Prevención y Rehabilitación 224.933.644 
Pondo Especial de Excedentes 2.099.649 
Pondo de Asistencia Social de A, T. 1.892.866 

Total Reservas 483.146.066 

EMPRESAS, TRABAJADORES . SALARIOS 
Empresas i 4.462 
Trabajadores « ... 80.961 
Salarios declarados ... 33.246.891.033 

SINIESTRALIDAD 
Accidentes con baja 9.484 
Accidente sin baja ... ,„ 2.239 
Jomadas perdidas 212.889 

Se aprecia un incremento sustancial en los salarios 
protegidos, cuya causa, es sin duda, los numerosos 

Se ha producido una disminución en la slnlestra-
Udad del 3.17 por ciento. Esta circunstancia es sin 
duda consecuencia del esfuerzo de no regatear medios 
en la aplicación de cuantas medidas preventivas y de 
seguridad tiendan a disminuir o evitar que el accidente 
se produzca. 

Para finalizar, ¿1 señor Presidente dedicó unas 
palabras de agradecimiento a todo el personal de la 
Empresa, sin cuya entrega, dedicación y lealtad no 
hubiera sido posible el nivel alcanzado por la Mutua 
en el orden asistencial y de servicios, cuya actuación 
es digna del mayor encomio. 

Cerró el acto el Delegado Territorial de Sanidad 
y Seguridad Social, señor Bedia Trueba, quien des
pués de comentar someramente los cambios de las 
estructuras sanitarias que nuestra sociedad demanda, 
exhortó a todos los dirigentes de la Mutua para que 
siguieran en la misma linea de actuación que lo ha
bían venido haciendo a través de la larga y dilatada 
vida social de la Entidad, pues ello suponía un ejemplo 
dentro del mutualismo patronal. 
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Después de cincuenta y cinco días de huelga, se registran dos posturas distintas por 

parte de los trabajadores sobre el conflicto de la Flrestone en lo que respecta a su fac
toría de Torrdavega. ÜGT propone el inicio de conflicto coletcivo por el convenio junto 
eon iodos los centros, reintegrándose para ello al trabajo, y denunciando luego la pro
blemática del control automático. Este planteamiento es apoyado en el comité de em
presa por un total de veinticuatro miembros del mismo, entre los que bay doce de UGT, 
siete de OC. OO. y cinco no afiliados. La central sindical SU propone la continuación de 
b huelga, para lograr que la empresa negocie, se comprometa a retirar el conflicto so

bré el control, retirar sanciones económicas y expedientes y aplazar d tema del control 
automático hasta una posterior negociación conjunta de los tres centros. 

Los trabajadores de Burgos ya han aceptado la alternativa de ÜGT y en Bilbao sed 
propuesta, hoy, lunes, por la candidatura unitaria «XI OO. USO y LAB) ELA-STV y UG^ 
y de ser aceptada, si en Torrelavega no se unen a ellos, los operarios de la factoría cán-* 
tabra quedarían en solitario, descolgados del contexto general, junto al que han planteado 
sus reivindicaciones. 

D o s a c t i t u d e s d i s t i n t a s s o b r e e l c o n f l i c t o d e l a F i r e s t o n e 

UGT propone conflicto colectivo (reintegrándose al trabajo) 
y SU la continuación de la huelga 

Como se recordará, la huelga comenzó el 17 de mayo de 
este año, respondiendo al rechazo de los trabajadores sobre 
tí control automático y coordinación de la producción, ade
más de mostrar 'una oposición a las negociaciones del conve
nio. Los operarios de Burgos y Bilbao se unieron luego, lle
vándose a cabo diversas conversaciones con la empresa y 
entrevistas con representantes del Ministerio de Trabajo. 

La última oferta de la empresa es de 40.000 pesetas anua
les para el convenio, a cambio de que sea aceptada la primera 
(ase del control en todos los centros. El Ministerio de Tra
bajo, ante la ruptura de negociaciones con la empresa, estima 
que su intervención a nivel nacional conduciría a un laudo 
en el que solamente serían contempladas las condiciones eco
nómicas, de acuerdo con el Pacto de la Moncloa, mientras 
que la problemática del control automático debiera plantearse 
al final del conflicto colectivo sobre el convenio. 
LA ALTERNATIVA DE «U.G.T.» 

La sección sindical de UGT, además del inicio del con
flicto colectivo, propone en su alternativa que, paralelamente, 
y por todos los centros, se denunciaría a la Dirección Gene
ral de Trabajo la problemática del control, exigiendo la reti
rada inmediata de las sanciones económicas y expediéntes, así 
como la anulación del conflicto planteado ante la Delegación 
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— Lentes de contacto. 
— Audífonos PHILIPS. 

C. Pablo Cárnica, 3. Torrelavega 

TODO EN MUEBLES AUXILIARES 

porcel 
¡SOLO NOS DEDICAMOS AL REGALO! 

— Listas de Boda — 
C Parque infantil Manuel Barquín. TORRELAVEGA 
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de Trabajo de Santander, y que posteriormente, y de forma 
unificada, todas las factorías negociarán este sistema de con
trol. La sección sindical de UGT denuncia, por otro lado, los 
hechos que vienen ocurriendo en los plenos del comité de 
empresa y en las asambleas generales, donde dicen que no 

. se ha podido plantear ni explicar Su alterantiva, y entiende 
que la demora en el pronunciamiento de la asamblea con
lleva el que, sin previos análisis de las consecuencias y ries
gos, se separen del resto de los centros, que ya se lo han 
planteado y se encuentran a la espera de la decisión del de 
Torrelavega. Dicen también que, en razón de no saben qué 
intereses, se ha logrado boicotear la asamblea, aplazándose 
ésta para mañana, martes, y muestran sus dudas sobre si los 
alborotadores de costumbre consentirán manifestarse demo
cráticamente en esa asamblea. 

Por último, UGT hace un llamamiento a la serenidad, or-
.den y firmeza, para que, entre todos, no consientan que se 
rompan los principios que deben guiar las asambleas: infor
mación, debate, decisión con total conocimiento y responsa
bilidad de lo que se vota. 
«S. U.»: EL CONTROL, LO FUNDAMENTAL 

José Maria Gruber, secretario general de SU, manifiesta, 
por su parte, que ha llegado ya la segunda hora de la verdad 
en el conflicto de «Firestone»,, tras el comienzo de la huelga, 
y que los trabajadores necesitan saber, no sólo lo que re
chazan sus representantes y quienes hablan en las reuniones, 
sino, sobre todo, qué es Iq que proponen en estos momentos 
cruciales, porque —dicen— atacar la opinión de otro y re
servarse la propia para «dejar que sea la asamblea la que 
decida» es esconderse en la multitud y tirar piedras al aire. 

El SU declara que no se ha llevado a efecto la entrada 
de las centrales sindicales en el conflicto de la «Firestone» de 
forma organizada, tal y como lo propuso el propio Sindicato 
Unitario, que, sin embargo, se han utilizado más bien para 
restar fuerza, y que los dirigentes de UGT, CC. OO., EJLA-STV, 
CNT y USO, en Bilbao y Burgos, pero sobre todo en la pri
mera, como en un conplot, han convencido a los trabajadores 
de su carencia de fuerza para luchar o de que no deben que
rer seguir luchando. Sin embargo les han convencido de que la 
empresa cada vez posee más fuerza, «como si las cubiertas al
macenadas en sus sucursales en vez de disminuir oon las ven
tas, auanentasen milagrosamente. Y, a los de Torrelavega, co
mo saben que están fuertes, les dicen que solos no pueden 
ir a ninguna parte». Dice también el SU, en boca del señor 
Gruber, que los anteriores proponen a los operarios como úni
ca salida que depongan la huelga y se sometan a la autoridad 
laboral, sobre cónvenio y control, y califica como grave la 
situación, conocida la influencia de los dirigentes de las cen
trales sobre la base. 

La alternativa del Sindicato Unitario propone dejar atado 
lo fundamental: el control automático, asegurando que el con
venio puede quedar resuelto ahora, por un laudo, y también 
pudiera haber quedado asi antes de la huelga, pero creen que el 
problema del control automático no se soluciona y que cual
quier trabajador que sienta la gravedad del sistema de control 
automático tiene derecho moral para exigir de sus compañeros, 
y sobre todo de sus representantes, después de 55 días de huél-
ga, «resistir irnos pocos dias más, los imprescindibles, concen
trando la presión si es necesario, para lograr que la empresa, 
antes de terminar la huelga, se siente a la mesa y se oompro-

DEPORTES LADO 
EXPOSICION DE MUEBLES P^RA JARDIN, CAMPO Y PLAYA 1 ! 
SOMBRILLAS, COLUMPIOS Y COLCHONES # TIENDAS PARA CAMPING 
CAÑAS Y CARRETES PARA MAR Y RIO 
ESCOPETAS SUPERPUESTAS REPETIDORAS Y CARTUCHERIA, ETC. 

MARTIRES, 13 TELEFONO 88-23.10 TORRELAVEGA 

meta a retirar el conflicto que sobre el control tiene planteado, 
retirar las sanciones económicas y expedientes al personal y 
aplazar el tema del control automático hasta una posterior ne
gociación conjunta de los tres centros». Dice que es lo mínimo 
que se' puede plantear, pues de lo contrario quedarían como 
antes, sólo que con 55 días de huelga a fe^ espaldas. 

Asegura el señor Gruber que esta es una alternativa razo
nable y la empresa lo vio factible en la última negociación, pe
ro ha sido rechazada sistemáticamente por el resto d« las 
centrales, y que después de tantos días de calma chicha quieiren 
adoptar el final de la huelga, la decisión más importante, en 
24 horas, pero que los trabajadores de Torrelavega saben que 
la fuerza de su huelga es algo muy preciado y tratan de defen
derlo hasta el final, por lo que han decidido trasladarse a Bur
gos y Bilbao para conversar directamente con sus compañeros 
de base, «convencidos de que aquéllos tampoco querrán mal* 
gastar tontamente tontos días de lucha, sólo por no querer 
aguantar un poco más. No sería raaonable. Y porque, además, 
no es cierto que no quieren resistir más. Quienes tratan de 
convénceles de lo contrario, pronto tendrán que explicar por 
qué», finaliza José María Gruber. 

v i o l e / o l t o m í r Q 
SALIDAS DE SANTANDER Y TORRELAVEGA 

Días Pías. 
31-8 L O N D R E S .„ ... 8 20.500 
4-8 GALICIA-PORTUGAL ... ... ... 12 15.900 

31-8 ITALIA'GOSTA AZUL 14 27.750 
1-9 LOURDES, ANDORRA, BARCELONA 12 17.473 

¡FABULOSAS VACACIONES! 
SALIDAS DE MADRID (AVION-HOTEL) 

JULIO, AGOSTO, SEPTIEMBRE 
Días Ptas. 

3 R E G I A 
SULGARIA-ESTAMBUL 
SOFIA-ATENAS-ESTAMBUL 
E G I P T O , 
VIENA-HUNGRIA-YUGOSLAVIA... 

7 
15 
15 
9 
15 

POLONIA-BERLIN ;.. U 
TIERRA SANTA ... ... ;.. ... 8 

21.900 
31.800 
37.000 
42.500 
37.900 
33.900 
47.900 

ALQUILE UN COCHE «HERTZ» 

TORRELAVEGA! MenendezPelayo 6-Tfo.893699 
SANTANDER:Obispo J. Plaza 1 -229099 
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CAMBIOS 
M U Ñ O Z 

CARTES 

OTRO COMERCIO e n a f i n 
TORRELAVEGA 

C O N F I T E R I A " B E A ' 
C O N P R O D U C T O S N A T U R A L E S 

^ Bocaditos de pastel surtido según peso % Pastas y bombonería granel y regalo. % Chocolatínas y cara* 
melos nacionales e ingleses. ^ Tartas y brazo gitano de encargo. % Galletas de Santa Coioma, envase metálico. 

% Patés, quesos, ahumados, charcutería alemana. 
C./Argumosa, 4. Teléfono: 89 20 16 TORRELAVEGA 
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¿ P a r a c u á n d o u n a n u e v a t r a í d a ? 

El del agua, un problema económico 
El problema d e 1 

agua de Tórrela vega, 
áe nuevo, ha saltado 
al primer plano de la 
actualidad, porque 
vertidos de materia 
orgánica, en cantidad 
elevada, en el Bpsaya, 
motivaron, primero, el 
corte del suministro y, 
después que el olor y 
el sabor del "preciado 
liquido' fueran des
agradables, a'armando 
lógicamente a los mi
les de vecinos —ent e 
6$,.,y. 70.000— que de-' 
péndoo del suminis
tro de nuestra traída 
de aguas. 

Las protestas de mu
chos vecinos estaban jus 
tificadas. y como deci
mos, este prob'ema ha 
surgido de nuevo a una 
triste actualidad. 

El prohiema, torios )o 
sabemos, no es nuevo Es 
un problema ¡atente des
de ahee mucho t]>mpo, y 
su solución de una ve» 
por todas es necesaria E. 
agua de Torre'a vega 
además de estar ex'n ŝta 
a aecidentes o inc'uso a 
Vertidos de mala fe, es 
insuficiente para una se
rie de Ayuntam entos. el 
nuestro e! p ime o. que 
*erece d̂ mografi ament? 
Varias corpô á c i o n e » 
municipales han estudia
dlo el problema, v a-
conclusones no son otrns 
que Torre'avesa neceŝ a 
un nuevo servi-cln de 
aguas que durantf nm-
chos años garantjcp ean 
tidad y calidad d̂  aeua 
potable Creemos que !a 
solución al orob ema es 
de indo e econó m i " a, 
pues la canfac ó̂  d «eua 
suficient" y de cal dad en 
ríos y en el subsue'o esta 
ría garantizada Mien
tras no se acometa n̂ se 
rio Ja "on t̂rucción de 
una nueva «-T-ípriq 
aguas nroblernas comá 
el do '-s ú timó« días, 
surgirán. 

Ahô a nien, mientras .'̂  

única solución posible 
que apuntamos llega, s¡ 
podemos decir, que los 
responsables municipales 
de la higienización del 
agua, competentes y con 
una dedicación total, ve
lan por su salubridad y 
con medios adecuados. El 
agua tiene garantías de 
esterilización, aunque 
tengamos que soportar el 
mal olor y mal sabor, 
que medidas posteriores 
en su tratamietno, ha
brán de mitigar en lo 
posible. Junto a estos 
esfuerzos,, es también ne
cesario intensificar la vi
gilancia por quien co
rresponda, y exigir res
ponsabilidades para quie
nes inf-in jan la ley. 

FIRESTONE 
En el orden laboral, el 

tema Firestone es tam
bién, por desgracia, per
manente actualidad, "des
pués de casi dos mesas, 
para cerca de dos mil fa
milias. La hue'ga sigue, 
y quizás ahora, con nue
vos planteamientos esté 
cerca del final. 

En la última asamblea 
celebrada el sábado en el 
Malecón, el comité de 
huelga informó a los tra
bajadores de estos nuevos 
manteamientos, dpsp u é s , 
de la reunión mantenida 
el viernes ñor los comités 
de Torrelavega. Burgos y 
Bilbao. 

Se ha olan-teado ante 
'a Dirección General de 
Trabajo de Madrid, la 
posibilidad de dec1arar 
conflicto .colee t i v o de 
trabajo por el conven' o, 
para en el caso de no lla
gar a un acuerdo con 'a 
empresa, ir a un 'audo 
nara las subidas saína
les. Esta postura parece 
ser que cuenta con el v̂ s 
to bueno de los com'tes 
de Burgos y Bilbao, que 
hoy, lunes, convocaran 
votaciones- entre los tra
bajadores r>ara decidir dp 
acuerdo con las mismas. 
Por su parte, Torreiav?-

L l e v a - ' i al l* c a s i u n m e s 

s leim^reSr se 

V i r ^ n *rfM ' • ' IVIar 
Desde hace alrededor de 

un mes los cadávpres de 
dos terneros,en avanzado 
estado de putrefánrlón se 
encuentran depositados en 
la playa de la Virgen del 
Mar, detrás del campo' de 
tiro de] Ejército, a la vista-
de todos con las consi
guientes emanaciones pes
tilentes y el peligro que 
entrañan para la salud 
pühlica. 

Se ignora cómo han lie 
gado allí los restós de am
bos animales aunque se 
barajan dos posibilidades. 
Bien que algún ganadero 
desaprensivo los hava tras
ladado hasta aquel desierto 

lugar o bien que arrastra
das por las últimas riadaS' 
que asolaron la parte oc
cidental de la provincia, el . 
mar las haya devuelto a 
tierra después de viajar 
bastantes millas, 

- En cualquier caso, los 
vecinos de San Román de 
la Llanilla, los más direc
tamente afectados por el 
insano espectáculo, se pre-
guntan a quién correspon
de la retirada de esa fuen
te de malos olores y posi
bles enfermedades que co
mo ya se ha dicho llevan 
sobre aquellas arenas cer
ca de un mes. 

ga retrasará las votacio
nes a mañana, martes, ya 
que hoy mismo algunos 
miembros del comité via
jarán a Bilbao para ex
poner allí lo que piensan 
los trabajadores de nues
tra ciudad, respecto al 

. control electrónico, cuya 
Implantación no contem
plaría el laudo, que só;.o 
dictamina sobre temas 
salariales. 

Así está el conflicto de 
Firestone, que como de
cimos, con este nuevo 
planteamiento, puede es
tar ya próximo a una 
solución. 

MUNICIPALES 
Siguen también los te

mas municipales en el 
primer plano. La ciudad 
está pendiente del pleno 
municipal que se anun
cia para los próximos 
días, y en el que se trata
rá de aorobar el presu
puesto ordinario del año, 
que alcanza los 260 millo
nes de pesetas. A este 
nleno acudirán los conce
jales dimisionarios. El 
viernes, en el Ayunta
miento, se reunieron el 
a'calde, los técnicos mu
nicipales, un concejal m 
nombre de los que están 
en., el Ayuntamiento; otro 
en nombre de los dimi
sionarios, y representan
tes de los partidos nolíti-
cos con representación en 
el narlamento, UCD 
PSOE, PCE y AP. La re
unión convocada por e) 
Ayuntamiento tenía por 
objeto poner en conoci
miento de mencionados 
partidos políticos el deŝ  
ĝ se del presupuesto a 
anrobar, ñero desconoce 
mos la postaura de estos 
nartidos. Esperamos que 
el Ayuntamiento que con
vocó la reunión, dé cuen
ta al vecindario de 'o 
acordado. 

EL ALCALDE l>E 
MADRID EN 
TORRELAVEGA 
Y MANIFESTACION 

Dentro de los acto4'. 
Togramados ñor UCD 
comarcal, pronunció el 
sábado por la tardp en a 
sede del partido de To
rrelavega una charla, 1̂ 
alcalde de Madrid. José 
Lû s Alvarez, bajo el tr 
tu'o: "Los municipios en 
un futuro democrático". 
La sala de actos, estaba 
repleta de público y en 
la presidencia el máx'mo 
resnonsable local de UCD 
José Ramón Montes, que 
nresentó al conferencian
te; el vicebres dente del 
Senado, Guerra Zunzune-
gui; gobernador civil de 
Paiencia, Pajares Com 
oostizo; y algunos dipu
tados y senadores de 
Ur-D de Santander y má
ximos responsables co
marcales del partido. 

El alcalde de M d̂r-d 
habió de los futuros 
Ayuntamientos que d̂ ben 
ser autonómicos. Afirmó 
ser nartidario de la des
centralización de los mis
mos, con capacidad df 
ostión y con adecuado? 

Comunican la apertura de sus almacenes a partir de HOY, LUNES, 
día 10 de julio, ofreciendo en ellos sus habituales servicios a lo? 
clientes, una vez solucionados los motivos por los que han perma

necido cerrados. 

recursos económicos pa
ra atender la fuerte de
manda de servicios. Ha-
bló también de la nece* 
sidad de una fuerte unión 
de los municipios para 
acometer necesarias y co
munes prestaciones. 

Dijo el señor Alvarez 
que el ciudadano, con de
rechos y deberes, debe 
ser más participativo a 
nivel - municipal en mo
vimientos asociativos, ya 
que en la actualidad las 
asociaciones, están muy 
politizadas y prevalecen 
las posturas de partidos 
sobre las del municipio, 
atribuyéndose así las mi
norías, una representati-
vidad que de hecho no 
tienen. 

Terminó destac ando 
que es preciso distinguir 
los ámbitos de la admi
nistración central y mu
nicipal y esa participa
ción ciudadana; para 
hacer la vida más feliz 
en todos los órdenes a 'os 
habitantes de los muni
cipios. 

Al mismo tiempo que 
tenía lugar este acto po
lítico de UCD; en la Pla
za Mayor, diversos gru
pos nrotagonizaron una 
manifestación de protes
ta por el problema del 
agua. Una comis'ón,. en 
representación de parti
dos y centrales sindicales, 
solicitó entrevistarse con 
alguna cersonalidad asis
tente a ta conferencia del 
alcalde de Madrid; y fue
ron recibidos por el dipu
tado Lainz, quien prome
tió elevar ante el gober
nador esas quejas. 

La manifestación, no 
muy numerosa, se disol
vió después, sin que la 
Policía Armada, presente 
en la Plaza Mayor, tu
viera que intervenir. 

AYER, DOMINGO 
Hay que sefia'ár den

tro de Torrelavega, el 
concierto de la Banda 
Municipal; la prueba de 
natación en Pista Río pa
ra los equinos locales en 
el "II Trofeo Interc'ubs"; 
y los encuentros bolístl-
cos, entre los que desta
có el celebrado en La 
Llama entre las Peñas 
Mallavia y Santa- María 
del Sel, con, mucha asis
tencia. Al caer la tarde, 
gran animación en la 
ciudad, con el regreso y 
naso por ella de miles de 
excursionistas. 

Gabriel 
CAYON ORTIZ 
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I z q u i e r d a D e m o c r á t i c a 
Lamentablemente, el mundo de la cultura y la situación 

del principal organismo cultural de la región no van a consti
tuir una excepción en este pais en que todos los sectores, 
salvo el Parlamento y muy pocas excepciones más, siguen 
sin democratizarse. 

No ae trata de enjuiciar la valla personal de unos can
didatos determinados a la presidencia de la Institución Cul
tural de Cantabria,, sino de constatar dos hechos interrela-
cionados: 

a) Una prolongada crisis de las instituciones, tanto de 
la Institución como de la Diputación, y una guerar interna 
de camarillas que no aceptan el Juego de unos procedimien
tos que han dejado de funcionar a su favor. 

b) Un total desinterés popular por una Institución que 
durante años ha funcionado de forma Elitista, sin que al 
pueblo se le haya permitido participar sentirse representa
do, • ni conocer apenas sus . tareas, independientemente del 
valor de éstas. -

La cultura de la región precisa de un organismo que. 
controlado democráticamente fpara ello es imorescindible 
la culminación del proceso autonómico), vele por el rigor 
científico y él interés para la región de sus tareas. 

U n i ó n d e C e n t r o D e m o c r á t i c o 
Unión de Centro Democrático cree, y asi lo propugna, 

que ha pasado ya el tiempo de tener una actitud exclusiva
mente contemplativa ante los fenómenos culturales. De ver, 
oir. leer cultura hay que pasar a hacerla. En lugar óe sólo 
ver artes plásticas hay que producirlas. En lugar de sola
mente oírla hay que pasar a tocar música. Hay que escribir 
literatura además de leerla. Tja actitud pasiva o contempla
tiva sólo se Justifica plenamente si nos sirve para la parti
cipación activa 

Las consecuencias de estas ideas y su aplicación a Can
tabria pasan por estimular v ayudar, y cuando sea nece
sario provocar su creación, de organizaciones láceles muni
cipales e incluso de barrio. De la .misma forma que el Esta
do no debe asumir el protagonismo de la acción cultural, la 
Institución Cultural de Cantabria tampoco debe mononoti-
zarla a nivel provincial. Mada de protagonismos totales y 
si colaboración activa con todos los grupos y entes provin
ciales. RigOr científico todo el necesario. Erudición toda la 
disponible. Ambos al servicio de la djvulsración y de la oar-
ticipación Sólo los que no tienen ideas claras acerca de lo 
que ê  cultura "on incapaces de transmitirla y compartiría. 
Ln Institución Cultural de Cantabria debe analizar la his
toria de nuestra tierra. Historia y actualidad unidas. En la 
historia de Cantabria, en su análisis, existen con toda segu
ridad causas u orígenes tanto del esplendor pasado como de . 
Ine» problemas actuales." Cuáles son y han sido nuestros 
errores y aciertos? ¿Qué aporta Cantabria a la cultura co
mún de nuestro País cno olvidemos que Cantabria es el ori
gen del idioma esnañol"* y qué aporta también desde sus ca-

: racterísficas psnpcífícas? ¿Qué modelo cultural se puede pla
nificar o preparar para los finales de este siglo XX? ¿Por 
qué cauces hacer realidad la efectiva participación de todos 
en la creación cultural? ¿Qué va a hacer o proponer la Ins
titución Cultura] de Cantabria p̂ ra llevar a la práctica el 
principio de menos cultura como espectadores y más como 
protaeonistas? Podríamos seguir con muchas otras pregun-
tas a las que hay que dar respuesta. HOJA DEL LUNER 
que al hacer esta encuesta sobre la Institución Cultural de 
Cantabria demuestra su interés en la misma, podría seguir 
en esta línea y organizar mesas redondas y encuentros aue 
vavan perfilando lo que pensamos y esperamos de la Insti
tución. Poraue desde la perspectiva p?uralî ta que es princi
pio básico de la Unión de Centro Democrático, la Institu-
c'ón Cultural de Cantabria no debe estar ni gobernada ni al 
servicio de un gruño, o ideología, ni siquiera de la Diputación 
que la creó y financia. Por el contrario, debe tener en cuen
ta la realidad de una sociedad en la que caben todas tas 
ideologías y en .la que ninguna tiene la verdad absoluta hi 
I* única nolítioa cultural. 

MARIA JOSE FERNANDEZ SORIANO 
(Secretaria de Acción Cultural de ÜCD de Cantabria) 

P a r t i d o S o c i a S I s t a O b r e r o 

E s p c ^ o l 
Durante el largo período de la dictadura pasada se man

tuvieron vigentes unos mecanismos de represión y control 
cultura] que pretendieron, y en más de un caso consiguieron, 
imprimir al proceso cultural un carácter oficial, alienante 
y al servicio de un régimen político y económico. 

Indudablemente habría que reseñar también un proce
so cultural "de resistencia" importante y decisivo que ayudó 
al pueblo a luchar por la democracia y la libertad y que en 
cierto modo trataba de enlazar con aquella generación mal
tratada y perdida en el exilio tras la gaerra civil. 

Hoy, en España, al propio debate sobre el mismo concep
to de cultura, se une una situación de transición política 
que. lógicamente, incide en el mismo proceso cultural. 

Para los socialistas el concepto de cultura entronca, irre
mediablemente con un concepto de entender la vida global-
meiíte. No podemos entender la cultura como un área par
cial de la vida donde el hombre o la colectividad & sitúa 
desde una simple perspectiva contempaltiva o de espectadora. 

Para que la cultura, forme oarte de la colectividad pa
ra que la cultura sea realmente una narticinación lúdica y 
v̂itálista y un bien social intesrral y dele de ser patrimonio 

de una clase social, ohleto de consumo sometido a las leyes 
de la oferta y la demanda debe inteerarse la misma en un 
proceso de cambio estructnral aue recupere la cultura para 
el homhrp v 1n /»oio«H"Mí»ri 

A propósito de la polémica ititiK 

A popósito de la polémica en torno a la Institución Cultural de Cantabria, HOJA Diqua ha 
LUNES ha solicitado de los partidos de Cantabria su opinión sobre cómo debe llevarse Ianécdol 
cultura desde un organismo como la Diputación. La semana pasada analizábamos el conflltiahora < 

Opinan I par 

Como dirigir la 
Ciñéndonos al ámbito regional nuestro juicio global es 

totalmente negativo. Nos encontramos con un absoluto va
cio cmturai en ia región salvo intentos aisl̂ aos que solo sir
ven para reflejar más nítidamente la mediocridad y vacío 
general. • 

La Institución Cultural de Cantabria responde a enfo
ques y criterios elitistas y restringidos. El Museo Municipal 
de Pintura se sitúa en la más tradicional concepción Museo-
Depósito sin que en torno al mismo se haya generado acti
vidad creadora alguna. Se ha perdido la gran oportunidad 
de haber conseguido un auténtico ambiente de participación 
en torno al Museo Prehistórico. 

Denunciamos a los responsables del Festival Internacio 
nal de Santander que no sólo no han conseguido un Festival 
importante y con verdadera incidencia en la vida ciudada
na sino que están conduciendo a aquel por vías cercanas a 
la mediocridad y abocando el mismo hacia algo anodino 
cuando quizás pudo ser uno de los festivales más Importan
tes de España y Euroi-a. 

Criticamos sin escusa alguna la vulgar programación 
que la Caja de Ahorros viene haciendo en su Aula Cultural, 
respondiendo a criterios absolutamente alienantes. Carecien-
.do de un criterio reguroso para lograr una programación, 
se deriva, como es el caso, a la mayor de las mediocridades. 

Indudablemente qué podríamos extesidemos bastante más. 
Si se parte de un criterio contrario a que la cultura sea 

algo vivo, dinámico e integrado en la vida normal de la co
lectividad. sólo se puede llegar a resultadós vulgares o váli
dô  desde perspectivas individualistas 3? por ello para nos
otros rechazables y no válidas. 

Quisiéramos terminar recordando entrañablemente a 
Matilde de la Torre y a aquella labor de recuperación de 
verdaderô  valores regionales, de recuperación de un autén
tico folklore y cultura popular y una revalorización de los 
artistas cántabros. 

Para nosotros los socialistas, socialismo es libertad, y 
sólo en libertad es posible un verdadero proceso cultural 
creativo en el cual nunca nos sintamos como simples espec
tadores de una realidad ajena. 

P a r t i d o C o m u n i s t a 
Las dificultades surgidas en torno a la designación de 

director de la I. C. Cantabria dependiente de la Diputación, 
ha venido a cuestionar el pasado y el futuro de dicho orga
nismo. 

Por su propia naturaleza el régimen franquista posUH ibros, exp 
tó que cultora y antiíranquismo se presetnaran como tén ocal, teat: 
nos sinónimos. Esta radical antinomia existente entre ira y oü 
quismo y cultura produjo el páramo cultural que como j Se ciu 
rencia nos ha dejado la dictadura, impregnando a la soe ônes de 
dad en su conjunto con los valores propios de la ideoloi es comen 
totalitaria. ^ jóvene 

La ere 
En tales condiciones no puede parecer extraño que erática rec 

I, C. Cantabria no haya cumplido ninguno de los objeth racterístic£ 
que teóricamente justificaban su existencia: la función ci j Patrona 
tura! y la labor investigadora. 

Hoy, el panorama se ha modificado sustancialmente, 
han alterado las condiciones en que la producción cultu 
venía desarrollándose y parece posible iniciar la constp 
ción de una cultura popular y democrática, algo por ele 
que los profesionales de la cultura no pueden hacer por 
mismos, sino que exige incorporar » la vida cultural y 
tístlca a quienes hasta ahora han permanecido marginad * 
los trabajadores, las clases populares, ya que además de 
labor de difusión de la cultura ya hecha, es indispensal 
la producción de una cultura oUe enraice directamente 
el pueblo, recogiendo e integrando los valores cuíturaft» al prep 
tradicionales. aya; 
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Respecto a la actividad investigadora de la I. C. Cam 
bria, nos parece que sus tareas han estado centradas y 
cierto modo homogeneizadaR por el Museo de PrehistoriaL 
servicios anexos. nr̂ Tipiendo en general un tipo de tnvi Bní e.l_t,eí13 
tlgpción 'fhuy especializado y dirigido a núcleos muy Cd 
eretos y minoritarios, olvidando oue el lenguaje, la novi 
ei ensayo, el teatro, eme etc.. también constituyen camp wno inde] 
de investigación fundamentales é insoslayables. etuán, Pi 

rtistas P 
La Diputación ahora, v más aún en un previsible fu Avenes qui 
autonómico debe prnnicW la programación de pial lo mi 

provinciales anuales o banales de actividades culturales, «1 ledio de 
cediéndoles el mismo ranero e Idéntico imnulso que a los ly lucha c< 
mados planes provincíaips de obrâ  y servicios, tomando . 
mo ele de su actuación las necesidades culturales de 3̂  Ca 
Avuntamientos rurales v medios, princinalmente. sobre I58-
base de los principios somemmente expuestos. 

4) Plí 
A talê  efectos debería preocuparse muy especialme ú̂ro que 

de los equipamientoc v mecanismos de fomento de la e 
tura popular, subvencionando y promocionando las actl a) ínf' 
da des culturales reerpa+ívas, clubs Ju veniles, préstamos pupos que 

" C U R S I L L O D E V E R A N O " 

Con la honradez, laboriosidad y seriedad que le caracteriza 

i 

ha organizado este Cursillo para: recuperaciones, repaso 
y preparación del nuevo curso 

M E S E S : J U L I O - A G O S T O 
— PREESCOLAR (Párvulos) 

— E. G. B. (todos los niveles) 

— I.0, 2 / y 3.° de B. U. P. 

— F. P. ADMINISTRATIVA (1.° y 2. grados) 

— GRADUADO ESCOLAR 

— CULTURA GENERAL 

— TAQÜ l-MECANOGRAFIA 

Peo. PALAZUELOS, 21-23 chalets. — Teléfonos 211452 y 274137 

SANTANDER 
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nativo 
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•si 

^titución Cultural de Cantabria 

OJA Dt| que ha roto la unión de la Corporación regio nal. Sin embargo, esa crisis no es más que la 
svarse tanécdota de un tema más profundo, más importante cual es el que plantea la pregunta que 
conflijahora contestan algunos partidos. Queda abierto el debate. 

an lf partidos 
• 

l a c u l t u r a r e g i o n a l 
sta posibi libros, experiaicias de prensa, radio y televisión de ámbito 
somo térn local, teatro y cine experimental, ciclos de información cul-
entre ír||Ural y otros. 

Se dudarán igualmente de propagar aquéllas pubíica-
a la so Alones de importancia social no asumibles por las editoria-

la ideotoj es comerciales, facilitando el acceso y difusión de loa valo-
Tes Jóvenes. 

La creación y difusión de una cultura popular y demo-
•año qu€»rátic3. requiere lógicamente una gestión de las mismas ca-
os obJetíWacteristicas. Para ello resulta indispensable dar entrada en 
'unción cipi Patronato de la I. C. Cantabria a los representantes de 

lag fuerzas sociales y populcres: partidos políticos, sindica
dos, movimientos Juveniles, asociaciones culturales y del mo-

ialmente, Simiente ciudadano, etc. 
AURELIO RUIZ 

(Miembro del Secretariado del Comité Regional de Can-
bria del Partido Comunista de España.) 
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r o m l s i ó n d e C u l t u r a d e « A O I C 
De manera esquemática puedo plantear el método segui-
al preparar una alternativa dlturál que ADIC ha hecho 
a: ' -• ...7 ,. .. '.... .. ^ ... 
1) Análisis histórico reciente del desarrollo o invoiu-

ón, causas y consecuencias del hecho cultural en nueírtra 
j?gión durante las últimas décadas. 

2) Conocimiento de los grupos y personas relacionados 
m el tema, tanto a nivel institucional (Universidad Inter-
acional, ¿stituto Cultural de Cantabria, Escuelas, Faculta-
es, Festival Internacional, Aula de Cultura, Ateneo, etc.), 
mo independientes (grupos de teatro. Centro Cultural de 
etuán. Puntal-2, Coord. de *ct. Culturales, Asociación de 
ítistas Pláesticos. Cuévano, Ásoc. de Vecinos, grupos de 

visible fu 'venes, que en Maliaño, Guamizo, Campogiro, etc., han vol-
de pial lo melor de si para conseguir resultados positivos en 

'úfales « ie(*io de mia easi ¿otal desasistencia económica y técnica, 
ue a los 1 ^ lucha contra la incomprCiíSión de la mayoría). 
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3). Catálogo crítieo y representativo de logros y defec
os. 

4) Planteamiento de una política de actuación cara al 
turo que incluiría: 

a) Información, b) Reconocimiento de las personas o 
rupos que se han distinguido por su dedicación y constan-

I - Ci í s d e V e r a n o 
ProfeJ nativo 

ANTABf Cádiz, 14 

CENT! ESTUDIOS 
TAQUIGRAFICOS 

Fdez. Isla, 11 - A, 
Teléf. 22-16-88 

G I O 

P A C I A S 
* Centro de £. c o l a 

Ceultvencionado con ayuda al precio 

Modernas instalaciones 

dado sistema pedagógico 

m é MUSICA - RELIGION - f. FISICA 

ez Pelal Teléfono 27-17-88 

cia. (En este sentido es inevitable recordar a Salcines, Glo
ria Euiz y Cantalapiedra, en Torrelavega; Viaderos Rodrí
guez Alcalde, Cuende, Maza, Gomarín en Santander, y cito 
a los que primero me vienen a la memoria consciente de un 
sinnúmero de olvidos, sin mencionar a< los que a través de 
la prensa colaboran de manera determinante en esta labor. 
Más de un homenaje debido se olvida en esta región, c) In
ventario de recursos disponibles y posibles, d) Negociación y 
programación de actividades e inversiones, sin primar unas 
determinadas para hacer escapar los recursos a otras (la 
música, por ejemplo, ha sido privilegiada en Santander por 
su escasa conflictividad, en detrimento del teatro y los re
citales poéticos, así como la H.a y Arqueología han ocupado 
el espacio de la» obras de creación y ensayo en las publi
caciones), e) Constitución de un grupo representativo ase
sor local, que pueda coordinar, programar y buscar libre
mente colaboradores foráneos en cualquier parte del mun
do, cuando los autóctonos no tengan la información o for-

C o l e g i o T o r r e b l a n c a l 
DUQUE DE SANTO MAURO, 16 

C o l e g i o T o r r e b l a n c a - 2 
JOAQUIN COSTA, 25 

Matrículas , inSormación y oficinas 
de 6 a 8, en Torreblanca - l 

Recuperación de E .G.B . de 9 a 13 h. 

A P R O V E C H E 
E L V E R A N O 

• F R A N C E S - I N G L E S 
Profesores nativos 

• M E C A N O G R A F I A A U D I O V I S U A L 

M o d e r n í s i m o s sistemas de aprendizaje 
Comienzo de los cursillos: 
14 de julio (mecanografía) 
15 de julio {idiomas) 
• M E C A N O G R A F I A I N F A N ' I L 

Edad mínima: 3 a ñ o s 
— Sistema especial de aprendizaje 
— Rápidos progresos 

Comienzo del cursillo: 
14 de julio 
• I N F O R M A T I C A D E G E S T I O N 

— Nueva carrera t é c n i c a 
— Título oficial en 2 a ñ o s 
— Fáci l c o l o c a c i ó n 

Ordenador propio 

Información y matricula: 
OESTE, Avda. del Faro, 20 
Tfno. 272992, SANTANDER 

mación suficientes, para que con el contacto y rodaje al la
do de los mejores, se llegue, a través de los inevitable» erro
res iniciales a consolidar una coordinadora de alturcu, en lu
gar de estar condicionados por imposiciones centralistas 
(Universidad), caciquees locales apoyados en aquello» (iPesti-
yales), o geetos individuaílistas ingénuos y desproporciona
dos (CoonL-aictual). 

5) Creación de talleres y subvención de profesorado 
competente elegido de acuerdo con las necesidades ptantea-
des por los participantes en las actividades, habilitanoo salas 
de actuación, ensayo, proyeccidn, eoeposiciones, etc. 

6) Subvención de inv̂ stigaidón y experimentación. 
7) Creación de premios, concursos, becas y convocato

rias de méritos para el disfrute di; Iré subvenciones. 
8) Transparencia en la torna de dec'siones para la ad

judicación de cantidades y fijacicta de prioridades, con partí- , 
cipación de Interesedos. 

9) Importar las actividades de interés êl exterior, para 
a través de semanas, exposiciones, conferencias y cursos, in
formar al público y artistas cántabros de los loaros Interna
cionales, en lug?ir de traer a fulano, ciue me puede llevar ma
ñana a mí. a otro sitio, o a mengano, que es más barato y 
cubre el programa. 

10) Recuperación y difusión de nues+ra culttî  papular 
y artesanía con subvención, apoyo moral v publicitario de 
los grupos y personas que hoy luchan de¿amoarados en el 
sector. 

11) Clarificación de las diferencias p-̂ e cnltura y en
señanza, o entre creación y erudición, dê '̂ nitando su Inci
dencia en el hecho culturail, 

12) Campaña de conciene'aelón de M̂ n* los ciudadano» 
para meiorar la respuesta al estímulo cnttiiral. 

1̂ ) Destronar a quienes, teniendo en «ns manos las po
sibilidades y el poder de decisión dur»n<-<» mnnho tiemoo, 
h'-tn. causado el déficit cultural, crítico e «T»<w»wMÍf*o actuales, 
promoviendo la aoatía y confusición cenorales con su in
competencia harto demostrada. 

Rafael GUTIERREZ COLOMEE 
(Presidente de la Comisión de Cultura de A.D.I.C.Í 

COL 
DE W CANAL 

-r- Preescolar 
— E. G. B. 

—- Cotnector y autobús 
——Enseñanza individualizada 

GRUPOS REDUCIDOS 

.INFORMES E INSCRIPCIONES: 

Julio: Telfs. 215083 (de 5 a 7,30)-232748 

Agosto: Telfs. 276722 (de 2 a 4)-232748 

CAVILMO 
METODOS AUDIOVISUALES 

«MENOS TIEMPO PARA APRENDER MEJOR» 
CURSOS INTENSIVOS DE VERANO 

1.° de julio al 15 de septiembre 

IDIOMAS 
FRANCES-INGLES 

Para niños - Estudiantes - COU - Magis
terio - Adultos - Profesionales - Técnicos -

Profesores de EGB 
También clases especiales para asignatu
ras pendientes. Horarios mañana-tarde» 

F o r m a c i ó n P r o f e s i o n a l 
A d m i n i s t r a t i v a 1 .© y 2.o G r a d o 
REPASO DE ASIGNATURAS PENDIENTES 

Horarios de mañana y tarde 
CAVILMO. 03116 Goeste» 2, 3.° — Teléfono v.« w i e.iyiv/. SANXANDER 

losé M.' Pereda, 16 — Teléfono SMSSfi 
IORREIAVEGA 

CENTRO SUBVENCIONADO PARA L« F. P. 
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p f E N l D A P A R A Y A S 

lia C A S I M I R O SAIN2 

I M P U E S T O M U N I C I P A L S O B R E 

C I R C U L A C I O N D E 

V E H I C U L O S M E C A N I C O S 

A y u n t a m i e n t o d e S a n t a n d e r 

RECAUDACION 
En ateaetón a los contribuyentes y a fin de facilitarles 

iél pago de este IMPUESTO, se prolonga el PLAZO EN PE
RIODO VOLUNTARIO HASTA EL 31 DE JULIO, transcurri
do el periodo de prórroga reglamentario, se pasará sin más 
fmso al cobro por la VÍA DE APREMIO. 

Santander. 30 de junio de 1978. 
EL ALCALDE 

CAFES 
LDERON 

CALIDAD Y TUESTE DIARIO 
Teléfono 21-20-83 

E X C M O . A Y U N T A M I E N T O 
D E S A N T A N D E R 

A N U N C I O 
Se pone en conocimienio de los asalariados de taxi inte

resados en la concesión de 12 nuevas Ucencias que se con
cede uu plazo de VEINTE DIAS para presentar solicitudes 
que deberán ir acompañadas de la siguiente documentación: 
certificado de buena conducta, de tiempo de servicio en la 
actividad no inferior a tres años consecutivos o cinco alter
nos, así qomo cualquier otro escrito que estiman conve
niente. 

Santander, 5 de julio de 1978. 
, EL ALCALDE 

4 í 

U \ SORTEO 
MUY 

CULTURAL 

ASISTA A L X X V I I 
F E S T I V A L INTERNACIONAL 
CON L A CAJA D E AHORROS 

D E SANTANDER 

En su afán de difundir el arte y la cultura, 
la Caja de Ahorros de Santander admite, 
hasta el 22 de Julio de 1978, solicitudes 
para participar en el sorteo que se 
celebrará el 26 de Julio de 168 premios 
consistentes cada uno de ellos en 
dos localidades para asistir a seis o siete 
representaciones del XXVII Festival 
Internacional de Santander. 
Solicite información en cualquiera de las 
9 9 Oficinas de la Caja de Ahorros 
de Santander. 

O Q © ^ L O C A L ' 

E l N o r t e ñ o y C u r r o G o n z á l e z 

C a n c h a p a r a l o s t o r e r o s 

c á n t a b r o s . . . p e r o f u e r a 

d e l a f é r i a 

, Las corridas de toros, parte importante de toda ciudad 
en fiestas, constituyen un espectáculo de complicadas gesta
ción y estructura. Zambullidas de piano én el contexto de la 
economía de mercado, quienes las promueven, esto es, los em
presarios actúan de acuerdo a una lógica irrebatible: obtener 
el máximo beneficio de su gestión. Esta tarea empresarial ha 
venido complicándose de un tiempo a esta parte, y a quie
nes la realizan íes cuadraría mejor el término anglosajón de 
«managers». Ellos lo controlan todo, plazas, ganaderías y 
lidiadores, y no lo decimos én sentido peyorativo, sino que 
nos limitamos a hacer constar un hecho. ESn esto del control 
de los toreros (solamente las auténticas figuras han podido 
imponérsela él), al igual que los promotores de boxeo, los em
presarios tienen bajo su directriz a un grupo de toreros, a 
los que aseguran unas ganancias, a cambio de su arte. Por 
el procedimiento de la exclusva, el producto humano se aba
rata. «Yo te aseguro trenta corridas, y de dinero ya habla
remos; depende de la gente que vaya a ia plaza». 

. Pocos se libran de esa oferta. Solamente, insistimos, los 
auténticos ases. ¿Qué se deduce de todo esto? Que los car
teles están integrados casi siempre pór los mismos nombres, 
aunque, a decir verdad, ios empresarios suelen agrupar eñ sus 
«cuadras» a lo mejor, junto con alguna que otra incógnita de 
cuantos prometen ir para arriba y ser, por ende, negocio. 

Santander no es excepción, y temporada tras temporada 
la Feria de Santiago se mueve dentro de estas coordenadas. 
Dentro de nuestro criterio, dirigido a dar a cada uno lo su
yo, podemos decir que desde que la Feria de Santiago resucitó 
(1961) los divos de la torería, todos, absolutamente todos, 
han estado presentes en las combinaciones... 

...Combinaciones en las que no han faltado —siguiendo 
otra norma de lógica empresarial— los, toreros de la región. 
Obviamente, éstos arrastran al paisanaje, y si de paso se da 
gusto a la «hinchada», mejor que méior. 

Para la Feria 78, la empresa Chopera, que sigue explo
tando la plaza, recién adquirida por el Ayuntamiento, ha ar
bitrado una fórmula ambigua. El alcalde pidió en la operación 
de permuta plaza-otros terrenos, que el número de corridas 
de lá feria se aumentase de tres a cuatro, y que los dos to
reros cántabros, «Bl Norteño» y Curro González, figurasen en 
los carteles. Los Chopera han cumplido a medias. Dan cuatro 
festejos, sí, pero uno fuera de la feria, el 19 de agosto, y en 
él torearán los montañeses. La fórmula, en su primera pre
misa, tiene inconvenentes y ventajas. Es indudable que au
mentar la feria contribuiría a aumentar su prestigio, pero 
no es menos cierto que esa corrida agosteña contribuye a 
animar el panorama taurino en dicho mes, otros años bastante 
huérfano de espectáculos táuricos. 

Alejar a los paisanos de la feria es evidente que los per
judica, pero tampoco vamos a negar que Chopera cumple con 
la petición municipal, al no dejarles en blanco. 

Todo esto no le ha gustado a «El Norteño», que razona 
sus quejas. En.síntesis, son estas: 

—¿Cómo voy a ir a otros lugares a pedir un sitio? Me 
responderán: «Si ni siquiera toreáis la feria de vuestro pue
blo, cómo os vamos a contratar aquí». Por otra parte, no es 
lo mismo salir arropado por figuras en la feria con ganntio 
«ad hoc», que hacerlo con una corrida durísima de Bernar-
dino Jiménez, sin casta, que te puede quitar el tipo, en un 
festejo que pasará desapercibido para el ambiente taurino, 
porque lo que cuenta es la feria. 

Realmente hay una parte de razón en cuanto esgrime el 
torero de Mollsdo, q̂ ie estima tener tanto sitio como Nime-
ño II o Frascuelo, matadores incluidos en el serial santia-
gueño y que ̂ ícen poco a los sarntanderinos. Añade «El Nor
teño» que se da la paradoja de que su paisano, Curro Gonzá
lez, es el triunfador de la feria de 1977, e, incongruentemente, 
se le saca de ésta. 

' Nuestro informe se limita a reflejar los hechos y la queja 
de «El Norteño». Objetivamente, ellos tienen su nueva opor
tunidad ante sus pársanos, pero' no en las condiciones ópti
mas. Inconvenientes de ser toreros humildes y no estar bajo 
la íérula de ningún «manager». 

Juan Antonio S A N D O V A L 

D E S A N T A N D E R 

PISOS C E N T R I C O S 
(Antiguo Parque Bomberos) 

Precio estable, sin variación posible 
Flexibilidad en el pago 
Calefacción de agua, individual 
Plaza de garaje 

Adquiera ahora la vivienda que necesita, 
informándose en obras (oficinas). 

M O U R O , S . A . 
(Plaza del Rfo de la Pila) 
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A p r o p ó s i t o d e l i n g r e s o 
e n l a C . E . E . 

Chirac vuelve a la 
carga contra España 

PARIS.—-En contra del apoyo firme a España del 
Gobierno francés, el dirigente gauJlista Jacques Chirac 
volvió a la carga este í k i de semana y dijo que «no 
sería posible aceptar la entrada española en el Mer
cado Común sin renunciar a la oonstruccidn europea». 

En una reunión política en Provence (Costa Azul), 
se mostró contrario el presidente del movimiento gau-
Uista «RPR» a toda ampliación de la Comunidad ahora, 
por llevar consigo, en su opinión, grandes contradic-
ciones. 

El Consejo de Ministros francés confirmó él miér
coles pasado que la posición de Francia era favorable 
a la accesión española tras oir las conclusiones del 
presidente Giscard d'Estaing al término de su visita 
de Estado a España. 

En previsión de lo que pudiera suceder, el presiden
te de la República Francesa había adelantado a «Efe», 
antes de su viaje oficial, que no debía confundirse la 
actitud de los políticos que desean granjearse la sim
patía del sector agrícola con la oficial de Francia en 
cuanto a la incorporación española a la CEE. (Efe.) 

U n r o m a n c e q u e p r e o c u p a a l a s m á s a l t a s e s f e r a s I n t e r n a c i ó n 

Los amores de Cristina Onasls 
con un funcionario soviético 

| París-—El idiUo amoroso de Cristina Onasis con un fun
cionario soviético, Sergie Kausof, llegó a inquietar a las más 
altas esfera* del comerco internacional, temerosas de ver 
la flote, Onasis bajo control soviético, según manifestaron 
aquí comentarios de prensa. 

Desde hace dos años, la única heredera del millonario 
Onasia vive una nueva «uventura de amor, esta vea con un 
funcionario ruso, Sergie Kausof, hasta hace poco residente 
en París, donde repreadntaba a la compañía soviética So-
vracht, flota comercial soviética. 

Crlstinaj y Sergie se conocieron en una comida de nego
cios hace dos años en París. Cristina Onasis, único patrón 
de una flota mercante de 5.700.000 toneladas, contactó en-' 
tonces por primera vea a los representantes en Francia de 
la flota mercante sovíéticai Sovraoht, dé una capacidad de 
7.200.000 toneladas. 

Al término de este contacto "comercial", en un discreto 
restaurante de París, Cristina condujo en su coche personal 
al funcionario Sergie hasta su despacho, que compartía con 
otros ciudadanos soviéticos. 

Desde entonces la pareja se citó asiduamente en bares y 
cafeterías del distrito 17 de la capital francésa. 

En algunas ocasiones, 
la millonaria griega y el 
íuncionario ruso aprove
charon las fiestas en rS5 

sidencias de amigos co
munes, para divertirse 
juntos en público. 

Todo separaba a Cris-

podrá escoger el sexo de los bebés 
. LONDRES.— Se inició 

ayer, en Gran Bretaña el 
experimento que determi
nará la efectividad díd 
nuevo producto que utili
zarán las parejas dentro 
de algunos ños para ele'-
gir el sexo de sus hijos. 

Ciento noventa y nue
ve parejas fueron selec

cionadas para el trabajó 
de investigación con la 
gelatina den ominada 
"Cholee" —palabra In* 
glesa cuyo significado es 
elección— que revolucio
nará todas las teorías 
páíamédicas sobre cómo 
determinar el sexo de los 
hijos. 

El producto fue descu
bierto por un anestesista 
de Manchester (Inglate
rra), John Pollard, de 
39 años que ya comprobó 
su efectividad cuando 
utilizó la "Cholee" en ex
perimentos con conejos, 

La "gelatina" actúa 

AHORRE 
NERGIA 

/ disfrute la comodidad que le dará su 
vivienda aislada. 

"AISLANTER" 
es una espuma plástica para inyectar a 
presión en cualquier cámara de aire, lo 
que proporciona un llenado absoluto, evi
tando humedades por condensación, frío, 
calor, ruidos, al tiempo que ahorrará has
ta el 50 % de consumo en calefacción, 
todo esto sin necesidad de obras y más 
barato de lo que Ud. piensa. 
Pídanos información sin compromiso a: 

CUMAPLAS, S. L. 
Avda. de Santander, 62. Las Presas. 

Teléfono 25-00-94 — Santnader. 

Calle 
Burgos 

(Abierto sábados 
tarde) 

como las cremas anti
conceptivas con la única 
diferencia de que permi
te la entrada al útero de 
células que lleven los 
cromosonas "Y" para los 
que deseen un niño o los 
cromosonas "X" para 
las parejas que elijan 
una niña.—((Efe). 

tina de Sergie. El fun-̂  
cionario debe resistir a 
las tentaciones de la 
"forma de vida" capita
lista. A Cristina, al con-, 
trario, le gusta gozar de 
la vida, viajar, el lujo, 
las fiestas en sociedad. 

La heredera de Onasis 
se habla divorciado dos 
veces, la primera del play 
boy Joseph Bolker y des
pués del millonario grie
go, Alexandre Andreadis. 

Kuosof está casado y 
es padre de dos hijos. 

La edad les separa aún 
más: Cristina tiene aĉ  
tualmente 27 años, Sergie 
ya pasó la cuarentena. 

El drama no tardó en 
aparecer. Sergie Kousoí 
fue convocado un buen 
día, por el director de la 
Sovracht en Moscú, para 
que le representara en 
una conferencia en Hel
sinki. 

"He, sido repatriado 
manu militari —dijo Ser
gie a un amigo francés 
por teléfono—. Que Cris
tina no intente volver a 
verme, sería muy peli
groso para mí". 

Impotente y desespera
da, Cristina Onasis in
tentó por todos los medios 
ponerse en contacto con 
Sergie. Los numerosos 
télex "codificados", envia
dos, a, la Sovracht no tu
vieron respuestas; 

Nadie respondía en el 
domicilio particular del 

funcinoarto sovinétíco eqi 
Moscú. i 

A principios de este a#QÍ 
Cristina Onasis se entPtv 
que Sergie na pertenecía 
al personal de la empr* 
mercante soviética. El 
rosiquiatra de la millona. 
griega aumetó ia r̂ osis 
tranquilizantes. 

La heredera de Onasis áeÁ 
cidió "ponef toda la cara* 
en el asador»». Esta vez, co* 
mo propietaria única de £9 
flota mercante, Cristina oes 

' gfoció hace pocas semana* 
con el director do la Sq«» 
racht en Moscú. Nicolás ¡va» 
novicht Zoev. 

Cristina Onasis conocía hn 
insuficiente capacidad de 
los depósitos de transporta 
de la flota mercante rusa. 

El 20 de junio última 
Cristina descolgó el teléfQíKÍ 
de su habitación en el hot«| 
Hilton de Londres. "SergHl 
se reincorporó ya a la ccím 
pan ta Sovracht dijo ititÉ 
voz lejana— y se ha divera 
tlado de su mujer, todo pm 
recia arreglarse, pero s* 
desconoce a que precio. 

ti diario londinense, "Da*» 
iy Mail'V Se inquieto, el dtg 
¿0 de junio último por dt 
riesgo que corre una de lai 
piayores flotas del mundo « 
raíz de esta historia dé 
Hmor de su heredera, Cristis 
na Onasis. 

El mismo diario anuncié 
ta decisión de la milIonarM 
griega de trasladar sus des» 
pachos de Monaco a la can 
oital soviética.—(Efe) 

ARTICULOS PARA El BEBE 
Se precisa nombrar concesionarios para: Laredo. 

Castro, Santoña, Astillero, Maliaño, Torrelavega, Los 
Corrales, Cabezón de la Sal. Kehiosa, etc. 
Se exige: 

Disponer de comercio abierto al púbico 6 dispo-
- siclón a crearlo. 

Se ofrece: 
Artículos en exclusiva para la zona. Publicidad y 
apoyo constante por parte de la Empresa. Venta 
garantizada. 

Interesados: 
Dirigirse por escrito a: BABY WORLD ESPAÑO
LA, S. A. Galle Ruiz Zorrilla, 7, bajo. Santander. 

' c o m i d é r 
r á p i d a 

Ahora, en verano, 
cor 

y a buen precio. 
Bds 

Travesía del Cubo,2 

Q U E C A N C I O N T R I U N F A R A H O Y 

D E B E N I D O R M " ? 
Envíe o entregue personalmente 

una tarjeta postal en: 

OPP'AS ESPECIAL 
BOUTIQUE 

indicando nombre, domicilio y el título de la can
ción que resultará premiada. OPP'AS, además de 
otros regalos, sorteará entre los acertantes UN 
VIAJE A BENIDORM de una semana, para dos per
sonas, con todos los gastos pagados, en la 2.' quin
cena de septiembre), obsequio del AYUNTAMIENTO 
DE BENIDORM. 

Opfas 
e s p e c i a l 
boutique 

¡ D O N D E N A C E L A M O D A ! 

C a l l e C u e s t a , 1 - S A N T A N D E R 
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A y e r , n u e v o s d i s t u r b i o s e n P a m p l o n a 

L a s P e ñ a s p i d e n d o s d í a s d e l u t o 

r e t i r a d a d e l a s F O P 

NUEVOS INCIDENTES 

{En el lugar donde cayó 
Herido de muerte Germán 
Rodríguez, se cantó la in-
fernacionaJ y eJ "t 'sko Gu-
fcfariak". A continuación se 
dirigieron del casco viejo 
Qncia la Plaza del Castillo, 
Idonde se iniciaron ios pri
maros incidentes de esta 
noche con disparos de pelo-
Itas de goma y botes de hu
mo por1 parte de la Policía 
Armada, que protegía las 
dos fachadas de Ja Diputa-

Foral. 

(Viene de primera página) 
ti funeral que se celebra

rá hoy por el alma de Ger
mán Rodríguez no tiene 
hasta el momento un lugar 
concreto de cita, aunque se 
dice que será a las once y 
media de la mañana. 

Crupos de manifestantes 
M ¡replegaron hacia el casco 
|yl«jo de nuevo, donde pro-
itagonizíiron enfreniamien-
<tf con las fuerzas de orden 
|y colocaron barricadas con 
"Sos vallados del encierro. 

Los ¡nridentes continuaron 
tfe altas horas de la noche. 
Hacía las diez, ie producía 
Una protesta violenta pn la 
¡prisión provincial con in
cendio eri colchonetas v He
lgada de fuerzas esleíales 
de Madnd y de Bilb)0. 

BALANCE DE LOS 
INCIDENTES: 135 

HERIDOS 
Un muerto, 135 heridos 

—siete de ellos con heri
da de bala— de diversa 
consideración, y dañra 
materiales por el momen
to incalculables, es »1 ba
lance de los incidentt-s 
ocurridos en Pamplona 
en las últimas horas. 

Uno de los edificios 
más afectados por los in
cidentes ha s'do el pala
cio de la Diputación, qrc 
no presenta ni un 5ó!« 
cristal intacto. Los esta 
blecimientos comercial e s 
cercanos a la Diputación 
Foral tienen también nu 
merosos daños, sobre to
do las entidades banca
das. 

Comunicado de LCR 
de Cantabria 

Atate ios sucesos ocurri-
doe en Pamplona en el día 
de ayer la Liga Comunis
ta Revolucionaria (LCR) 
se ve en la necesidad de ex
plicar a la dase obrera y a 
todo i el pueblo de Canta
bria: 

1.°—Que ante la autori-
Bftcidn dei derecho demo-
teático de la libertad de 
iarpresión por tm erupo de 
pamplónicas que exhibie-
t o a una pancarta en la 
plaza de toros, este dere-
eho trata de ser reprimido 
por un sector del público, 
Oontinuando con la serie 
ñ » agresiones aue en esta 
otudad se han sucedido 
contra la libertad de ex 
pfesión (asalto al loca del 
LCR)... A partir de es'vs 
BHwnento se registra la en
trada de las fuerzas de or-
¡San público en la plaza de 
loros cargando «contra los 
manifestantes. 

9.°—Que esta íntem;n-
VkSa de la Policía, repxi-
mlendo el derecho a la li

bertad de expresión —<lu6 
Suárez de boquilla nos ga 
rantiza— es la que poUttza 
estas fiestas de San Fer
mín. 

3.°—Que esta interven
ción de la Policía —qua el 
gobernador de Pamp'ong 
dice no haber ordenado-
es consecuencia de la polí
tica del Gobierno v concre 
tamenté de su ministro 
del Interior Martín Villa. 

4.0--Que el asesinato de 
nuestro camarada Germán 
Rodríguez, militante del 
LCR es el resultado de es
ta política gubernamental 
que mantiene intactas las 
fuerzas de orden público 

Por lo cual exigimos ras 
ponsabilidades por la 
muerte de nuestro cama-
rada, disolución de los 
cuerpos represivos, dimi
sión del gobernador civil 
de Pamplona, dimisión del 
ministro del Interior del 
Gobierno de UCD. 
Firma: LCR de Cantabria 

La cifra oficial de herí-* 
dos asciende a 135 perso
nas, setenta de las cua-» 
les fueron atendidas en el 
Hospital Provincial de 
Navarra, y aunque no 
han sido facilitados aún 
partes médicos, "Efe" ha 
podido saber por fuentes 
médicas que hay unos do
ce graves, que evolucio
nan favorablemente. 

La prensa se ha agota
do en los puestos de ven
ta. Uno de los dos f̂ erió-
d;cos que se edita en 
Pamplona, el "Pensa
miento Navarro", no se 
ha publicado ai no poder 
incorporarse a sus pues-

• tos de trabajo el turno 
de noche. 
LA VICTIMA ERA DEL 
L. C. R. 

Germán Rodríguez, de 27 
años, muerto ayer en los 
graves enfrentamientos r̂  • 
gistrados en Pamplona, 
pertenecía a la Liga Comu
nista Revolucionaria (cuar
ta internacional) desde 
1971 y era militante de 
CC. OO., según informa en 
•ma nota el Comité central 
de dicho partido que se ha 
reunido urgentemente en 
Madrid esta mañana. 

En la nota se califica a 
Germán Rodríguez de mi
litante ejemplar, detenido 
en la huelga de pamplona 
de 1973 y encarcelado du
rante dos años y tr edio doi 
estos hechos, ? el LCR in
forma que se le dará un 
homenaje postumo. 

Por otra parte, el LCR 
condena muy duramente 
la actuación de lâ s fuerzas 
antidisturbios y exige la 
disolución de esta brigada, 
la dimisión de goberna
dor civil de la provincia y 
del ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa. 

Anuncia que la Liga Co
mún ista Revolucionaria 
presentará querella crimi
nal contra el jefe de la 
brigada antidisturbios de 
Pamplona y del gobernador 
civil de la provincia y que 
pedirá a los diputados de 
los partidos obreros una 
interpelación parlamenta
ria urgente sobre los he
chos. 
PROTESTA DEL AYUNTA
MIENTO POR LA ACTUA
CION DE LAS FUERZAS 

ARMADAS 
El Ayuntamiento de Pam

plona, después de la reunión 
mixta celebrada ayer, ha 
acordado hacer público un 

comunicado en el que pro
testa por la desproporciona
da acción de las fuerzas de 
orden público en les sucesos 
del sábado. 

El Ayuntamiento pide una 
Investigación de ios hechos, 
la retirada de la Polleía por 
las calles, exige la dimisión 
del gobernador civil y del 
comisario jefe de Policía. 
Asimismo hace un llama
miento a la serenidad y 
tranquilidad de la población 
y transmite el pésame a la 
familia del fallecido. 

Por otra parte, la mayoría 
de los partidos políticos de 
Navarra, exceptuando UCD 
y Alianza Foral, han decidi
do Igualmente condenar la 
intervención de la Policía en 
la plaiza de toros, exigir res
ponsabilidades e iniciar una 
investigación sobre los su
cesos. 

Los partidos políticos pi
den también la dimisión del 
gobernador, la retirada dé 
las fuerzas de orden público 
y hacen otro llamamiento a 
la población a "no respon
der a las provocaciones de la 
fuerza pública". 
NORMALIDAD A ULTIMA 

HORA 
A última hora de la tarde 

de ayer la normalidad en 
Pamplona es absoluta. Fuer
zas de 1f Policía Armada 
cor ôlan las calles, especial
mente en los puntos donde 
se produjeron los incidentes. 
El Gobierno Civil, la Diputa
ción Foral y el Ayuntamien
to, se encuentran fuertemen
te vigilados. 

Se lia hecho cargo del 
mando de los fuerzas de la 
Policía Armada de Pamplona 
el teniente coronel jefe de 
Zaragoza. Asimismo, el sub
director general de Seguri
dad y el general subinspector 
de la Policía Armada se han 
trasladado a Pamlona para 
dirigir las investigaciones de 
los hechos.—(Efe) 

El ministro del Interior ordena 
una investigación 

Suárez , reunido 
Martín Villa 
y Gutiérrez Mellado 

Madrid.—El Presidente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, se hai reunido a última hora de la mañana de 
hoy con el vicepresidente para Asuntos de la Defen
sa, Gutiérrez Mellado, y con el ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa, informan fuentes de este últi
mo Ministerio. 

Al parecer, en esta reunión se ha tratado el tema 
de los incidentes ocurridos ayer en Pamplona. 
EL MINISTRO DEL INTERIOR 
ORDENA UNA INVESTIGACION 

El ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa, 
ha ordenado que se abra una investigación de los 
hechos ocurridos ayer en Pamplona y que costaron 
la vida a una persona, para delimitar las responsabi
lidades en el caso de que éstos hubieran estado pre
parados, según informan fuentes del Ministerio del 
Interior. 

Por otra parte, el Subdirector General de Seguri
dad, José Sainz, y el general subinspector de la Zona 
han salido esta mañana hacia Pamplona para inves
tigar los hechos. 

También a primeras horas de la mañana han par
tido hacia la zona. afectada por los incidentes tres 
compañías de la reserva general d? las ̂ Fuerzas de 
Orden Público, y se cree que durante el día saldrár 
alguna más, según las citadas fuentes. (Efe). 

UCD de Navarra condena 
la actuación 
de la Policía Armada 

UCD de Navarra manifiesta su repulsa por la entrada en 
la plaza, de toros de las fuerzas antidisturbios,, en un comu
nicado que este partido mayoritarío en esta provincia ha he
cho público ayer. 

También este partido mayoritario en las elecciones del 
15 de junio de Navarra lamenta que "estos hechos hayan 
constribuido de manera decisiva a la obstinada persisten
cia en el Ayuntamiento de Pamplona de quienes sin respaldo 
popular han sido incapaces de crear un clima de conviven̂  
cia que siempre ha caracterizado a. nuestras fiestas, per
mitiendo y propiciando su manipulación para fines políticos". 

. Por último, UGD hace un liamamiento para evitar "todo 
lo que pueda contribuir a la reproducción de los incidentes 
que ocurrieron en nuestra capital". (Efe) 

um comunicadó de las Peñas 
PAMPLONA. = Poco 

después de las doce de la 
noche, la comisión de Pe
nas de Pamplona, tras 10 
larga reunión mantenida., 
dio a conocer por mediü 
de un comunicado, los de» 
talles del funeral que 6® 
celebrará hoy y las exigen 
cias en tomo a los suce
sos del sábado. 

Sobre el funeral, Las 
Penas han acordado ce
lebrarlo a las 11,30 ha 
ras en la Plaza del Casti 
lio. Los mozos irán vesti
dos de pamplónicas cun 
brazaletes y crespones ne
gros, "hadendo responsa
ble al gobernador de este 
acto religioso si se produ
jera algún incidente. 

También han ratificado 
guardar dos días de luto 
y exigir que «el comunica
do primero de esta Comi
sión de peñas se cumpla 
totalmente y sin negocia
ciones de ningún tipo, co
municando que hacemos 
responsable al Gobierno de 
UCD de la paz ciudadana 
en los actos programados 
por esta Comisión». 

f E L SEÑOR 

O. JULIAN RODRIGUEZ 
ALVAREZ 

ÜDectó en el día de ayer, a los 75 años de edad, habiendo 
PMibido ios Santos Sacramentos 7 la Bendición Apostólica. 

D. fi. P. 
Pb esposa, Rosario de la Cruz de la Cruz; hermanos, Laura, 

Domingo, GoHsaelo, Gabriel y Angelita; hermanos políti-
m\ eos, Asunción G&rtía (viuda de José Rodríguez), Concha 
W ! Sandoval y Larenzo Plores; sobrinos, José Vicente Ro-
W dríguez y María del Carmen Gutiérrez; demás sobrinos y 
I primos, 
?! RUEGAN TJlíA ORACION POR Sü ALMA. 
1 La conducción d€sl cadáver se efectuará HOY, e las SIETE 
W C O A R T O , desde la Casa de Salad Valdecilla al cementerio 
He PeñacastiHo. 
I La misa de alma se dirá HOY, a las DIEZ, y di funeral 
irte mismo dfa, a las DOCE Y MEDIA, ambos en la parro-
ftKIa de los IMores COaJo). 

Santander, 10 de julio de 1978. 

LA SEÑORA 

DOÑA ADELA OCARIZ 
REBOLLEDO 
(VIUDA DE PABLO CAVADAS) 

Falleció en eü día de ayer en Heras, a los 76 años de edad, 
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. 

D. E. P. 

H e r m a n o s p o l í t i c o s , p r i m o s , 
s o b r i n o s y d e m á s f a m i l i a , 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis
tan al funeral de cuerpo presente que tendrá lugar HOY, LU
NES, a las SIETE de la tarde, en la iglesia parroquial de San 
Miguel Arcángel, de Heras, y a continuación la condrjoción 
del cadáver al cementerio de dicho pueblo. 

La misa de alma se dirá HOY, a las DIEZ de la mañana, 
en Ja citada iglesia parroquial, por cuyos favores tés queda
rán muy agradecidos. 

Heras. 10 de Julio de 1978. 

LA H E R M A N A J 

MARIA DEL CORTE 
FARIÑA 

Falleció en el día de ayer, habiendo recibido los Santos 
Sacramentas y la Bendición Apostólica. 

D. E. P. 

L a C o m u n i d a d d e l a C o m p a ñ í a 
d e M a r í a ; h e r m a n o , F a u s t i n o ; 
s o b r i n o s y p r i m o s , 

RUEGAN una oración por su alma y asistan al funeral 
de cuerpo presente que se celebrará HOY, a las DOCE, en 
la iglesia del Colegio de la Enseñanza (Vía Cornelia, 2), in
humándose a continuación ed cadáver en él cementerio de 
Ciriego. 

Santander, 10 de julio de 1978. 
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Hace apenas una semana, los arbitros santanderínos de fútbol 
se reunieron. Jugaron un partido de fútbol y participaron, hermanada
mente, en una comida de hermandad. Hoy, los miembros del Colegio 
Cántabro asisten a un claro enfrentamiento por motivos, simplemen
te, electorales. 

Para el próximo día 29 de septiembre se han convocado las pri
meras elecciones democráticas entre los árbitros. Inicialmente, ten
drán lugar las correspondientes a los presidentes regionales y, des
pués, avanzado ya octubre, las de su máximo rector nacional. 

L o s á r b i t r o s c á n t a b r o s d e f ú t b o l , a l a s u r n a s 

Teja (moderado) y Olavafría 
(progresista) dividen 
al electorado 

José de la leja, media do
cena de temporadas como 
presidente del Colegio (nom
brado a dedo), ex Arbitro 
por una temporada, de Pri
mera División, para, inme
diatamente consumado su 
descenso de categoría, de
saparecer, como juez, en 
dos años, de precipitada 
marcha hacia abajo, y capa
taz del Parque Municipal de 
Bomberos. José Luis Olava-
rría González, 46 años, ar
bitro, en activo, de Primera 
División, empleado del Ban
co Hispanoamericano y co
legiado, en definitiva, al 
que no le resta mas que una 
campaña para jubilación, es 
decir, no mas allá de cinco 
o seis partidos que dirigir. 

Olavarria y leja, serán, 
pues, los protagonistas de 
las elecciones. En tcrno a 
ellos se polarizarán ios vo
tos y asistiremos, asi, al en
cuentro de dos posturas cla
ramente diferenciadas: la de 
quienes, moderados ellos, 
prefieren la continuidad, 
por cuatro años, del actual 
presidente, señor leja, y la 
de cuantos propugnan, ya, 
un cambio y la puesta en 
práctica de nuevos métodos 
democráiicos. 

UN PRESIDENTE COMODO 
Hasta fechas muy recien

tes los árbitros eran testi
gos del entendimiento que 
había entre don Ricardo Bar
cena San Miguel, presidente 
de la Federación Cántabra 
de Fútbol y el señor leja. 
Aquel le sentó en el sillón 
presidencial de nuestros co
legiados y éste aceptó. 

Se queja más de un cole
giado de que el señor leja, 
como le ocurriera de arbi
tro, no se destacó, precisa
mente, por su actividad, de
fensa insistente de las cau
sas justas y fue, en suma, 
un presidente cómodo para 
los órganos que rigen nues
tro balompié. El caso más 
reciente le ha sufrido, y por 
dos veces, el único juez in
ternacional que, desde hace 
unos días, tiene Santander, 
don Victoriano Sánchez Ar-
minio. Este colegiado, a pe
sar de que su presidente 
nacional le demostró que el 
ascenso estaba prácticamen
te hecho, hubo de permane
cer una temporada más de 
lo merecido en segunda di
visión. El señor leja prefi
rió dar paso a un hombre, 
de reconocidas cualidades 
técnicas, como es el señor 
Diaz Agüero, moverse para 

ascenderle de tercera a se
gunda y relegar, un año 
más al señor Sánchez fyrmi-
nio. 

Ahora, hacia semanas que 
M señor Sánchez Arminio, 
sabía por boca de sus supe
riores en la capital de Es
paña, que seria nombrado 
internacional. Desde Madrid 
se le aconsejó no comentar 
nada ai respecto, a fin de 
evitar cualquier interferen
cia... Claro que, al parecer, 
el señor leja ni siquiera 
mostró entusiasmo por 
apoyar, al máximo, la can
didatura del joven juez mon
tañés para la «nternaciona-
Mdad. 

HARTO DEL CARGO 
Más de una vez y, públi

camente, el presidente del 
Colegio Cántabro de Arbitros 
aseguró estar harto del car
go y se refirió a sus deseos 
de dejarlo, pero nunca lo bU 
10. Los hechos se han preci
pitado y en los últimos tiem-. 
pos mudó su actitud. 

Sus enemigos electorales 
entendieron, semanas atrás, 
que a la hora de designar 
colegiados para juzgar de
terminadas finales se hizo 
buscando, más, sus votos 
que cumpliendo con la 
justicia. Incluso, se advirtió 
una cierta postura de piante 
del señor leja con la Fede
ración Cántabra, con quien 
le situó, digitalmente, en el 
cargo. Comentó, por ejem
plo, que la Federación Na
cional envía una subvención 
para el torneo Los Barrios 
y se preguntaba si era jus
to que ese dinero se desti
nara a presuntos arreglos 
de carnpós, en lugar a con
ceder a los árbitros sus 'ho
norarios. Los colegiados san-
tañderinos dirigen, por el 
contrario, G r a t uitamente, 
cerca de trescientos parti
dos de un torneo que tiene 
ayudas económicas, pero que 
nadie, o muy pocos, saben 
donde van. 

En suma que, más de uno,, 
ve en la nueva actitud y 
agresividad del señor Teja 
una evidente intención elec
toral y que el Colegio, al 
menos momentáneamente, se 
dividirá en dos posturas 
muy diferenciadas. lodos 
aseguran que ganarán en 
los sufragios, que, por cier
to, serán secretos. 

OLAVARRIA. A DEJAR 
EL ARBITRAJE 
Quienes apoyan la candi

datura del señor Teja, la 

PISOS Y 
LOCALES 

TERMINADOS O EN CONSTRUCCION. CALIDAD DE 
TERMINACION. FACILIDADES DE PAGO. 

Infórmese en NURBASA. Plaza del Príncipe, 1, 4.°, deba. 

primera que se presentó <e 
incluso, la única que se 
pensaba, hace algún tiempo, 
que concurriría), muestran 
sus dudas sobre las causas 
reales de que el señor Ola
varria esté dispuesto a de
jar el arbitraje, desaprove
char su última temporada en 
primera división, para lle
gar a la presidencia del Co
legio Cántabro. 

Textos: 
Lino JAVIER 

Da la impresión que, en 
efecto, el señor Olavarria, 
colgaría el silbato, pues se 
considera que es, ahora, el 
momento más político de 
hacerlo, ya que, si continua
ra, tendría, después, que 
aguardar —salvo que los 
colegiados decidan, por una
nimidad, dar un auténtico 
"golpe de estado''— tres 
años más Jiasta que se con
vocaran las nuevas eleccio
nes. Además, el señor Ola
varria es consciente de que 
en Madrid, teniendo presen
te que es su última campa
ña, se dará salida a árbitros 
jóvenes y a él no se le con-* 
cederán . en la 78-79, más 
allá de media docena de 
partidos, por lo cual ve con 
buenos ojos aceptar conver
tirse en aspirante a la pre
sidencia del Colegio Regio
nal y, sobre todo, ser el 
portavoz, de la facción , más 
progresista de este organis
mo. 

( 
COMISION DE VIGILANCIA 
Comoquiera que estamos, 

ya, en pleno periodo pre-
electoral todo vale, leja y 
Olavarria han recogido, ya, 
las firmas necesarias para 
avalar su candidatura (el 
veinte por ciento, como mí
nimo, de los árbitros que lle
van cinco o más años cole
giados o el- 25 por ciento, 
como máximo. Se formó asi
mismo, una comisión de seis 
árbitros que velarán por el 
ex9cto cumplimiento de las 
normas y tres de ellos, los 
señores Sánchez Arminio, 
Diaz y Agüero y Crespo Cué 
acudirán, en su día, en com
pañía del presidente que re-1 
sulte vencedor en Santan
der, a Madrid, a fin de par
ticipar, con los seis votos 
que le corresponden a cada 
colegio (tres por cada uno 
de estos árbitros y otros 
tres el presidente), en la 
designación del presidente 
nacional. 

Soplan, pues, nuevos aires 
en el Colegio Cántabro de 
Arbitros. La pugna se aven
tura, al menos por ahora, 
muy igualada. Triunfe quien 
triünfe, a buen seguro qufe 
Saldrá ganando el Colegio. 
Ni siquiera garantizará la 
continuidad en la presiden
cia, ni en la comisión dé 
vigilancia que se nombre, 
esa victoria, sino la correcta 
linea de actuación, pues asi 
lo exigirán los nuevos esta
tutos de régimen interno 
que se aprobarán en breve. 

C o n e l S r . V i l l e g a s , t o d a v í a g e r e n t a 

"He presentado una querella 
criminal contra Yosu" 
"Proporcioné al Racing bastante más 
dinero del que le cobre" 

Por unas declaraciones, hechas el pasa
do 3 de abril en estas mismas páginas, se 
armó, en el seno del Racing, uno de lo© 
mayores revuelos de los últimos tiempos. 
Su gerente, don Alfonso Enríquez de Vi
llegas, se mostró explosivo y cuatro días 
después el Racing, superada una animada 
reunión de la junta directiva, anunció que 
se despedía al gerente. 

El protagonista de la noticia jamás negó 
las declaraciones q̂oe algún corresponsal, 
no entendiendo cuanto dijo, tergiversó en 
informaciones distribuidas a nivel nacional 
y sin llegar, obviamente, a entender lo qué 
realmente se quería decir— se limitó, tan 
sólo, a puntualizar que el último párrafo 
de la entrevista no era suyo. Cualquier 
lector medianamente avispado entendería 
que aquellas afirmaciones (la deuda real 
del equipo, lo innecesario que resultaba 
un relaciones públicas, etc.) las hacia el 
periodista, que tuvo, para ello, unas fieles 
fuentes de información y que, más tarde, 
se demostraría que todo era verdad. 

ACUSACIONES 
Tres meses después de aquella polémi

ca, que, en contra de lo esperado, dio la 
vuelta al país deportivo, hemos vuelto a 
tener noticias del señor Villegas. Preci
samente, esta misma semana pidió el alta 
módica y ayer, domingo, marchó a Francia 
a fin de disfrutar, hasta finales de mes, de 
unas vacaciones. En este largo intermedio 
ha sufrido la cuarta intervención quirúrgi
ca de su vida y observado Un período de 
recuperación. 

El señor Villegas nos prometió, antes 
de emprender viaje, ofrecemos sabrosos 
comentarios a su regreso. A fe que tendrá 
algo que decir, pues sobre él, y sobre el 
Racing, pesan graves rumores y acusacio
nes por determinadas actividades desde 
que fue contratado como gerente, en la 

temporada 1973-74, cuando se incorporó a 
la presidencia el señor López Alonso. 

A DISGUSTO 
Aún a expensas de una oharla más larga, 

veamos lo que nos dijo el todavía gerente 
racinguista. 

—Nadie me ha comunicado el cese ni 
nada similar. Sigo siendo gerente del Ra
cing. Por supuesto que no intentaré con
tinuar en una sociedad donde sé que esta
ré, siempre, a disgusto. De ahí que el club 
y yo tratemos de llegar a un acuerdo, sin 
intervención de Magistraturas ni Tribuna
les. 

—Todo vino como consecuencia de las 
declaraciones que hice para HOJA DEL 
LUNES, no había otras razones ni proble
mas anteriores. Después, antes de ir al 
quirófano, aún estuve trabajando en las 
Oficinas del club, pues sigo siendo un em
pelado del Racing. Creo que la sociedad 
no deberá estar descontenta con mi labor. 
Es más, hasta en los días antes de recoger 
la baja, ahorré al club, en cuestión de im
puestos, unas ochocientas mil pesetas, to
do por una iniciativa mía. Puedo asegurar 
que le proporcioné al Racing más dinero 
del que cobró... Confío, pues, que nos e» 
tendamos y que hallemos una salida airosa 
al problema. 

—Hay también otras razones, además 
de las declaraciones, que nos condujeron 
a esta delicada situación que, ahora, no 
merece la pena mencionarse. 

—Finalmente, la cuestión suscitada con 
el entrenador, Nando Yosu, habrá de re
solverse ante los tribunales. He planteado, 
en este sentido, una querella criminal, pues 
no puedo admitir algunas de las afirma
ciones realizadas... Pero dejemos todo es
to. Prefiero no hablar y disfrutar de las 
vacaciones. 

ta aven tura 
COá 
MoÍ>y*Ct*ss/ 

Distribuidor pravinoial 

Mnrañón 
TORRELAVEGA 

• Sin carnet de conducir 
• Sin matrícula 
• Sin Impuesto de lujo 
SI has cumplido 16 años obtendrás 
la licencia sin ningún examen. 
MOBY-CROSS con sus impetuosos 
49.9 era3 y sólo 2 litros por 100 Km. 

MOBY-CROSS el más reciente 
éxito de la famosa escudería 

MOBYLCTTE 
mmm itülW-'1'". 
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Estos días se procede a desmontar la «vieja» Federación de ia calle 
Nicolás Salmerón. La fotografía de Bustamante recoge un aspecto 
parcial de sus oficinas, retirado, ya, el mostrador y amontonado di

verso material. 

Toda una planta, precisamente en el piso que señala la flecha, de seis
cientos metros cuadrados, en este moderno edificio de la cJ fe Mar
qués de la Hermida, se destinará a Federación de Fútbol, como conse

cuencia de una ventajosa operación. (Foto Bustamante) 

A p e n a s c u a t r o a ñ o s d e s p u é s d e i n a u g u r a d a l a a c t u a l 

Cantabria estrena la Federación Regional de 
Fútbol más lujosa de España 

Cuando aún están recien
tes* en la retina de ios in
formadores o representan
tes de clubs de la provin
cia, las imágenes de i a 
inauguración de una moder-
aa, amplia y funcional sede 
para ía Federación Cántabra 
de Fútbol, sus dirigentes se 
•prestan, ya, a cambiar de 
emplazamiento. 

Los que han logrado en
terarse de este proyecto, 
ejecutado, prácticamente, a 
la chita callando* como »i de 
ocultar algo se tratara, se 
preguntan las razones que 
existen para que una de tai 
mejores sedes sociales de 
las federaciones de fútbol ae 
nuestro país (si no la me 
jor) desaparezca al cabo, 
creemos recordar, de cuatro 
«ños de haber entrado en 
«enrielo en un moderno edi-
íicio. 

Se encuentra, hoy la te-
deración en el entresuelo de.' 
numero 3, de una calle tar 
céntrica como la de Nicoia* 
Salmerón, lodos estaban sa 
iisfechos y orgullosos con 
«1 emplazamiento y los lo
cales. En unos metros cua 
drados se hallan, además uc 
las oficinas, el Colegio On 
labro de Arbitros, ia Mutua
lidad de Futbolistas, el Co-
jmité de Competición y se 
cuenta, en suma, con todos 
los servicios' necesarios v 
con una distribución, dota
ción y ornatô  que para si 
quisiera hasta ia misma 'De
legación Provincial de De
portes y más de una dele
gación ministerial. 

VEMAJOSA OFERTA 

1 odo tiene una explica
ción y en este caso también. 
Al parecer, el local que se 
ocupa es propiedad de ia 
Federación Española dé Fút
bol y. este máximo organis
mo recibió, hace algunos 
meses, una oferta del Hostal 
Alisas, situado inmedita-
mente encima de la Federa
do Cántabra. Su propieta
rio, don Luis López, quería 
ampliar el negocio hostele-. 
ro y el señor Paunero, alto 
dirigente de la Nacional y 
del Real Madrid, «xigió, e 
cambio, otros locales y di
nero. La petición fue acep
tada e incluso se redactó, 
rápidamente, el proyecto y, 
casi en un tiempo récord, 
se llevó a la práctica. Aho
ra, se está a punto de rea
lizar la muftrtfza e incluso 
se quería celebrar, 10 sual 
tal vez no sea posible, ta 
asamblea general en la nue
va sede. 

bi las cosas son tal como 
nos la han contado, nada 
que objetar. Ca Federación 
Española es dueña de los lo
cales, puede hacer con ellos 
cuanto desee y, esta vez, 
se estima que ha salido ga
nando. Con motivo de la vi
sita, en partido de Copa, del 
Real Madrid a Santander, 
don Gregorio Paunero y don 
Luis de Carlos, que se pre
vé como inmediato presi
dente madridista, estuvieron 
en compañía del presidente 
de la Cántabra, señor Barce
na y del señor López Alon

so; del Racing, en ¿a nueva 
Federación Cántabra y, real
mente, se mostraron muy 
satisfechos de la operación. 

LA INFLUENCIA 

DE PAUNERO 

La Federación Cántabra de 
Fútbol cambia, pues, de em
plazamiento, concretamente, 
a toda una planta, del fla
mante edificio situado en 
la calle Marqués de la Her
mida, contiguo al garaje 
Salceda, con entrada tam
bién por el número 13 de 
I? calle Kuiz Zorrilla. 

be trata de toda ta planta 
que conforma el primer pi
so y con unos seiscientos 
metros cuadrados de super
ficie. Santander, indudable-
meme, va a contar con la 
Federación Regional de hut-
bol más lujosa de tspaña. 

Lo que si se ha estimado 
una vez más, y en esta opor
tunidad de modo positivo, 
es la influencia ae don Gre
gorio Paunero sobre laCan-
tabrt. Años airas, tal vez 
hace dos temporadas, el pre
sidente samandenno. señor 
Bárrena, de quien más de 
uno se queja de que dice . 
i'.'do quv- si para luego obrar 
de formar bien diferente, 
estuvo en la cuerda floja. 
Prácticamente se hallaba to
do preparado para cesarle 
de la presidencia, pues no 
estaba de acuerdo con su 
política. 

LA CONTINUIDAD 
DE BARCENA 

Muy al contrario de lo 
que hoy ocurre, Racing, La-
redo y Gimnástica forma
ban una verdadera piña para 
presentar, si es que se en
contraba la persona idónea, 
otro candidato. Vamos, que 
de haber seguido adelante 
el señor Bárcena no sería, 
actualmente, presidente, bur 
gíeron, entonces, diversas 
conversaciones y, sobre to
do, un intercambio de opi
niones con el señor Paune
ro y su consejo y presión 
bastaron para asegurar l¿> 
continuidad, al menos hasta 
las próximas elecciones riel 
señor Bárcena. 

Claro que buena parte de 
culpa de algunas cosas que 
acontecen en la Federación 
también hay que adjudicár
sela al Racing, que, aunque 
cuente con un delegado per
manente en este organis
mo, don Julio Pomposo, no 
hace valer sus derechos e 
influencias e, incluso, «e 
deja llevar por otros clubs 
de menor entidad. No ex
trañe, pues, que sociedades 
de escaso porte traten rte 
imponer su ley y, sobre io
do, de ir, siempre, buscan 
do el perjuicio de los cua
dros inferiores del Kacing. 

HACINO - FEDERACION 

Citemos, amén de ese "pi
que", a veces con medios 
antideportivos, que existe 

por superar a un equipo ra-
cinguista y hacerle, como 
sea, la vida imposible, un 
ejemplo bien reciente, ti 
Racing, al ver que nadie lo 
hacia y que pasaba el tiem
po sin promocionar la ca
tegoría, terminó por orga
nizar̂  una competición in
fantil. Rápidamente surgie
ron las protestas de que 
fuera el Racing quien lo hi
ciera y, al final, se optó 
porque figurara, como or
ganizador, otro club, si 
bien estaba respaldado, ve-
ladamente, por ios racin-
gulstas. 

¿Será hora, ya, de que el 
Racing entre en la Federa
ción Cántabra con más fuer

za? Posiblemente, aunque, 
también, en esta Federación 
debiera cambiar otras mu
chas cosas. ¿Se entiende, por 
ejemplo, que su asamblea 
se celebre después de la Na
cional? Parece más lógico 
hacerlo antes y, a&í, llevar a 
Madrid propuestas, claro 
que, aquí, se responderá que 
se pospone para comentar 
lo ocurrido en la capital de 
España... La desidia y deja
dez de los clubs montañe
ses son factores decisivos 
que condicionan cuanto su
cede. 

LINO JAVIER 

U n f l o r i s t a , s e g u n d o c a n d i d a t o 

a l a p r e s i d e n c i a d e l R e a l M a d r i d 

Madrid. — Don José Da-
guerre, socio del Real Ma
drid desde ̂  antes de la gue
rra" presentará su candida
tura a la presidencia del 
club blanco, en las próximas 
elecciones para cubrir la va
cante dejada por el falleci
miento de D. Santiago Ber-
nabeu. 

José Daguerre, florista de 
profesión, tiene la Intención 
de comenzar la recogida de 
firmas —necesita más de 
1.600— para avalar sa can

didatura, que, sí no surge 
Inconveniente alguno, será 
la única que se enfrente a 
la que preside el tesorero de 
la junta directiva madridis
ta, Luis de Carlos. 

"Creo —manifestó el se
ñor Daguirre— que se nos 
ha 'marginado a los socios 
humildes, que también tene
mos cierto derecho a opinar. 
No sé $1 saldrá elegido, pero 
desde luego, sé que no salgo 
favorito". (Efe), 

LOS ULTI 0DEL0S CITROEN-PEUGEOT! 

A 
CITROEN 

9 Solicite sin compromiso una d e m o s t r a c i ó n de! modelo que más le guste. 

# Compruebe todas las diferentes ventajas que distinguen a los «Citroen»-«Peuoeot» 

# Recogemos su coche usado, valorándolo en su justo precio. 

Concesionario: CITROEN-PEUGEOT — C / Castilla, 71 — Teléfono 21-48-00 
PEUGEOT 
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Atletismo 

R i i i z C e r v e r a , b r i l l a n t e 

v e n c e d o r d e l I I I T r o f e o 

C a l a d e A h o r r o s 

Miguel Ruiz Cervera, del 
España fie Cueto, se pro
clamó, en la mañana de 
ayer, vencedor del III 
Trofeo Caja de Ahorros de 
Santander, pruebas que 
estuvieron muy animadas, 
habiendo una gran igual
dad para la adjudicación 
del trofeo. 

En la categoría de muje
res la vencedora fue la 
atleta del Atlético Laredo, 
Gabina Leiva con 724 pun
tos, seguida de la favorita 
Justina Herrera, que conta
bilizó, 714, y Lourdes Ruiz, 
703. estas dos últimas atle
tas del Rolando de Torre-
la vega. Por lo que respec
ta a las marcas, éstas fue
ron bastante discretas, pe
se al aliciente de tener un 
trofeo en disputa por lo 
que el atleta se le exigía el 
emplearse a fondo Hubo 
pruebas que, dado el nú
mero de participantes, se 
tuvieron que hacer dos se
ries. 

RESULTADOS TECNICOS 
2.000 m. obt. 

1.—Ricondo (Castro), 6-
20-1. 

Martillo: 1.—Delgado (E. 
Cueto) 45,30. 

5.000 m. 1.: 1.—Fernán
dez Macho (independien-
teV 15-45-3. 200 m v.: 1.— 
García Peón (Rolando), 
2̂ -6. 400 m. 1.: 1—Peña So
ta (Castro). 52-8 1.500 m. 
1.: 1—Villegas (Rolando), 
4-0* Altura: 1—Rebañal 
(Medicina). 1,70 Jabalina: 
í. — Tezanos (Rolando), 
54,74 Longitud- 1.—Casti

llo (E. Cueto), 6,56. 100 
m. 1.: 1.—Ruiz Cervera (E. 
Cueto), 11-2. 

MUJERES: 
100 m. 1.: 1.—Torre (Ma

luca) 13-2. Jabalina: 1 — 
González (S. Román), 
34,62. 800 m. 1.: 1.—Leiva 
(Laredo), 2-25-4. 400 m. 1.: 
1,—Calleja (CUM), 1-02-5. 
Longitud: 1.—Baby Duplá 
(E. Cueto), 4,30. Disco: 1.— 
Herrera (Rolando), 36,76. 

PUNTUACION FINAL: 
HOMBRES: 

1. —Miguel Ruiz Cervera 
(E. Cueto), 756 puntos. 

2. —José Villegas Cueto 
(Rolando), 751. 

3. —José Luis Pontón (Ra-
cing). 751. 
MUJERES: 

1. —Gabina Leiva (Lare
do), 724 puntos. 

2. —Justina Herrera (Ro
lando) . 714. 

3. —Lourdes Ruiz (Rolan
do). 703. 
CASTILLO LACA. 
PROVINCIAL MARCA 

El sábado1, en Madrid, el 
atleta montañés Castillo 
Laca, volvió a mejorar el 
récord provincial de disco, 
que él mismo ooseía. en 
49,28, estableciéndolo en 
51 08, que e§ a la vez su 
mejor marca personal de 
todos los tiempos. 

BÁSTTTJO 

CICLISMO (infantiles, 
alevines, cadetes y veteranos) 

T r i u n f o s d e C a l d e r ó n ^ G ó m e z 

R l v e r o , P a c h e c o y R . R o d r í g u e z 

Cuatro pruebas • ciclis
tas se disputaron este fin 
de semana, en nuestra 
provincia. El sábado, en 
Bezana, se celebró el "I 
Trofeo Fomento al ciclis
mo, categoría infantil. 
Intervinieron 19 corredo
res que cubrieron los 24 
kilómetros señalados por 
la organización (la P. C. 
Mazón). El triunfo le con
siguió José A. Gómez Ri-
vero (C. O. Santander), 
seguido de José L. Mo-
rán Cabrero (S. D. Tó
rrela vega) y Juan C. 
Alonso Calleja (C. C. 
Santander), clasificándo
se todos los Qup tomaron 
'a sa'ida 

También hubo, dentro 
del mismo trofeo, carrera 
para los alevines. Partici
paron 14 y nomnletaron 
ocho kilómetros. Venció 
Manuel A. Calderón Mar
tínez (C. C. Campurria-
na); segundo fue Dioni
sio Basurto Gómez (P. 
C. Expósito), v tercero, 
Octavio Raúl Martínez 
(C. C. Campurriano) 
Celeste Salas Aguirre, la 
únicâ  presencia ciclista 
santanderina. agu a n t ó 
bien el ritmo de ía carre 
ra y logró superar a uno 
de los muchachos nartH-
pantes y a punto estuvo 
ê adelantarse a otro. 

EN POLANCO Y 
L RENEDO 
r 
• Los cadetes tuvieron su 

orueba, asimismo, el sá 
bado, en Polanco. Veinti
nueve intervinieron en el 
I Trofeo Cumbrales qû  
organizó la S. D. Torre-
lavega, sobre 42 kilóm* 
tros. La primera plaza 
tue para José Fernando 
Pacheco (J. Obregón): la 
segunda la consiguió 
Emilio Cruz Sánchpz (P 
C. Expósito) y la tercena, 
Fidel Modrán Cabrerr) 
(C. C. Santander). Por 
nnuInos venció Obregón. 

Finalmente, ayer, en 
Renedo de Piélagos, se 
celebró el "I Trofeo Ge-
nnas"'. para veteranos y 
cidoturlstas. oreanizáio 
^nr la P. C. ExpóSitr 
Tras los sesenta kilóme
tros de recorrido, en ve
teranos, ganó Rafaol Ro
dríguez íTeka). fon m4s 
de dos minutos* dp Üf*̂ -
'•encla sobre Jacinto As-
êinza (La Llavp-Larpdô  

v Javier Varea, seeundo 
v ter̂ pro, rpsn estiva men
te. Por grunos. pn la ca
tegoría "A" dominó Ra
fael Rodríguez; en la "B" 
Anastasio Mantilla (Pi 
ñera fue tareero, despû ? 
de And-és González: 
la "C", Jacinto Astein-
za. Entre los clcloturista^ 
la orimera plaza la lo
gró Matías Cagigas y la 
segunda José Fernández. 
El premio a la combativi
dad se le adjudicó a P^ 
ñera. I 

B O L O S . - L a L i g a s i n d e c i d i r 

Creciente actividad en toda la provincia! 
La Laga de Bolos (Torneo Diputación Provincial) 

pudo decidirse ayer, pero liaibrá que esperar a lo que ocurra 
en las dos últimas Jornadas que restan para poder procla
mar campeón. Ciertamente que Textil Santanderina tiene 
ventaja, pero cierto es también que quizás los nervios les 
estén jugando malas pasadas a los "textiles", que en estos 
últimos partidos están perdiendo puntos de forma un tanto 
incomprensible, y ayer nuevamente tropezó en gu feudo ante 
la Bolística de Torrelavega, con cuyo conjunto émpató a 
tres chicos, con lo que pierde un positivo, al tiempo que. su 
oponente principal en estos momentos, Muebles Solares, 
vencía en Puente San Miguel a Darío Gutiérrete, con lo que 
los de Muriedas parece que serán segundos, aunque tengan 
que seguir luchando muy firme con Comillas. 

Los resultados de esta Jornada fueron los siguientes: 
Darío Gutiérrez, 1; Muebles Solares, 5. 
Peñacastillo, 2; La Cagigona, 4. 
Malllavia, 2; Santa María del Sel, 4. 
Textil Santanderina, 3; Bolística, 3. 
La Rabia, 5; La Cavada. 1. 
Zurdo de Bielva, 1; Comillas, 5. 

CLASIFICACION 
La clasificación del Torneo Dlpiutación es la siguiente: 

J. G, E. P. P. C. Ptos. 
Textil SantanTlerina ... 
Muebles Solareis 
Comillas ... 

30+10 
27+ 7 
25+ 5 
24+ 4 
23+ 3 
23+ 3 
20+ 2 
18— 2 
15— 5 
11— 9 
U~ 9 
9— 9 

20 14 2 4 77 43 
20 10 7 3 73 47 
19 11 3 5 67 47 

La Rabia •• 20 10 4 6 67 53 
Darío Gutiérrez 20 8 7 5 63 57 
Santa María del Sel 20 9 5 6 68 52 
Bolística 19 8 4 7 64' 50 
Mallavia 20 6 6 8 58 62 
La Cagigona 19 5 5 9 48 66 
Peñacastillo ... ... ... 20 3 5 12 47 73 
Zurdo de Bielva 20 2 7 11 39 81 
La Cavada 19 2 5 11 37 11 

CAMPEONATO PROVINCIAL DE SEGUNDA 
La bolera de la Casa de los Bolos, con una tirada mati

nal en "El Verdoso", fueron escenario de la disputa del 
campeonato provincial de segunda categoría individual, en 
el que hubo Juego más bien pobre, pero que mántuvo en 
todo instante el interés de los participantes y de sus se
guidores que en muchos casos fueron abandonando las ins
talaciones de la calle de Cisneros una vez que su "ídolo' 
quedaba fuera de competición. 

•Tras la doble tirada matinal fueron eliminados M. A. 
Pérez, 220; A. Escalante, 218; J. Díaz, 214; S. Bustamante, 
214; Pedro Puente, 207; Marañón, 188: Facundo Ceballos. 
177, y Cecilio Prieto, 166. 

En los cuartos de final los eliminados fueron: Facundo 
Cobo, 330; Adolfo Gutiérrez. 328; A. Posada, 324, y Bernar-
dino Cobo, 320 bolos. 

Las semifinales tuvieron ambiente ya que dos que se
rían después finalistas tenían ventaja sobre sus seguidores, 
pasando a la final Javier Pérez (La Planchada) y Valdés 
(Ribamontán al Mar"), con dos boles a favor del ribamon-
tano, dejando el tercer puesto a Domínguez Chijo), con 449 
v el cuarto a Angel Lifüo, con 428. 

Javier Pérez fue "comiendo" bolos, poco a poco, hasta 
concluir el concurso en franco vencedor, proclamándose 
campeón provincial con la suma de 588 bolos, mientras que 
Valdés sumaría diez palos menos 5̂78) para el subeampeo-
n̂ to. 

Seguidamente se entregaron los trofeos y premios a los 
participantes por los federativos, autoridades y representa
ciones que presidieron la competición. 

CONCURSOS «A GO-GO" 
Se inician estos días una serie de concursos con tiradas 

oreviamente programadas en algunos casos, mientras que en 
^tos las organizaciones dejan a libre elección de los Jugado

res para que puedan acoplar sus tiradas ajustando sus actua
ciones diversas. 

Así tenemos hoy, lunes, tiradas en Liérganes (San Panta-
leán), en Quijas (Sábanas Boreal), en Muriedas (Nuestra Se
ñora del Carmen), en Puente San Miguel (Darío Gutiérrez), 
en Astillero (Nuestra Señora), en «La Arboleda» (Caja da 
Ahorros de Santander) por jparejas. además de tiradas de 
concursos de inferior categoría en ViUacarriedo, Peña Ycsu, 
«La Paquita», Monte (sociales). Revilla (El Carmen), Camping 
(Alfa), Revillá (infantiles)... 

También en la Casa de los Bolos y en «El Verdoso», hoy 
lunes, y mañana, martes, son los dos últimos días de tira as 
de clasificación para los campeonatos provinciales de infan
tiles, alepines y benjamines. 

HOMENAJE EN MONTí 
Los afectos deportivos 

y humanos tuvieron en 
la mañana de ayer, en 
Monte, una demostración 
importante. Se rendía 
homenaje a dos vetern-
nos aficionados-socios de 
la Peña Deportiva San 
Juan, jugándose las fina
les del concurso organ -
zado con este motivo y h 
mañana estuvo llena á c 
satisfacciones. 

El conouros fue ganad»-' 
oor Diego Vega (Omoñoí 
que superó en la fina' 
al jugador de Pesquera v 
jugador de la Peña Besa 
ya, Javier Fernández, <j 
quien aventajó en l-1 
bolos (369-355). clasifi-
cándose seguida m e n t r 
Eugenio Villanueva (M 
P. 1), con 215; José Mt 
guel Torré (San Román i 
210; J , Luis Iturbe (Ban 
sander), ,112; AxirelM» 
Ruiz (Hogar del Pensio 
nlsta), 111; Isidro Co-
rrea (Trasmiera), 105; v 
Manuel Sánchez (San 
José-Canfrisa), con 94 ha 
!os. 

Arbitró "Rucandial" y 
al final fueron entrega
dos los premios a los ju
gadores participantes au 
estas finales y divers-*» 

obsequios a los hutnrr"»-' 
jeadoa. 
FÍO MENAJE A JU.STTl. 

También en Muriclvi 
hubo homenaje merec dó. 
Se le rindió a Aqui inu 
Justel por las peñas W 
'ísfica del valle de Cí-
margo. que reaMza; orí 
una jornada depor'ivy. 

auténfeo éxito, uniera 
dose al homenaje diferen
tes entidades del vallo v 
numerosísi m o s afición ni
dos que acudí nron a !o« 
actos organizados por !h 
neña del Hogar del Prô  
'uctor. 

En las tiradas mat'' * 
se clasificaron para !.h 

fmai dp ^ 'arde los ecr -
•os "Ei Tocinero" y Stan
dard, con 2n0 y nsn bo' u. 
"eŝ fctivamente, clas.f!-
•árdnŝ -̂ enridamente Hr • 
-rera con 283 y M P I, 
*on 278 bolos. 

Por la tarde, en la fi
nal, se impuso Stand? -0 
ñor 3-2. antes de que 'os 
diferentes clubs y entida
des hiciesen entrega al 
señoT- Justel de divers a 
obsequios y la medaüa 
de oro de la neña del Ho
gar del Productor. 

MARCELINO 

FIESTA 
las ventajas dél coche 
grande con el costo de 

uno pequeño 

GHIA 
CONCESIONARIO 

GARAGE SANCHO 
C/ Castilla, 62 - Telfs. 233828-370017 

SANTANDER E N T R 
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M o t o c r o s s d e I g o l l o 

Los hermanos Elias 
y Barragán, triunfadores 

Cientos de automóviles, miles de motoci
cletas y muchos miles de espectadores se die
ron cita, en la mañana de ayer, en el pinto
resco pueblecito de Igollo para presenciar las 
Interesantes evoluciones de las máquinas que, 
montadas por expertos pilotos, dieron ©mo
ción a las «carreras» sobre el circuito de «El 
Arenal», que presentaba aspectos técnicos 
buenos y posibilidades de espectacularidad. 

La organización corrió a cargo del Moto 
Club de Torrelavega, que, como siempre, al
canzó un sensacional éxito de organización, 
contando con la estimable colaboración de la 
Comisión de Festejos de Igollo, de las íuer-
ms de la Guardia Civil y la Cruz Roja. 

JUNIOR 
En la categoría júnior, puntuable para ei 

campeonato provincial, se proclamó vencen 
dor Jorge Elias, que, con «Bultaco», ganó las 
dos mangas con atuoridad, haciendo prever 
en este joven piloto una gran figura. 

Tras Jorge Elias se clasificó «Chirla» de 
la Gala, el reinosano, que cada día está más 
en forma y que está cuajando en gran figura. 
«Chirla», también con «Bultaco», sujno seis 
puntos, y le siguieron en la clasificación tres 
«Montesa», Miguel Angel Pereda, Daniel Cue
vas y Pedro Llano. 

SENIOR 
En la prueba de sénior, el madrileño Juan 

José Barragán, con «Montesa», realizó una 
sensacional prueba, doblando a todos sus con
trarios, en una demostración de pericia en el 
manejo de su máquina y de una perfecta con
junción y control de la velocidad, salvando to
das las dificultades de forma extraordinaria; 
le siguieron en la clasificación Aurelio Polan-
co, «Montesa», 5 puntos; Emilio Torriente, 
«Montesa», 8 puntos; Manuel Manrique «Bul-
taco», 9 puntos, y Ramón Alonso, «Bultaco», 
13 puntos. 

SUPER SENIOR 
La prueba de super sénior, puntuable para 

el campeonato de España, era la competición 
grande de la jornada y constituyó un éxito 
de Torü Elias, que, ante la ausencia del 
«Montesa» Muñoz, ausente por lesión, no tu
vo contrarios, realizando una carrera en la 
primera manga prácticamente en solitario, 
aero en la segunda manga se le crearon algu
nas dificultades en vina salida un tanto emba-
•ullada, pero válida, a juicio de los técnicos, 
donde sólo pudo coger un sexto puesto, a que 
astuvo relegado en las tres primeras vueltas, 
en beneficio principalmente de Ignacio Bultó 
y de Alberto Ribó; poco a poco Elias fue re
cuperando posiciones hasta llegar a pasar a 
sus oponentes, tras el abandono (por avería) 
del «Bultaco», Ignacio Bultó. 

Elias se colocó en cabeza y ganó también 
esta segunda manga, ante los aplausos de los 
espectadores que presenciaron su gran carre-

IX MOTO-CU 
IGOLLO, 8-9 julio 1978 

ORGANIZA: MOTO CLUB TORRELAVEGA 
PATROCINA: RUIZ HERMANOS-JESUS SAIZ 

Senior-250 ce. 

1. — J . José Barragán 
2. —Aurelio Polanco 
3. —-Enrique Torrente 

Super-campeonato España 250 ce. 

2. —Domingo Illa 
3. -—Alberto Ribó 
4. —Ramón Palau .. . . . . . . . 
5. —-José Luis Mendoza ... 
6. —Domingo Gris 
7. -—Manuel Martínez 

(Montesa) 
(Montesa) 
(Montesa) 

(Montesa) 
(Montesa) 
(Montesa) 
(Montesa) 
(Montesa) 
(Montesa) 

Júnior 250 ce. 

3.—M. Angel Pereda (Montesa) 
4. —David Cuevas (Montesa) 
5. —Pedro Llano ,. (Montesa) 
6. — J . Manuel Frechoso . . . . . . (Montesa) 
8.—Luís A. Bolado .. . . . . ., (Montesa) 

(Sujeto confirmación oficial) 

M O N T E S A 

demuestra una vez más la Calidad-Seguridad y Regularidad de sus 
pilotos y monturas. 

DISTRIBUIDORES: 

S A N T A N D E R : RUIZ HERMAHOS 
T O R R E L A V E G A : JESUS SAIZ 

ORGANIZACION EN TODA LA PROVINCIAI 

En la foto de Biustamante, un 
momento de las pruebas del 
Moto Cross de Igollo, dispu
tado en la mañana de ayer. 

loni Elias, liejer del cam
peonato nacional, justiíicó 
con su brillante actuación la 
justicia de su clasificación. 

La clasificación en e*ta 
prueba fue la siguiente: 

Antonio Elias, "Bultaco", 
2 puntos. 

Oomingo Illa, "Montesa", 
7 puntos. 

Alberto Ribó, "Montesa", 
8 puntos. 

Ramón Ramón, "Moniesa", 
10 puntos. 

José Luis Mendoza, 
''Montesa", II puntos. 

Oomingo Gris, "Bultaco", 
14 puntos. 

Ignacio Bultó, "Bultaco". 
17 puntos. 

Juan Cros, "Montesa", 18 
puntos; y Fernando Al ivas, 
"Bultaco", 19 puntos. 

hn definitiva, una gran 
jornada motociclista, en la 
que todo fue positivo, aun
que, de haberse realizado 
por la tarde, quizás la pre
sencia de espectadores hu
biese sido mayor. 

MARCELINO 

f r a n c e s a 

e n l a s X X I V 

BARCELONA—Los france
ses Christian León y Jean 
Claude Chemarin, pilotando 
una Honda 998, han sido 
los ganadores de la veinti
cuatro ecTición de las ¿4 Ho
ras Motociclistas Internacio
nales de Montjuich. 

En segunda posición se 
Jian clasificado Stan Wpod y 
Charlie Williams, de Oran 
Bretaña, también con Honda 
998. 

El equipo triunfador ha 
establecido un nuevo récord 
del circuito de Montjuich en 
esta prueba, superando las 
760 vueltas que alcanzaron 
los vencedores del pasado 
año. Chemarin y León hair 
cubierto 726 vueltas, con un 
promedio de 121 kilómetros 
por hora. En total han lle
gado al final de la prueba 
27 equipos, siendo los prl' 
meros clasificados españo
les Benjamín Orau y Víctor 
Palomo, que han entrado en 
la meta en sexta posición.— 
IStíei 

POR FIN...! EN SANTANDER! 
UN CIRCO NUEVO V 

TORREBRUNO 
p a y a s o n-l 

El gorila 
másgrande 
del mundo 
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auto 
ble 

FUNCIONES 5,30 Y 8 TARDE 
Venta de localidades, en taquilla del circo y 

taquillas oficiales de la calle Cuesta. 
¡NIÑOS PRECIOS ESPECIALES! 

ATENCION SOCIOS Y JUVENILES 
DEL REAL RACING DE SANTANDER 
Presentando el carnet en las taquillas del circo 
tendréis «n descuento especial de 50 pesetas en 
cualquier clase de localidad, hasta un máximo 
de 4 entradas por carnet en las funciones de 

mañana, martes, a las 5,30 y 8 de la tarde. 

TRES ULTIMOS DIAS EN LOS TERRENOS 
DEL REAL RACING SANTANDER, JUNTO 
TRIBUNA GOL. CUPULAS IMPERMEABLES 
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1.—Llevar a efecto un control eficaz del 
uso del suelo que impida el empobreci
miento de los niveles de servicio de las 
vías urbanas e interurbanas. 

2.—Promulgar cana nueva legislación del 
transporte que proteja la máxima movi
lidad contemplando la desagregación de 
actividades y la posterior coordinación de 
ios modos, en libre competencia y mínimo 
coste social. 

3.—-Derogación, por motivos energéticos 
globales, de la actual disposición de limi
tación general de velocidad, pasando a 
alineamos con los países más liberales de 
Europa, en razón de la estructura de 
nuestro parque y la dureza de nuestra 
orografía. 

4. —Establecer prioridad para la ejecu
ción de nuevas vías o accesos y rectifi
cación de las actuales, en razón al abó

l a X I Semana de la Carretera ha sido una de las m á s impor
tantes manifestaciones de la p r o b l e m á t i c a del automovilismo. E n 
ella se abordaron temas trascendentales, de los que hemos infor
mado en estas p á g i n a s . Queremos ahora dar a conocer las me
didas propuestas por los expertos para mejor el mundo del 
transporte por carretera: 

M e d i d a s p r o p u e s t a s p o r l a X I S e m a n a 

d e l a C a r r e t e r a 

E l i m i n a r l a s l i m i t a c i o n e s 
d e v e l o c i d a d 

rro energético que produzcan por su tra
zado en el conjunto del tráfico previsto. 

5.—Realizar un Plan General de Carre

teras y Autopistas que responda a la or
denación del territorio, al parque de au
tomóviles previsto y a las necesidades re

gionales, especialmente en vías no radiales 
y locales con la máxima descentralúmcióa 
en su explotación y el mejor aprovecha
miento de la mano de obra disponible. 

6. —llevar a cabo una refundición con»* 
pleta de la íiscalidad dispersa que incide 
sobre el automóvil y la carretera con la 
participación del sector y de forma que, 
contemplando los enormes recursos qrje 
proporcionâ  permita el desarrollo técnico 
e industrial de aquél "y la neceslaria fl* 
nanciación de ésta. 

7. —Promover el turismo exterior poar 
carretera como medio eficaz de aumentar 
los ingresos per cápita en divisas y absor
ber la capacidad hotelera. 

8. —Realizar un labro Blanco sobre eA 
automóvil y la carretera que exponga y 
documente todos estos temas y permita 
una toma de conciencia objetiva en edmi-
oistración y administrados. 

E n v a c a c i o n e s h a y q u e v i g i l a r m á s e l c o c h e 
En verano el antomóvil 

precisa cuidadados espe
ciales y particularmente 
si se piensa emprender un 
viaje largo. He aquí algu
nos consejos que no por 
sencillos y elementales son 
menos importantes. 

E l perfecto estado del 
automóvil es indispensa
ble para asegurar un fe

liz viaje, tanto por lo que 
respecta a posibles averías 
en ruta como a incidentes 
por un defectuoso mante
nimiento. Aunque resulta 
recomendable hacer revi
sar el coche en un taller 
especializado, los técnicos 
de Seat recomiendan al 
menos realizar las si
guientes operaciones: 

M i R C E D E S - B E N Z 

C O N C E S I O N A R I O : 

Y CIA., U . 
C A R R E T E R A DE PARAYAS 

NEUMATICOS 

Vigilar que la presión 
de inflado de los neumáti
cos (incluida la rueda de 
repuesto) sea la que indi
ca el libro de uso y entre
tenimiento del vehículo. 
La faita de presión puede 
producir deterioro de las 
bandas internas del neu
mático y consecuentemen
te riesgo de reventón. La 
cubierta de las ruedas de
be presentar un dibujo 
uniforme en toda la ban
da de rodadura y con un 
relieve mínimo de dos mi
límetros. 

FRENOS 

A lo largo de un trayec
to de tipo medio (de tres
cientos a quinientos kiló
metros) los frenos ,sufren 
un esfuerzo muy superior 
al habitual. Por ello es 
muy importante verificar 
el perfecto estado de las 
pastillas y las zapatas, en 
los sistemas de disco o 
tambor respectivamente. 
En ambos elementos el 
grosor mínimo de seguri
dad debe oscilar alrede
dor de los dos milímetros. 
E s importante también 
comprobar que en el cir-

e C O C H E S L U J O S O S 

# TODO C O N F O R T 

# C O N LA MAS AVANZADA T E C N O L O G I A 

VEA EN NUESTRA EXPOSICION LOS 
SI MCA 1.000 — SIMCA 1.200 — CHRYSLER 
Y DODGE 

O a c l g o 

E V U 
Carretera Santander-Bilbao C O L i N D R E S Teléf. 65-02-01 

concesionario de C H R Y S L E R 

A U T O - G O M A S 
C O N C E S I O N A R I O O F I C I A L 

C i t r o é n 
V E N G A A V E R N U E S T R O S U L T I M O S M O D E L O S 

E N AMBAS M A R C A S 

V E N T A S • E X P O S I C I O N • S E R V I C I O 
H E R N A N C O R T E S , 25 

cuito no exista ninguna 
pérdida del líquido de fre
nos. 

LUBRICACION -
REFRIGERACION 

E l aceite es la vida pa
ra el motor de un automó
vil. Esta idea debe estar 
clara para todo conductor 
que no desee contratiem
pos y problemas muy se
rios. E l nivel del aceite 
debe mantenerse siempre 
por encima del mínimo 
que se señala en la vari
lla, por eso es recomenda
ble verificarlo periódica
mente y no sólo antes de 
iniciar el viaje. Conviene 
recordar que en muy es
caso período de tiempo el 
automóvil va a recorrer 
más kilómetros que en 
quince o veinte días de 
uso ciudadano, por lo que 
el posible consumo de 

aceite se produce igual
mente en menos tiempo. 

Otras precauciones im^ 
portantes son las referi
das al sistema de refrige
ración del motor. Aunque 
todos los automóviles , ac
tuales están perfectamen
te prepaardos para sopor
tar temperaturas muy ele
vadas, es indudable que 
cualquier fallo del sistema 
resulta más grave en ve
rano, estación en la que 
se verá sometido a mayo
res esfuerzos. En este 
apartado se aconseja lim
piar el radiador tanto in
terna como externamen
te. Igualmente debe verifi
carse con el motor frío 
que el nivel del líquido 
en el depósito dé expan
sión está por encima del 
nivel mínimo y que la 
correa del ventilador (o 
correas, en su caso) estén 
con venientemente tensa
das. 

También resulta 
cuado verificar el perfeo 
to estado dei sistema! 
eléctrico: platinos, bujías^ 
distribuidor & d Ico y c& 
bles. | 

• •'; | í 
CONSEJOS PARA 
E L VIAJE i 

i 
«Un viaje de acacioneÉ 

no es un rafiye)). E l con-* 
ductor no debe obsesión 
narse por las Dueñas me
didas que, en la mayoría 
de los casos se traducen 
en alteración :. Tviosa y 
mayor cansancio, cuando 
no en accidente Bl respe
to a las limita nones da 
velocidad esítabU cidas y la 
correcta realiza: in de IOS 
adelantamientos asf como 
la atención de la señaliza
ciones en la car- tera con
tribuyen a la seguridad 
de marcha y, en definiti
va, a hacer de a carreta* 
ra un medio nu 5 humano* 

Camiones Usados 
perfectamente 
r e a c o n d i c í o n a d o s 
Mlirai: 

PEGASO 
PEGASO 
BABBEIROS 

BA] 

ÜQflél®: 

3060-L Basculante 
1061-A 
82/35 
42/38-T Tubo 300 
26/28 Basodotte 
64/26-V Bascuíanfe 
42/2041 Basculante 
703 

MAS « S T O C K » 0 6 ©TROS M O D E L O S 

Véalos en: 

A U T O N O R T E 
Ctra. Patayes, Km. 1 

SANTANDER 
:oasíon 



Página 22 — 10 de Julio de 1978 

del automóvil 
t u t o - e s c u e l a 

p a z 

i Con los más 

modernos 

sistemas alemanes. 

Trámites del auto

móvil • Seguros 

Amos de Escalante 

Santander 

g a r a j e 
m o r o 

detienoe su 
air-ocnoviJ 
oootr» 1a 
UUKKUísU' 

. Tratamos su eotm «íb 
* veinticuatro bota* coo 

plena garantía 

Servicio autorizado 
GARAJE MOPO 
General Oavüa, a». 

Teléfono: 23 90 39 - ^amanrt 

l o r í e n t e 
S E A T 

PUERTOCHICO 

Pesetas 

183, Lujo 193.390 
m , dos puertas 229.89(i 
1B7, tres puertas £fó.ino 
327, cuatro puertas ... 241 . m 
124/D. L . S. ... ... ... 277.451 
tO&lS P 32ü.2'Íij 
131 ... ... „. . . . . . . ... MtíXm 

|31 Familiar ... ... ... 363.220 
133/1.800 490.090 

R A M O N 

G O N Z A L E Z 

C h r y s l e r 
D o d g e 
S I m e a 

B a r r e I r o s 

P.0 del Norte 
TORRELA VEGA 

MNOESWNAfUO DE CHRYSLEI 

Es el único AUTORIZADO LEGALMENTE con 
homologación para la confección de placas de matricu
la en Santander y provincia. 
L E OFRECE: 

TRIANGULOS DE PRESENALiZACION 
HOMOLOGADOS 
OBLIGATORIO 

B. O. E . núm. ¿11 de 9~y ib. 
B. O. £. núm U de 13-1-76. 

aeai Decreto 2.100/i.< 
Decreto 3.595/ 75. 

" G E M A - Calle Madrid, 10 — leiéfono 22 43 05 
S A N T A N D E R 

t a l l e r e s , 
w ü n s e h 

tteparacionei» limpieza 
montajes de ^aaiadorc 
nuevos, depósitos de gaso>-
na y gas-oil. tubos de escap 
silencioso, para tu ísmos, ca 
aliones o tractores. Chapa • 
cintura. 

Aparcamiento oropio 

Concesionario 
INTER RADIA 

SERVICE 

San Luis. 6 
Teléfono 5 3 W 9 0 

tinto P a U i , 3 . & 

AUPASA. 

Concesionario de 

CITROEN^ 

• Recogemos su 
vehículo usado 

• Facilidades de 
pago 
SANTANDER 

Calle Castilla, 73 
Teléfono: 21-48-01 

a l q u i 
a u t o 

RENT A C A R 

ALQUI 
AUTO 

C O C H E S SIN 
CONDUCTOR 

Teléfonos: 
^ 8 4 85 y ^3 84 8^ 

AUTO 
NORTE,S. 
DODGE - SIMCA 

Facilidades de pago. 
Vehículos usados 

procedentes de cambio. 
Totalmente revisados 

TODAS LAS MARCAS 
(Carretera de Parayas) 

CONCESIONARIO OE CHRYSLER 
ESPAÑA 

o c h e s d é / T V 

a l q u i l e r 
wmmm dinocor 

Calderón de la Barca,17-Tfnos:220850-54 Santancler 

i r a * Asociada a ¡nterRent. 
1.400 Oficinas internacionales. 

Para mejor servicio a nuestros clientes, abrimos 
sábados tarde y domingos y 

festivos por la mañana. 

S i 

« H O J A D E L L U N E S " 

e s l a i d a * * * * * 

p o r m á s d e 1 0 0 . 0 0 0 

s a n t a n d e r l n o s y 

¿ s e p o d r á n e g a r 

q u e i o s 

a n u n c i o s q u e p u b l i c a 

s o n r e n t a b l e s ? 

t a l l e r e s 

v e l a r d e 

ESPECIALIDAD EN 

MORRIS, SEAT, 

SIMCA Y RENAULT 

Y MOTORES DIESEL 

MECANICA GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

Calle Castilla, 93 
Teléf.: 37.30 16 

Guía profesional 

EMILIO HERNANDEZ DE SANDE 
MEDICINA GENERAL - RAYOS X 

Calvo Sotelo, 6-5.° C — Teléfono 22 01 23 
S A N T A N D E R 

A. GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza Remedios. I 
R E S E R V E OLMA 
Teléfono: 2100 4» 

GAU TDÑON 
U R O L O G O 

Consultas: Tardes, a 1 
Isabel Ü. 32. Telét. 22 63S. 
Domicilio: Teléfono 27 36 tí! 

£. Terán Día? 
MEDICINA INTERNA 
Calderón de la Barca, 
numero 8, segunde B. 

(Plaza de las Estaciones) 
Teléfono. 22 47 91 

F, 
ESPECIALISTA Ufe 

APARATO DlOttS'JlVO 
ENDOSCOPIO 

Galle Lealtad, 2(1 L Deba 
SUL1CI1AK DIA X MURA 

teléfonos: 214511 y 2"? 63 í» 

Dr. DE LA HOZ 
GARGANTA, NARIZ, OLDOh 

Cirugía facial y de cuello 
P.c de Pereda. 24 Tci.. 2205<> 

C. López Dóriga 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

SOLICITE DIA X BÜRA 
i eléfonos: 2216 31 y 32 8ü 

Lealtad, 1£ 

DR. GARCIA MATA 
f ULMONES í COKAZON 
SOLICITE DIA X HORA 
Isabel XI, 22-2. derecbe 

e.éíonos• 22 70 41 y 27 06 o 

L Marina Vélez 
PARTOS Y GINECOLOGIA 
Isabel I I , 30-2/ izquierda 

Teléfono: 22 66 92 
Consulta de 8 a 1 

J . SANTIUSTE 
GARGANTA, NARIZ, OIDOL* 

Hernán Cortés, 17. 
Teléfono: 2113 88 

C L I N I C A V I L L A M A R I A 
de HERMANOS CABELLO 

GINECOLOGIA Y PARTOS 
RAMON Y GAJAL, 16 (SARDINERO) 

HORAS DE CONSULTA : 
— Don Carlos: de 10 a 1 y de 3,30 a 6 
- Don Emilio: de 12 a 1,30 y de 4 a 6,30 

DR. R A F A E L 
ESTRANI 

MEDICO 
Arnés de 

Escalante, 6-3.° 

JULIO LEQUERICA 
PUENTE 

PSIQUIAIRIA 
CONSULTA DE 4 a 7 

Santa Clara, 12-2. izquier^ 
Teléfono: 22 58 76 

A . G A R C I A 

B A R O N 
APARATO DIGESTIVO 

Isabel 11, 304/ 
De 4 a 7 — Teléfono: 32 07 i. 

. Carn o 
ORTOPEDIA 

TRA t MATOLOGl A 
Cádiz, 10, Lc, A 

Teléfonos 2105 20 y £3 73 5* 
SOLICITE HORA 

D r , 
ENFERMEDADES 

DE LA PIEL 
De 3 y medía a 6 y medí 
Isabel [I, 32. TeléL: 22 78 hi 

A. SANCHEZ 

CUADRADO 
MEDICO D E M I S T A 

Consulta: Tardes 
San Femando, 58, eatresut* 

derecha. Teléfono: « 54 01 

A. SARMIENTO 
Especialista 

drupa generai | 
Aparato digestivo 

GINECOLOGIA ¥ PARTOS 
De 9,30 a I , de lunes a sábad » 
t'i. Reenganche. 3-3. izqda 
(.'unto a «Alfa») Tel 83 87 ¿ 

S. TRUJILLO 
RADIOLOGIA Y 
ELECTROLOGIA 

Consulta de a a %. 
y horas convenidas 

RUALASAL, 23. primero 
Teléfono: 22 85;% 

LA PUBLICIDAD IMPRESA 
E S LA UNICA 

QUE P U E D E R E L E E R S E 

PEREZ VIZCAINO 
ESPECIALISTA E N 

MEDICINA INTERNA 
Calderón de la Barca, 4-8.° fi 

Teléfono: 224845 

IAl 
ESPECIALISTA 

UROLOGIA 
SOLICITE HORA 

Lope de Vega, 24, chalet 
Teléfono: 31 58 D 

L . I Ñ I G O 
OCULISTA 

Paseo de Pereda 1 

J . J . OTEIZA 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Teléfono: 22 58 91 

A . L . P E R E A 
Huesos 

y Articulaciones 
pela v o. 8 

(Edificio Gran Cinema) 
teléfonos: 23 41 64 ? 33 12 41 

GERARDO MARTINEZ 
PRACTICANTE 

Lealtad. 8-2.' izquierda 
Teléfonos: 22 í>S 17 « 22 40 61 

LUIS MARIA SIERRA 
SETIEN 

HUESOS Y 
ARTICULACIONES 

Lealtad, lO-L* Tel.: 21-10-5? 
SOLICITEN HORA 

A. SAEZ 
CORAZON, ENDIM RIÑO 

NUTRICION 
Rualasal, 2, segundo 

f eléfonos: 22 01 98 y ¿7 13 91 
Se ruega soliciten ñora 

S 
CIRUGIA INlANt lL 

Calderón de la Barca, 18 
sexto izquierda Tel.. 22 95 

JAVIER ORTEGA 
MORALES 

CIRUGIA VA^CtLAR 
CIRUGIA GENE!.AL 
Calle Cuesta, 2-i>. G 

elét.: 22 81 46 Solirítftn hotí 

J . DE LA 
TORRIENTE 

UROLOGO 
Consulta: de 4 a 1 

Teléfono: 211146 
Isabel I I , 24-4 B 

TIRSO RIDAURA 
LLACER 

PARTOS Y GINECOLOGO 
Vargas, 55-B, 6. L . 
Teléfono: 27 62 P5. 

SOLICITEN HURA 

F FONSECA PICAZ( 
MEDICO ODONTOLOGO 

•»anta Qara. 10 - Tel. 22 80* 

A. COBO GARCIA 
GARGANTA, NARIZ, OlDOÍ 

(Audiologta) 
Hernán Cortés 15. entresaeí 

CUBRIA MIRAPElX 

ANGIOLOÓM 
Cirugía vascular 

tníennedades de las arteria" 
venas y linfáticos. 

Leaitaa, 21-3." derecha. 
Teléfono: 2284 81 
SULICITR HOKA 
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Merttiriamos si negáramos que en el campo español existe un 
creciente recelo sobre el Mercado Común. Recelo que tiene su prin
cipal fundamento en que se negocia a espaldas de la opinión pública. 
'Llevamos —¿cuántos?-— muchos años hablando del hipotético in
greso en la Comunidad Europea. Ríos de tinta se han vertido en tor
no a esta cuestión, de vital importancia para España. Sí, se ha gas

tado mucha tinta, pero casi pudiéramos asegurar que el 80 o 90 
por 100 dé los españoles están pésimamente informados de lo que 
significará nuestra inaorporaclón al Mercado Comunitario Aquí 
también se van a adoptar acuerdos decisivos por «consenso» de unos 
pocos Juan Palomos que ellos se lo guisan y se lo comen. 

España, ante el Mercado Común 

¿Qué se 
Cierto es que sobre este 

complejísimo y trascendental 
problema se habla y escribe 
con prodigalidad y supina l i
gereza. De crear cuanto se 
dice, el ingreso en la Comuni
dad europea será como llegar 
a Jauja o entrar en el paraíso 
terrenal. A voces alguien pone 
en guardia ante el excesivo 
optimismo que nos causará, 
tremendas sorpresas, pero en 
seguida Se acalla a los «pesi
mistas» y seguimos navegando 
en un ma r de euforia y de 
ilusionadas y fantásticas ima
ginaciones. La opinión públi
ca con sus trabajadores, sus 
empresarios, no es una colec

tividad integrada por meno
res de edad. E s una comuni
dad de obreros industriales, 
de trabajadores y empresarios 
agrícolas y ganaderos, de mi
llones de modestos empresa
rios y comerciantes plenamen
te responsables y qpe necesi
tan estar informados exhaus
tivamente de las múltiples 
cuestiones que entraña la in
corporación al Mercado Co
mún. 

Una decisión o acuerdo que 
afectará a toda la nación debe 
negociarse con el respaldo de 
los españoles y éstos tienen 
derecho a saber qué conce
siones van a otorgarle a otros 

países, qué ventajas nos pro
porcionarán y qué drásticos 
cambios han de exigirse a 
nuestra economía. 

Con Francia, aprovechando 
la visita del Presidente, se 
han tratado diversos temas a 
este respecto y principalmente 
él de la agrcultuia española. 
¿Tan pobre, rutinaria y es
cuálida es ésta, como a veces 
se dice, cuando es ;a mayor 
preocupación de los france
ses por su temida competivi
dad? Se negocia el futuro de 
nuestros productos agrícolas 
y ganaderos, pero ¿qué saben 
de su porvenir agricultores y 
ganaderos? ¿Qué concesiones 

van a hacerse a costa nuestra, 
de nuestras explotaciones, de 
nuestras economías familia
res, comarcales y provincia
les en busca de beneficios pa
ra otros sectores? Las influ
yentes regiones productoras 
de cítricos pretenden asegu
rar sus exportaciones, ¿a cos
ta de quién? Serán las vícti
mas las pequeñas regiones 
agrícolas y ganaderas, como 
la nuestra, sin la suficiente 
fuerza política y económica 
para exigir soluciones en las 
que Se tengan en cuenta nues
tros intereses? 

Las grandes industrias ne
gocian con los países del Mer

cado Común, de potencia a 
potencia, sin importarles de
masiado el futuro de otros 
sectores que allá, entre los 
«nueve», quieren defender a 
todo trance porque son cons
cientes de que el campo, con 
sus actividades, representa 
una fuerza considerable en la 
economía y en la estabilidad 
social y política. Y ante estas 
perspectivas volvemos a pre
guntamos qué es lo que se 
negocia, si favorecer unos in
tereses a cambio de dejar que 
nos inunden los excedentes de 
leche, carne y otros produc
tos del Mercado Común o con
vertirnos en una colonia de 

los agricultores y ganaderolt 
de la Europa comimitarla. 

No se nos informa; pero 
luego, cuando el daño ee& 
írreparabte, ae nos ahogará 
con interesadas propagífndas 
para convenoemos de que hay 
que «cambiar ias estructuras» 
en razón & las eonveniendac 
de ganaderos y agricultoreaui 
de los otros paisies., 

Y paratnayor inri, nos cükSjS 
que así es como hay que afian* 
zar la democracia. , 

R U Y D E S I L V A 

L e v e r e t r o c e s o e n l a p r o d u c c i ó n g a n a d e r a 

E l sector agrario puede crecer 

casi un 4 por 100 en 1918 
ESI sector agrario, en términos generales, presenta este año mas perspectivas 

fundamentalmente en lo que a la agricultura se refiere, siendo junto al turismo y el 
comercio exterior, los sectores que más van a influir en la tasa de crecimiento económi
co en 1978, informa el rxoticiario económico del Banco de Vizcaya. 

E l áadice de producción total agraria, referido al mes de abril último, se sitúa 
en 104,2 sobre la base 100 en 1975 ,1o que equivale a un aumento del 3,7 por 100 respecto 
a 1977, y arjnque estas cifras deban ser revisables a lo largo del año, según se vayan 
confirmando o no los pronósticos, en conjunto la tasa de crecimiento del sector proba
blemente no se alejará mucho de dicho porcentaje. 

E l importante aumento previsto en la producción agrícola hay que atribuírselo a 
tes buenas cosechas de cereales y fruta y a los pronósticos sobre mayores producciones 
de vino, aceite de oliva, girasol, etc., y también a que, comparativamente, el año agrícola 
1977 fue mediocre, debido a los daños ocasionados por las heladas, que afectaron a 
gran parte de las cosechas y que originó una disminución del 5,2 por 100 en la produc
ción final en términos reales, respecto a 1976. De todos modos, el índice de produc
ción total agrícola se sitúa en abril de 1978 casi al mismo nivel que en el año 1975, que 
fue en conjunto uno de los mejores de los últimos años. 

Las expectativas en el sector ganadero se han visto también favorecidas por la 
abundancia de pastos naturales y a la prevista buena cosecha de cereales-pienso. Sin 
embargo, en los primeros meses del año se observa un ligero descenso én el índice de 
producción total ganadera en relación a 1977. 

UN MUEBLE ESPECIAL A MEDIDA? 
YO SE LO PUEDO FABRICAR 

U E B L E S ANG 
PUENTE ARCE (junto al Molino) 

COMPRENDEMOS 

LA VIDA 

DIARIA 

Su vid a 
es su futuro. 

Un futuro alegre, qwe día a día nos 
mantiene contentos. 

Nosotros, la Caja Rural,ajmd.ui!os en, 
nuestra medida a" realizar ese futuro, 

porque pensamos que no podemos SCT 
una simple entidad bancada más. 

Entendemos que debemos ser aquella 
que fomentó en él la idea del ahorro, O 

en la que en un sorteo te reguló val 
coche a papá. 

Nosotros, queremos calar n m j dcñtro ¿fe 
"su vida diaña". 

Caja Rural 
Podemos tacar mucho porVd* f 

Entrega inmediata, + A 
en todos 

los modebs. 

RENAULT 
J O S E V I D A L 

S A N T A N D E R - C a r r e t e r a d e P a r a y a s K m 0.5 Te lé f . 2 3 9 8 0 5 

T 0 R R E L A V E G A - C y C e f e r i n o C a l d e r ó n J 2 Te lé f . 8 8 1 2 6 3 

O P T I C A 

F O T O 

C I I M E 

F O T O G R A F I A 

I N D U S T R I A L 

x a m ó t VENTA Y SERVICIO 

San Francisco, 13 



4VION-HOTEL, salida de MADRID-BIIBAO 
1 semana 2 semanas 

C A N A R I A S ...desde 12.975 14.975 
PALMA D EMALLORCA ... » 6.950 9.750 
I B 1 Z A » 7.750 10.250 
PAJJVIA DE MALLORCA ... » 6.950 9.750 
COSTA DEL SOL » 7 900 10575 

S A N T A N D E R : Ob i spo J . P J a z a l - " " 2 2 9 0 9 9 
TORRELAVEGA: MenéndezRelavo 6 - T f o . 8 9 3 6 9 9 

H O Ü A 
L U N E S 

S A N T A N D E R , 1 0 D E J U L I O D E 1 9 7 8 

¡TENEMOS ALGO «ESPECIAL» 
PARA SU COCINA...! 

MUEBLES "MAVE f f 

— COMPARE NUESTROS PRECIOS — 
INSTALACION GRATUITA 

C . / Marqués de la Hermfda, 46 
Teléfono: 22 58 13 

Entregamos en la provincia sin recargo 

E l A y u n t a m i e n t o d e T ó r r e l a v e g a b u s c a s a l i d a a l a c r i s i s 

f' El alcalde de Tórrela vega, Tirado Ruiz, se reunió el viernes por 
la tarde con los representantes en lac iudad de los partidos parlamen
tarios así como de los concejales ejercientes y de los dimisionarios 
para informarles sobre el presupuesto municipal, instrumento básico 
para el desarrollo de la gestión municipal. 

Según Ha podido saber HOJA DEL LUNES, este presupuesto ordi
nario, que se cifra en 260 millones de pesetas, está ya totalmente re
dactado y pendiente de aprobación por el pleno. Pero esta aprobación 
necesita un quorum de la Corporación municipal que en estos mo
mentos no puede alcanzarse debido a la dimisión de un grupo im
portante de concejales. 

P a r a a r r o p a r e l p r e s u p u e s t o 

Se propone la vuelta de los concejales dimitidos 
í En este contexto, y a partir de aqui todo son cabalas, 
3» presencia de Nilo Mei-íno, de algún modo representante 
tís los dimitidos, ge ha interpretado como posibilidad de 
que éstos vuelvan a formar parte del Pleno única y exclusi
vamente para nacer posible la aprobación del presupuesto. 
Iras lo cual seguirían en su actitud de apartamiento. 

En la reunión, que se celebró según algunas fuentes en 
%m. ambiente positivo, se puso en conocimiento de los repre
sentantes de los partidos políticos la voluntad de habilitar 
ochenta y ocho millones de pesetas para obras urgentes y 
elementales de infraestructura y servicios en varios barrios 
y localidades del municipio, como Covadonga, Campuzano, 
^Torres, Barreda, La Montaña, Sierrapando, etc., con cargo 
Al superávit del ejercicio anterior y al nuevo presupuesto 
én caso de que éste se aprobara. 

Lo que ea este momento parece claro, al menos así lo 
han puesto de manifiesto a HOJA DEL LUNES, es que tan
to el PCE como la ORT —no pudimos conectar ayer con 
Mpresentanteis de otros partidos, a los que por otra parte 
'm acusa de mantener posiciones relativamente ambiguas— 

no están muy dispuestos a aceptar esta operación combina
da, y menog si los concejales dimisionarios acuden al pleno 
tan sólo para aprobar el presupuesto, volviendo a dimitir se
guidamente de la responsabilidad de su gestión y segui
miento. 

Para los dirigentes torrelaveguenses del PCÉ "es deseai-
ble, natural y lógica la dimisión del resto de la Corporación 
para dar paso a una comisión gestora de partidos políticos 
que funcione hasta las próximas elecciones". 

"Quede claro —añade su portavoz— de que la gestora 
está condicionada a esa dimisión previa: el PCE no entraría 
en una gestora complementaria como la prevista en el des
arrollo de la Ley de Administración Local." 

Por otra parte, los comunistas entienden que la vuelta 
de los dimisionarios no es idónea "por la pérdida de credi
bilidad que supuso su marcha, hecha con notoria publicidad 
y énfasis moral", y consideran "inaceptable de todo punto 
la vuelta de los dimisionarios únicamente para aprobar el 
presupuesto, sin asumir posteriormente el desarrollo y la 
gestión administrativa que le sigue". 

La ORT, por su parte, opina que no cabe la fórmula 
presentada por él alcalde, "tendente, además, a romper el 
organismo unitario recientemente formado con ja partici
pación de partidos, centrades y movimientos ciudadanos", y 
que la única salida válida es la rápida sustitución de lo que 
queda de Corporación por una comisión gestorav para que 
en el Ayunatmiento "no siga reinando la inoperancia de
nunciada por el clamor popular". 

Otras fuentes señalan que en una acción paralela el 
secretario del Ayuntamiento, ayudado por un arquitecto, 
ha anunciado recursos económicos a algunas asociaciones 
de vecinos y barrios para atender a 1% necesidades más pe
rentorias. Estas misma» fuentes ven en essta operación el 
segundo frente de una maniobra orquestada aparentemente 
por el Gobierno Civil para acallar el deseo de cambio mu
nicipal de los 'barrios y asociaciones de vecinos. El primer 
frente sería la "normalización" del Ayuntamiento. 

La crisis está en su punto álgido. Palta ver qué postura 
adoptará efl resto de loa partidos. 

C u a t r o a l c a l d e s . . . 

L a d i n á m i c a d e u n a c r i s i s 
La crisis de ahora se ha venido gestando desde hace largo tiempo. Para señalar un 

punto, ñeramente indicativo, de partida a esta crónica retrospectiva digamos que ya en 
la época de) alcalde Collado se desataron las tensiones internas. Fue el suyo un Ayunta
miento personalista en un tiempo que favoreció el pastoreo de las corporaciones por 
«personalidades acusadas». Naturalmente, hubo quien jugó el juego de buena gana y con 
buenos dividendos y quien se sintió sensiblemente incómodo con la hegemonía de Collado 
y sus ineoMdicionales: era el complejo de comparsa. 

Lo ciarte es que la época de Collado no se caracterizó por la parálisis municipal. 
Bien al contrario, en un rapto quizá de esa filosofía del Estado de Obras, se acometie
ron proyectas tan importantes como el Mercado Nacional de Ganados, la traída de aguas, 
un nuevo instituto y las escuelas de Magisterio y de Minas. Un balance considerable al 
que, paralamente, cabía oponer la dura realidad de lo cotidiano. El consentimiento dé 
lina poUtoca urbanística desastrosa, pero altamente fructífera para unos pocos, de un 
serio abandono de capítulos municipales escasamente brillantes, pero de primerísima 
necesidad. 

. LA SUCESION DE COLLADO 

La tensión interna crece con la llegada de Remón a la Comisión de Obras, que em
pieza a teaclonar «por libre» y sin aceptar presiones a calzón quitado. Collado se va, 
porque «hacia tiempo que quería irse», pero al mismo tiempo no desea a Carlos Monje 
como sucesor. Su delfín era Ramón Díaz Bustamante, lo que le hubiera permitido per
petuarse, si no en cuerpo, sí en espíritu. 

Sobreviene el nombramiento de Monje, un cristiano progresista, con matices sindi
calistas, meralmente intachable y no marxista. Esto último no impidió que el sector 
más conservador de la corporación se removiera inquieto en sus problemas y se revol
viera. El propio Garcia-Mauriño, en la presentación de Monje, tuvo que hacer una lla
mada al orden que, posiblemente, sólo sirvió para cargar más el ambiente. 

Monje levanta ios cuatro picos de la alfombra municipal y destapa una serie de pro
blemas inmensos. Permisos de obras, montes públicos, corrupción, problemática de ba
rrios... E3 enfrentamiento en la corporación es ya público y se extiende a la propia ciu
dad. «¿Cómo se atreve este «parvenue»? Se suceden ios ya célebres plenos de la amnistía, 
de la denuncia y la carta por el desalojo de la iglesia de la Asunción. Es el colmo de la 
osadía para unos, es un honesto y acertado planteamiento para otros que se va al ga
rete por incapacidad corporativa y por una falta de resolución personal de Monje, ais
lado, impotente, minado hasta por la propia empresa con la dinamita de un ultimátum: 
«o se dedica por entero a Solvay o le aparcamos profesionalmente en una vía muerta, 
señor». 

«UNA CAMA BIEN HECHA» 

Anta el paisaje, cansado tísica y moralmente, Monje se va no sin gestionar y con
seguir informalmente la renuncia del primer teniente de alcalde, Ruiz de Salazar, para 

que pueda sustituirle Remón. Más tarde, el gobernador civil y los «iobbies» derechistas 
se encargarían, en nombre de «una cama bien hecha», de presionar a Ruiz de Salazat 
para que volviera sobre sus pasos y accediera a la alcaldía. 

Para entonces la corporación se había articulado en, como mínimo, tres bloques. Uno 
del «anclen régime», con los concejales Barquín, Cobo, Gutiérrez, Ruiz de Salazar y otros; 
segundo bloque progresista con Merino, Remón, Díaz, García, al que vino en llamarse 
«grupo de la RCA», y un tercero de poco clasifica bles con Bustamante, Tirado y otros 
que tan pronto podían apoyar una opción como otra. 

Sube Ruiz de Salazar, hombre sin formación política ni vocación, seriamente ocu
pado por sus tareas profesionales. Lo único qífe consigue es, si cabe, atascar más Ja 
mecánica diaria del Ayuntamiento, sin aportar soluciones ni siquiera planteamientos vá
lidos para los grandes problemas. La contestación, interior y exterior, la imposibilidad 
de total dedicación y la incapacidad para resolver la compleja red de problemas mu
nicipales le noquean. Cae solo, era demasiado para él. 

PIDIENDO ARNICA 

Para entonces la sensibilidad de Tórrela vega ha subido muchos enteros, especial
mente en los ^barrios. La corporación, que ha pasado a presidir Tirado, advierte la con
testación en los propios plenos y se cuestiona su legitimidad democrática, el certificado 
de garantía para ocupar el cargo hace tiempo que había caducado. Llega el pleno de la 
bolera cubierta, que finalmente no se celebra y Tirado llama a los partidos. Hay un va
cía de poder, de autoridad municipal y el peligro de una dimisión masiva de la cor
poración, excepción hecha del concejal Muñiz. Se pide árnica y los grupos políticos pro
ponen colaborar con la corporación a través de una comisión de control, cuya finalidad 
seria el planteamiento de la política municipal, la presencia en las comisiones, la inter
vención con voz, pero sin voto, -en los plenos. En otras palabras, entrar' en el Ayun
tamiento dejando a la corporación el poder de decisión. 

La propuesta es rechazada de plano. Incluso molesta y atormenta al ser entendida 
como una usurpación de funciones. Todo un colectivo de concejales advierten que la si
tuación es insostenible, que carecen de poder de decisión, que no pueden dar una alter
nativa válida y optan por dimitir. Quedan, impasible el ademán, los concejales Barquín 
Agüero y Barquín Mazón, Cobo, Gutiérrez, Muñiz y el alcalde Tirado. ' 

Con esta menguada representación orgánica se ha mantenido la corporación en los 
últimos meses. Se ha funcionado —si es que se ha funcionado— sin plenos, a base teóri
camente de comisión permanente. Asi poco se puede hacer como no sea recurrir a las 
obras urgentes y mínimas, aplazando el grueso de la gestión municipal en la que, por 
supuesto, los presupuestos municipales son una pieza clave. 


